
❊ عدن / �سامية القا�سمي:
تعقد محكمة الميناء الابتدائية اليوم 
الأربعاء جلستها الثانية من محاكمة 22 

قرصانا صوماليا.
وكان��ت المحكم��ة قد عق��دت مطلع 
م��ن  جلس��ة  أول  الج��اري  الش��هر 
محاكمته��م بته��م تنفي��ذ عملي��ات 
القرصنة والسطو المسلح على السفن 
التي تعبر الخط��وط الملاحية الدولية 

بخليج عدن والبحر العربي 
ونق��ل موق��ع صحيفة 26 س��بتمبر 
ن��ت الإليكترون��ي الص��ادر أمس عن 
مص��ادر قضائية ف��ي المحكمة قولها 
إن المحكم��ة أمرت بحض��ور مترجمة 
صومالية في جلسة اليوم والتي تعمل 

مترجمة في المحكمة.
وكان المتهمون الذين 

تتراوح أعمارهم

❊ �سنعاء / �سباأ :
أكد نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية الدكتور رشاد 
العليمي أن المؤتمرات الفرعية الموس��عة للمجالس المحلية في أمانة العاصمة 
وعموم المحافظات خرجت بنتائج وتوصيات هامة تصب في ترجمة توجهات الدولة 

الجادة للانتقال إلى الحكم المحلي واسع الصلاحيات. 
وأوضح الدكتور العليمي في المؤتمر الصحفي الأس��بوعي للناطق الرس��مي 
باسم الحكومة وزير الإعلام حسن اللوزي أن مجلس الوزراء شكل في اجتماعه 
ال��دوري أمس فرق عمل من وزارة الإدارة المحلية لاس��تخلاص كافة التوصيات 
والنتائج الت��ي أفرزتها المؤتم��رات المحلية لتقديمها أمام المجلس لمناقش��تها 

والوقوف على ما جاء فيها.  
إلى ذلك أأكد الناطق الرسمي باسم الحكومة وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي 
أن الأجهزة الأمنية ستظل تتعقب مرتكبي جريمة حبيل جبر حتى يتم ضبطهم 

وتقديمهم للسلطة القضائية لينالوا جزائهم الرادع .

❊ عدن/ �سباأ : 
قال محافظ عدن الدكتور عدنان الجف��ري, ان برنامج دعم اللامركزية يمثل 

الخطوة الاولى نحو تحقيق تنمية شاملة على كافة المستويات. 
وأضاف المحافظ الجفري خلال اجتماع عقده أمس  الثلاثاء مع عدد من أعضاء 

المجالس المحلية ومدربي البرنامج في المحافظة ، ينبغي على 
المجالس المحلية أن تتمتع بصلاحيات واسعة على

❊ �سنعاء/ متابعات :

جدد رئيس الدائرة السياسية عضو 
اللجن��ة العامة في المؤتمر الش��عبي 
العام “الحاكم في اليمن “عبدالله احمد 
غانم موقف المؤتم��ر الحريص على 
بدء الحوار مع أحزاب المشترك لتنفيذ 
اتفاق فبراير ،متهماً الأخيرة بالتهرب 

وعدم التجاوب مع دعوات المؤتمر . 
غانم لم يكتف بتجديد دعوة المؤتمر 
للح��وار ،ب��ل زاد عل��ى ذل��ك بتقديم 
مب��ادرة دعا فيه��ا قيادات المش��ترك 
إل��ى الجلوس إلى طاول��ة حوار علني 
عبر شاشة قناة الس��عي��دة التي كان 
يتحدث في برنامجها “في كل اتجاه “ 

ليل��ة أمس الأول
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 العليمي واللوزي في المؤتمر الصحفي الأسبوعي

رئيس الوزراء / من الإرشيف

الجفري في اجتماع دورة المجالس المحلية أمس

عبدالله احمد غانم

موظفو وعمال اليمنية يتظاهرون أمام رئاسة الوزراء

نائب الرئيس لدى استقباله الوفد البريطاني المتخصص بشؤون أفريقيا واليمن

   ) التفا�سيل �ص 5 (

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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❊ عدن/14اأكتوبر :  
الوطنية  ال��م��ؤس��س��ة  دش��ن��ت 
لمكافحة السرطان فرع عدن الحملة 
السنوية لدعم مرضى السرطان 
تحت شعار لكم تحيى الحياة الذي 
سينعقد في مطلع الشهر القادم 
ضمن سلسل من الحملات أقيمت 

في بداية هذا الشهر .
المدير  هائل  وهيب  وأوض���ح 
بعدن  المؤسسة  لفرع  التنفيذي 
أن الحملة تأتي في أطار استعداد 
المؤسسة للبدء في تنفيذ مبنى 
الأورام السرطانية في المحافظة 
نموذجي  مركز  أول  يعتبر  والتي 
اليمنية  الجمهورية  على مستوى 
والجديد بالذكر أن الأخ /الرئيس 

علي عبدا لله

❊ تعز / عبدالرحمن اأبو طالب:
الماليزية  الشركة  استكملت    
المكلفة بإعداد الدراسات الأولية 
بالمياه  تعز  محافظة  ل��ت��زوي��د 
البحر  مياه  من  للشرب  الصالحة 
من إعداد تقريرها النهائي المقرر 
للمياه  العامة  للمؤسسة  تسليمه 
والصرف الصحي بالمحافظة خلال 

الشهر القادم.
اللطيف  عبد  ال��دك��ت��ور  وق���ال 
المؤسسة  ع��ام  مدير  المنيفي 
إن  للمياه بمحافظة تعز  المحلية 
بإعداد  المكلف  الماليزي  الفريق 
والمفاضلة  المقارنة  دراس���ات 

بالمشروع قد

البدء في تنفيذ مبنى مركز 
الأورام السرطانية بعدن

شركات عالمية تدرس 
جدوى تحلية المياه في تعز

الفجر  4:24

العصر  3:29

الشروق  5:41

المغرب  6:30

الظهر  12:08

العشاء  7:38

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

المطالبة بجهة دولية محايدة لكشف حقيقة سبب سقوط الطائرة اليمنية

❊ الحوطة / عادل قائد :
أدان المكتب التنفيذي في محافظة لحج يوم أمس في اجتماعه برئاسة الأخ / 
محسن النقيب محافظ المحافظة رئيس المكتب التنفيذي قيام عصابات إجرامية 
وتخريبية في مديرية حبيل جبر بقتل ثلاثة مواطنين أبرياء من أبناء مديرية 

القبيطة.
وأكد أعضاء المكتب التنفيذي على ضرورة الإسراع في القبض على الجناة 
وتقديمهم إلى العدالة لينالوا جزاءهم الرادع عن هذه الجريمة البشعة في حق 

المواطنين الأبرياء.
من جهته أكد الأخ / محسن النقيب محافظ لحج أن الجهود تسير بوتيرة عالية 

لإلقاء القبض على جميع المتهمين وأن رجال الأمن يبذلون جهوداً 
غير عادية منذ وقوع الجريمة البشعة التي ارتكبت بحق

❊ �سنعاء/ اأنور حيدر :
ينطلق يوم الجمعة القادم مهرجان 
صيف صنعاء السياحي الرابع. وصرح 
الأخ/ عبيد الحظا مدير عام البرامج 
أن هذا  السياحة  ب��وزارة  والأنشطة 
المهرجان الذي يستمر حتى ال� “17” 
تنشيط  إل��ى  يهدف  أغسطس  م��ن 
السياحة الداخلية وجذب السياح العرب 
والخليجيين والتأكيد على أن اليمن 

الوجهات  أفضل  من 
السياحية على

الجمعة.. انطلاق 
مهرجان صيف صنعاء 

السياحي الرابع

تنفيذي لحج 
يدين جريمة 

حبيل جبر

❊ زنجبار / عبدالله بن كده :
أشاد  محافظ أبين المهندس أحمد بن أحمد الميسري  بالدور الذي يؤديه القطاع السمكي في المحافظة ونشاط الجمعيات 
التعاونية السمكية وما توصلت إليه من اتفاق على وثيقة الشرف المنظمة للعمل بين الجمعيات في جانب الاصطياد  

والتعاون المشترك فيما بينها والتزاماتها  بقوانين الاصطياد والحفاظ على الثروة السمكية.
 وفي اللقاء الموسع الذي ترأسه المحافظ  وحضره الإخوة مدير عام مكتب  الثروة السمكية عبد القادر با عزب ورئيس  
الاتحاد التعاوني السمكي أبوبكر مكلوس  ورؤساء الجمعيات التعاونية  السمكية بالمحافظة أكد المحافظ على ضرورة 

إيلاء مشاريع البنية التحتية السمكية اهتماماً كبيراً والالتزام بسداد ما على الجمعيات من التزامات تجاه 
الآخرين ومنها عوائد الدولة من قيمة الإنتاج ، وطالب الجمعيات بالتنسيق  فيما بينها  للحفاظ على ما 

تبقى من مصنع تعليب >>2

الميسري يشيد بدور القطاع السمكي في تنمية أبين 

السبت  احتضنت محافظة حجة 
الماضي فعاليات الاحتفال باليوم 
به  تحتفي  التي  للسكان  العالمي 
الحادي عشر من  العالم في  دول 
محافظة  وشهدت  عام  كل  يوليو 
حجة وبحضور جماهيري ورسمي 
الأنشطة  م��ن  العديد  كبيرين 
المختلفة  السكانية  والفعاليات 

إلى  مجملها  في  تطرقت  التي  التوعوية  والكلمات 
المشاكل السكانية التي تعاني منها بلادنا.

بطولة رئيس الجمهورية استشعار الخوف عبر حاسة الشم !حجة تحتضن احتفال اليمن بالذكرى الـ 20 لليوم العالمي للسكان
الثالثة للفروسية 

تتواصل اليوم بإقامة 
منافسات قفز الحواجز 

“كبار” المرحلة الأولى

بإمكان  أن  ألمان  أكد علماء نفس 
الخوف بشكل  البشر استشعار حالة 

غير إرادي عن طريق حاسة الشم. 
مدينة  م���ن  ب��اح��ث��ون  وأث���ب���ت 
دوسلدورف الألمانية أن هذه الصفة 
وأنها   ، البشر  عالم  في  متوافرة 
الحيوان،  عالم  على  قاصرة  ليست 

حتى  يعتقد  كان  كما 
الآن.
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❊ �سنعاء / �سباأ :
نظم��ت منظمات المجتم��ع المدني وف��ي مقدمتها نقابات طياري ومهندس��ي 
وعاملي ش��ركة الخطوط الجوي��ة اليمنية أمس بصنعاء مظاه��رة أمام مجلس 
الوزراء لمناش��دة الحكومة اليمنية بس��رعة المطالبة بتدخل جهة دولية محايدة 
للاشتراك في التحقيقات بشأن حادثة سقوط الطائرة اليمنية قبالة سواحل جزر 
القمر أواخر الش��هر الماضي وإظهار نتائجه بش��فافية ووضوح في أس��رع وقت 

ممكن.
وحمل المتظاهرون في المس��يرة التي ش��ارك فيها أسر ضحايا طاقم الطائرة 
المنكوبة, لافتات ورددوا هتافات تستهجن في مجملها البطء الشديد والمماطلة 
في عمليات البحث وانتشال الصندوقين الأسودين رغم مضي أكثر من أسبوعين 
منذ حادثة سقوط الطائرة, لافتين إلى أن ذلك يثير التساؤلات والشكوك وينبئ 

بمحاولات لتغييب السبب الحقيقي وراء هذه الكارثة.
وطالب المتظاه��رون الحكومة النظ��ر بجدية لما تتناوله وس��ائل الإعلام من 
معلومات وأدلة وقرائن ترجح أن الطائرة اليمنية أسقطت بصاروخ من قبل قطع 
بحرية كانت متواجدة في موقع سقوطها الأمر الذي جعل أجزاء من هيكلها يتناثر 
في عدة مواقع متباعدة وهو ما لا يمكن حدوثه مع أية طائرة تسقط لسبب عادي 

في البحر.. منبهين إلى أن كل ذلك يستدعي تحقيقاً جنائياً دولياً 
محايد لإجلاء الحقيقة.

رئيس الجمهورية : القمة فرصة لدراسة التحديات والمخاطر الراهنة التي تواجه دولنا وشعوبنا

محافظ عدن: برنامج دعم اللامركزية 
خطوة أولى للتنمية الشـاملة

❊ �سرم ال�سيخ / �سباأ:
وص��ل فخامة الأخ الرئيس عل��ي عبدالله صالح رئي��س الجمهورية إلى مطار 
شرم الش��يخ بعد عصر أمس في زيارة لجمهورية مصر العربية يشارك خلالها 

في أعمال القمة ال� 15 لحركة عدم الانحياز.
وكان في استقباله في مطار شرم الشيخ وزير البيئة المصري المهندس ماجد 
جورج والس��فير اليمني لدى مصر عبدالولي الش��ميري وأعضاء السفارة، وعدد 

من المسؤولين المصريين.
وقد أدل��ى فخامة الرئي��س بتصريح لوس��ائل الإعلام عقب وصول��ه عبر في 
مستهله عن سعادته والوفد المرافق له بزيارة جمهورية مصر العربية للمشاركة 

في أعمال القمة الخامسة عشرة لحركة عدم الانحياز.
وأك��د فخامة الأخ الرئيس على أهمية هذه القم��ة التي تنعقد في ظل ظروف 
إقليمية ودولي��ة بالغة التعقيد نظ��را لاختلاف المفاهيم وال��رؤى التي ارتبطت 
بالمتغي��رات الدولية خاصة بعد انتهاء الحرب الباردة وتفكك الإتحاد الس��وفيتي 
السابق ومن ثم انتقال حركة عدم الانحياز إلى مرحلة جديدة تتمثل في اختلافات 
جوهرية في معطيات وتمثيلات النظام الدولي الجديد وما صاحب ذلك من أفكار 
ورؤى جديدة تؤكد أن عالم اليوم الذي ش��هد تأس��يس الحركة منذ ما يزيد على 

خمسين عاما قد تغير على نحو كبير في مفاهيمه ورؤاه.
وقال :” إننا نتطلع إلى أن يكون انعقاد هذه القمة فرصة لتدارس ومناقشة كل 
جوانب أنشطة حركة عدم الانحياز على المستويين الإقليمي والدولي وما حققته 
من نجاحات خلال السنوات الماضية وكذا دراسة التحديات والمخاطر الراهنة التي 

تواجه دولنا وشعوبنا وتأتي في مقدمتها تحديات التنمية و قضايا 
التجارة والعولمة والبيئة وتداعيات الأزمة المالية التي

>>2>>2

في المؤتمر الصحفي  الأسبوعي

أعرب عن تقديره للموقف البريطاني الداعم لليمن وصل شرم الشيخ على رأس وفد رفيع المستوى للمشاركة في أعمال قمة عدم الانحياز

غانم : »المشترك« يتهرب من 
الحوار ويساند دعوات الانفصال العليمي: مؤتمرات المحليات خرجت بنتائج مهمة لترجمة التوجهات نحو حكم واسع الصلاحيات

اللوزي : أجهزة الأمن تتعقب قتلة المواطنين الثلاثة بلحج لتقديمهم إلى العدالة

اليوم محاكمة 22 قرصاناً 
صومالياً في عدن

مجلس الوزراء  يحيل قرارات وتوصيات مؤتمرات السلطة المحلية إلى الوزارات لدراستها

في مظاهرة جماهيرية بصنعاء

❊ �سنعاء / �سباأ :

 ناق��ش مجل��س ال��وزراء ف��ي 
اجتماعه الأسبوعي أمس برئاسة 
رئيس المجلس الدكتور علي محمد 
مجور مش��روع البرنامج التنفيذي 
لق��رارات وتوصي��ات المؤتم��رات 
الفرعية للسلطة المحلية المنعقدة 
ف��ي أمانة العاصم��ة والمحافظات 

خلال شهر يونيو المنصرم.
وثمن المجلس جهود وزارة الإدارة 
المحلي��ة ف��ي إع��داد المصفوف��ة 
التنفيذي��ة للتوصي��ات وق��رارات 
المؤتمرات الفرعية، وأقر المجلس 
إحال��ة المصفوف��ة إلى ال��وزارات 
لدراس��تها كل فيما يخصه وبحيث 
تحدد كل وزارة ما يمكن استيعابه 
من التوصي��ات والق��رارات ضمن 
موازنة العام الج��اري، وما ينبغي 

ترحيل��ه إلى موازنة الع��ام القادم 
2010م وكذا تحديد التوصيات التي 

تحتاج إلى برامج قصيرة المدى .
واق��ر المجل��س مش��روع الاطار 
الع��ام لفعالي��ات المؤتم��ر الع��ام 
الخامس للمجال��س المحلية الذي 
سيعقد تحت شعار الإدارة الفاعلة 

أساس التنمية الشاملة.
كما ص��ادق مجلس الوزراء على 
المنظوم��ة التش��ريعية المتعلقة 
بتحس��ين بيئ��ة الاس��تثمار بع��د 
مراجعتها من قبل اللجنة الوزارية 
برئاس��ة وزير الش��ؤون القانونية 
ووجه بإحالته��ا إلى مجلس النواب 
للمناقش��ة واس��تكمال الإجراءات 

الدستورية لإصدارها.
)التفاا�سيل �ص 3 (

نائب الرئيس : الاستثمارات البريطانية والأوروبية ستحظى بالتسهيلات والضمانات المشجعة

❊ �سنعاء / �سباأ :
استقبل الأخ عبدربه منصور هادي 
نائ��ب رئيس الجمهوري��ة أمس الوفد 
بش��ؤون  المتخص��ص  البريطان��ي 
أفريقي��ا واليمن م��ن وزارة الخارجية 

والدفاع البريطانيتين، بحضور السفير 
البريطان��ي بصنعاء تي��م تورلو الذي 
قدم أعضاء الوف��د للأخ نائب الرئيس 
وجرى مناقش��ة العديد م��ن القضايا 
المتصل��ة بالتع��اون المش��ترك بي��ن 

البلدين الصديقين في مجالات التنمية 
وتأهيل ك��وادر مكافحة الإرهاب وكذا 
موض��وع القرصنة في البح��ر الأحمر 

وخليج عدن.
وقد استعرض نائب

>>2

>>2

البرلمان يقر مشروع قانون تملك غير اليمنيين للعقارات
❊ �سنعاء / �سباأ : 

أقر مجل��س النواب في جلس��ته أمس 
برئاس��ة رئي��س المجلس يحي��ى علي 
الراع��ي مش��روع قان��ون تمل��ك غي��ر 
اليمنيين للعقارات والذي يتكون من 19 
مادة موزعة على ثلاث��ة فصول تناولت 
التس��مية والتعاريف والأه��داف واحكام 
وشروط واجراءات التملك وكذا الاحكام 

العامة والعقوبات .
وتش��مل الاهداف الرئيس��ية للقانون 
تنظيم تملك غي��ر اليمنيي��ن للعقارات 
المخصصة للسكن او لمزاولة الانشطة 
المرخص به��ا .. وتس��ري احكامه على 
اراض��ي وعق��ارات الدول��ة والعق��ارات 

المملوكة ملكية خاصة .
واجاز القانون لغي��ر اليمني ان يتملك 
العقارات بما لا يخالف اح��كام القوانين 
النافذة .. مبينا حالات تملك غير اليمنيين 

للعقارات بمقرات البعثات الدبلوماسية ، 
السفارات ، القنصليات ، المراكز الثقافية ، 
سكن رؤساء البعثات واعضائها ، والهيئات 
والمنظم��ات الدولي��ة ، ومق��ر الس��كن 
الخاص او مزاولة النش��اط المرخص به 
وكذا المنش��آت الثقافية والتعليمية غير 
المش��مولة بقانون الاس��تثمار شريطة 
حصولها على ترخيص مزاولة النش��اط 

من الجهات المختصة .
وواصل المجلس مناقش��ته لمش��روع 
قانون صندوق تنمية المهارات بناءً على 
تقري��ر لجنة الق��وى العاملة والش��ؤون 
الاجتماعي��ة وبحض��ور وزي��ر التعلي��م 
الفني والتدريب المهني الدكتور ابراهيم 
عمر حج��ري وعدد م��ن المختصين في 

الوزارة.
) التفا�سيل �ص 3  ( 

مجور: التحديات لن تزيد الوطن ووحدته إلا تماسكاً ورسوخاً
❊ �سنعاء / جميل الجعدبي:

 أشاد دولة الدكتور علي محمد مجور رئيس مجلس الوزراء بالتحولات 
الاقتصادية والتنموية الكبيرة التي شهدها الوطن في عهد فخامة الأخ 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية رئيس المؤتمر الشعبي العام. 
معبرا عن ثقته وإيمانه بحكمة وحنكة فخامة الرئيس القائد للمضي 
بالوط��ن قدماً وتجاوز كافة التحديات والصعوب��ات والتي قال إنها لن 

تزيد الوطن ووحدته إلّا تماسكاً ورسوخاً. 
وأشار في هذا الصدد إلى أن رئيس الجمهورية أولى قضايا وهموم 
التنمية وتحس��ين معيش��ة المواطن في اليمن جل اهتمامه ورعايته 
منذ انتخابه رئيساً لليمن في السابع عشر من يوليو1978م، وهو ما 
انعكس ايجابياً على الواقع الاجتماعي والنهضة الش��املة في س��ائر 

المجالات والقطاعات
  وأضاف دولة رئيس الوزراء : أن المسيرة الوحدوية

ليلة م�سويات مع اللحوم الطازجة 

على م�سبح ميركيور عدن كل اأربعاء
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Tel. +967 2 238666 , Fax + 967 2 238660
Email:mercureaden@accoryemen.com
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)14اأكتوبر(

لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

المعلا - عدن

❊ عدن/ 14 اأكتوبر/ اأديب الجيلاني:
ت�صوير/ عبدالواحد �صيف

بدأت صب��اح أمس ف��ي عدن ورش��ة العمل 
التدريبي��ة الخاصة بتعزيز ق��درات المحامين 
والمحاميات المبتدئين ومن هم تحت التمرين 
للدف��اع عن حقوق النس��اء )المرحل��ة الثانية( 
والت��ي تنظمه��ا مؤسس��ة )م��دار( القانونية 
للتدري��ب والتأهي��ل بالاش��تراك م��ع مرك��ز 
التأهي��ل والع��ون القانوني لحقوق الإنس��ان 
وبالتنس��يق مع نقابة المحامين اليمنيين فرع 
عدن بمشاركة )35( محامياً ومحامية وتستمر 
)3( أي��ام يتلقى خلالها المش��اركون عدداً من 
المحاض��رات المتصل��ة بالمواعي��د القانونية 
لتقدي��م الطعون وأس��س مب��ادئ الدفاع عن 
المرأة والأوام��ر على عرائ��ض بالإضافة إلى 

الدفوع القانونية وكيفية تنفيذ الأحكام.
وفي افتتاح الورش��ة ألقت الأخت المحامية/ 
غناء حي��در المقداد رئيس��ة مؤسس��ة )مدار( 
القانونية كلمة أكدت من خلالها أن تنظيم هذه 
الورشة يأتي في إطار علاقة شراكة المؤسسة 
بمركز العون القانوني في عدن وبالتنسيق مع 
فرع نقابة المحامين بالمحافظة وذلك بهدف 
رفع وتعزيز قدرات المحامين تحت التمرين في 
مجال الدفاع عن حقوق النساء لكونها الشريحة 

الأكثر حاجة للدفاع عنها في المجتمع.
وأضافت: “إن تنظيم هذه الفعالية قد سبق 
أن تم كمرحلة أولى في ثلاث محافظات بينما 
تم تنفي��ذ المرحلة الثانية في عدن وذلك بناء 
عل��ى مخرجات التقيي��م من قب��ل المتدربين 
والمتدرب��ات عن أهمية تطوي��ر هذا البرنامج 
والعمل على اختيار عناوي��ن أخرى تمثل تلك 
التي وردت في ورشة العمل التي يتم إقامتها 

في عدن”.
م��ن جانب��ه أوض��ح الأخ/ طاه��ر منص��ور 

المحام��ي رئي��س التأهيل والع��ون القانوني 
لحق��وق الإنس��ان ف��ي ع��دن أهمي��ة تنظيم 
ورش��ة العمل التدريبية التي تأتي في س��ياق 
اهتمامات نقابة المحامين لتكوين سكرتارية 
خاص��ة بنقابة المحامين للدف��اع عن الحقوق 

والحريات وبالأخص حقوق الإنسان.
وأشار إلى أهمية أن يستفيد جميع المشاركين 
في هذه الورش��ة مما جاء فيه��ا من مواضيع، 
كون��ه لا يمكن الدفاع عن حقوق الإنس��ان إلا 

من خلال الفهم الجيد للقوانين.
الأخ / محمد مرشد المحامي نائب رئيس فرع 
نقابة المحامين اليمنيين في عدن ألقى كلمة 

ع��ن النقابة عبر من خلالها عن جزيل ش��كره 
وتقديره لكل من مؤسس��ة )م��دار( القانونية 
ومركز العون القانوني عل��ى تنظيمهما هذه 
الفعالي��ة الهادف��ة تعزي��ز ق��درات المحامين، 

متمنياً للجميع كل التوفيق والنجاح.
يذكر أن الفعالية س��يتم اختتامه��ا يوم غد 
ويحاضر فيها نخب��ة من القض��اة والمحامين 
ومنهم / صلاح الدي��ن حامد المحامي / محمد 
مرش��د المحام��ي ، فضيل��ة القاض��ي/ فهيم 
عبدالله محس��ن وغيره��م من الش��خصيات 
الأكاديمي��ة والقانونية المعروفة والمش��هود 

لها بالكفاءة.

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 

أخبار وتتمات الأربعاء  15 يوليو 2009 م - العدد )14530( السنة الحادية و الأربعون

بمشاركة )35( من المحامين المبتدئين قراران جمهوريان بإنشاء قطاع لتعليم وتدريب 
الفتاة وتعيين مستشار لمحافظة شبوة

نائب رئيس الجمهورية يعزي آل الحنكي

تنفيذي إب يناقش أراضي الأوقاف والتخطيط العمراني

البحث الجنائي ينفي وجود عنصر جنائي في حريق مبنى حكومي بلحج

السفارة اليابانية تنظم حفل افتتاح 
مشروع تحسين الصحة العامة بمأرب

وكيل حضرموت يطلع على مستوى 
الخدمات الصحية بمستشفى سيئون

تواصل أسبوع المخيم الطبي للعيون في مودية

بدء ورشة العمل الخاصة بتعزيز قدرات المحامين للدفاع عن حقوق النساء في عدن

لجنة دراسة الحسابات الختامية للعام 
المالي2007م تناقش تقريرها العام 

بينهم 66 راكباً..

وصل شرم الشيخ..
 

 تتجاوز تأثيراتها الجانب الاقتصادي 
اجتماعية  جوانب  لتشمل  والمالي 
أخرى منها الإرهاب والفقر والبطالة 
وغيرها  الاجتماعية  والاضطرابات 
ب��ق��رارات عملية لزيادة  وال��خ��روج 
وطبيعة  آل��ي��ات  وتطوير  الفاعلية 
مختلف  لمجابهة  ال��ح��رك��ة  ع��م��ل 
على  والحفاظ  والأزم��ات  التحديات 
طموحات بلدانها في تحقيق أهدافها 

التنموية”.
وأض��اف “ولا يفوتنا الإش��ارة إلى 
تفاعلات  من  المنطقة  تشهده  ما 
إزاءها  الوقوف  تستدعي  وتداعيات 
بمسئولية وات��خ��اذ ق����رارات ج��ادة 
بشأنها بما فيها الأوض��اع الخطيرة 
التي تشهدها الأراضي الفلسطينية 
عملية  تجاه  الإسرائيلي  والتعنت 
العراق  ما يجري في  وك��ذا  السلام 

والسودان والصومال”.
وعبر فخامة الأخ الرئيس في ختام 
تصريحه عن شكره وتقديره لأخيه 
فخامة الرئيس محمد حسني مبارك 
وشعب جمهورية مصر العربية على 
القمة  ه��ذه  لأع��م��ال  استضافتهم 
متمنيا  لإنجاحها..  المناخات  وتهيئة 
للقمة النجاح والتوفيق.. ولجمهورية 
التقدم  من  المزيد  العربية  مصر 

والازدهار.

أعرب عن تقديره..

 رئيس الجمهورية ما يعتمل على 
إجمالية..  بصورة  الأوض��اع  صعيد 
التعامل  وكيفية  طبيعتها  مشخصا 
إزاءه��ا.. منوها إلى المعالجات التي 
تقوم بها الدولة والحكومة.. معربا 
عن تقديره الكبير للموقف البريطاني 
التنمية  مجالات  في  لليمن  الداعم 
وال��ت��ع��اون الأم��ن��ي ودع��م استقرار 
ووحدة اليمن باعتبار أن اليمن الموحد 
والقوي ركيزة أساسية للأمن الإقليمي 
والعربي وال��دول��ي، خاصة في ظل 
الموقع الجغرافي المتميز الذي تتمتع 
به اليمن والذي يمثل نقطة التقاء 
الحركة  يهم  وم��ا  والبحار  ال��ط��رق 

الدولية في هذه المنطقة.
الآراء  تبادل  اللقاء  في  جرى  كما 
الإص��لاح  قضايا  ح��ول  والمعلومات 
رئيس  نائب  أشار  الاقتصادي حيث 
الجمهورية إلى أن برنامج فخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية يتضمن مصفوفة كبيرة 
وأركان  والمشاريع  الإصلاحات  من 

البناء التنموي بمختلف صوره .
كما جرى النقاش حول النشاطات 
الإرهابية في المنطقة خصوصا من 
طرف تنظيم القاعدة الإرهابي وتبادل 
الجانب  للمعلومات الأمنية في هذا 

والجوانب الأخرى .
الحرص  البريطاني  الوفد  وأك��د 
على استمرار التعاون مع اليمن في 
شتى المجالات وبما يدعم مسيرته 
ويضمن استقراره وأمنه في ظل راية 
الوحدة اليمنية.. معرباً عن سعادته 
النقاش حول  أتاح  اللقاء الذي  بهذا 
العديد من القضايا التي تهم البلدين 

الصديقين.
ودعا نائب رئيس الجمهورية الوفد 
البريطاني إلى بذل مساعيه من اجل 
في  البريطانية  الاستثمارات  تنمية 
والاستثمارات  خاص  بشكل  اليمن 
الأوروب��ي��ة بشكل ع��ام.. مؤكداً أن 
بكافة  ستحظى  الاستثمارات  هذه 
التسهيلات والضمانات المشجعة وذلك 
من اجل خلق مصالح مشتركة قوية 
على الصعيد الاقتصادي والاستثماري 

كما على الصعيد الأمني.
وأشاد بجهود الحكومة البريطانية 
لليمن  المانحين  مؤتمر  لاستضافة 
الذي عقد بلندن وبالنجاحات الباهرة 
للحكومة  والتي كان  بها  التي خرج 

هذا  ف��ي  واف��ر  نصيب  البريطانية 
مجور : التحديات..المجال.

 المباركة التي يقود دفتها فخامة 
ال��رئ��ي��س ع��ل��ي ع��ب��دالله ص��ال��ح قد 
قطعت شوطاً كبيراً في ترجمة أهداف 
وتطلعات الجماهير اليمنية صوب يمن 

جديد ومستقبل أفضل.
 وق��ال رئيس ال��وزراء أن الحكومة 
المهام  من  جملة  إنجاز  في  نجحت 
الانتخابي  البرنامج  في  المستهدفة 
لفخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
خلال  العام  وبرنامجها  الجمهورية 

الفترة يناير - ديسمبر2008م. 
 وأشار إلى أن الحكومة عملت على 
تنفيذ العديد من الإجراءات التي هدفت 
الوطني  الاقتصاد  بعجلة  الدفع  إلى 
وتحقيق الاستقرار المالي والاقتصادي 
من خلال الحفاظ على عجز الموازنة 
في الحدود الآمنة بتحقيق عجز فعلي 
٪3.4 وعلى الاستقرار النقدي بالإضافة 
الإنشائية  ال��ص��ن��اع��ات  تنمية  إل��ى 
الإستراتيجية  وتنفيذ  والاستخراجية 
لتنمية  الوطني  بالبرنامج  الخاصة 
وتطوير زراعة القمح والحبوب الغذائية 
وتوفير  المستهلك  لحماية  الأخ��رى 
والاهتمام  منها  الغذائي  المخزون 
بالقطاع السمكي وتوفير مستلزمات 
الصيادين وتنفيذ إستراتيجية تطوير 
المجالات  وتنويع  السياحي  القطاع 

السياحية والاستثمارية.

إفشال محاولة..

 أبين مؤخرا.
وأوضح المصدر أن التحقيقات كشفت 
رجال  من  أنهما  أدعيا  الخاطفين  أن 
الأمن وأن المجني عليه مطلوبا أمنيا 
وحاولا سحب ذلك المواطن بالقوة إلى 
فوق حافلة إلا أن المواطنين وصاحب 
المطعم حالوا دون ذلك ومنعوهما من 

تنفيذ جريمتهما ولاذا بالفرار.
في  التحقيق  إن  ال��م��ص��در  وق���ال 
القضية يجري استكماله لمعرفة ما 
إذا كانت هذه القضية شبيهة بما حدث 
في حبيل جبر الجمعة الماضية التي 
قتل فيها ثلاثة مواطنين وأصيب رابع 
على يد مسلحين يجري البحث عنهم 
للقبض عليهم، خاصة وأن المواطن 
الأهدل الذي تعرض لمحاولة الاختطاف 
أكد لأجهزة الأمن أنه لا يعرف من حاولا 
أي  وبينهما  بينه  توجد  ولا  اختطافه 
ع��داوة أو مشاكل، فيما أكد المصدر 
الأمني أنه يجري متابعة الجناة للقبض 

عليهما وتقديمهما للعدالة.

غانم : المشترك ..

 الاثنين أو عبر الفضائية اليمنية  
وقال غانم : أدعو قيادات المشترك 
جميعاً  فيه  لنجلس  يوم  تحديد  إلى 
ممثلي المؤتمر والمشترك على مائدة 
حوار أمام الناس وأمام الرأي العام على 
شاشة قناة السعيدة أو شاشة الفضائية 
اليمنية ،مبدياً في الوقت ذاته استعداده 
تسمية أسماء ممثلي المؤتمر الشعبي 
العام لهذا الحوار ،وهو الأمر الذي رفضه 
عضو قيادة اللقاء المشترك والناطق 

السابق باسمها محمد الصبري . 
رئيس الدائرة السياسية في المؤتمر 
أضاف :نحن اتفقنا في 23 فبراير على 
تأجيل الانتخابات لمدة عامين وصادق 
 27 التمديد في  النواب على  مجلس 
أبريل وهو ما يعني أن المدة ستنتهي 
في 27 أبريل 2011م ،إلا أن أحزاب 
بدء  يرفضون  اليوم  إل��ى  المشترك 

الحوار مع المؤتمر الشعبي العام. 
غانم الذي كشف عن رفض قيادات 
المشترك تسلم مقترح بجدول زمني 
الدكتور عبدالكريم  قبل  للحوار من 
الإرياني نائب رئيس المؤتمر الشعبي 
العام ،قال إن المشترك لم يكتف بذلك 

بل قالوا لن يبدأ الحوار إلا بعد أن نطبع 
الحياة السياسية،والأكثر من ذلك أنهم 
يحاولون إيهام الناس أن المؤتمر هو 

الذي يتهرب من الحوار. 
وتفسيراً لموقف المشترك الذي يضع 
شروطاً لبدء الحوار اعتبر غانم ذلك 
محاولة من المشترك لتطويل الأزمات 
مؤكداً أنهم-أي المشترك- يشعرون 
الانتخابات  في  لهم  مصلحة  لا  ب��ان 
وأنهم لن يحصلوا على أغلبية لعزلتهم 
عن الجماهير ولذلك يعتقدون أن بقاء 

الوضع الحالي أفضل لهم . 
عضو اللجنة العامة للمؤتمر أضاف 
أنهم  المشترك  مشكلة  أن  اي��ض��اً 
تحولوا من معارضة سياسية للحزب 
الحاكم إلى معارضة للوطن كله وقال 
:الإخوة في المشترك لا يفرقون بين 
نظام الحكم وبين الوطن ،بل إنهم لا 
يعترفون بشرعية النظام ولا يهمهم 
الاقتصاد  أن يدمر  أو  الوطن  تمزيق 
الوطني أو أن تتوقف عملية التنمية 
ولا يهمهم أن تتأثر حياة الناس ،بل ما 
يهمهم هو تحطيم المؤتمر الشعبي 
العام الذي وصل إلى السلطة بطريق 

ديمقراطي . 
وأض����اف غ��ان��م :ه���ذا ه��و جوهر 
تفكيرهم ووصل بهم الأمر ليس إلى 
معارضة الحزب الحاكم في سياساته 
وق��رارات��ه، بل إل��ى معارضة الوطن 

كله. 
وأش��ار إلى أن ما يحدث في بعض 
صعدة  في  أو  الجنوبية  المحافظات 
وراءه عوامل دفع خارجي وتحريض 
داخلي متهماً المشترك بالتورط في 

ذلك . 
وقال إن مشكلة المتقاعدين بدأت 
منذ سنتين بالمطالبة بالحقوق وهو 
الحكومة  ل��ه  استجابت  ال��ذي  الأم��ر 
وعملت على حله عبر صرف 52 مليار 
ريال للمتقاعدين ،إلا أن هذه المطالبة 
تحولت اليوم إلى مطالبة بالانفصال . 
وأكد رئيس الدائرة السياسية في 
المؤتمر أن الهدف الذي يريد أصحاب 
هذه الدعوات الوصول إليه هو تحقيق 
انفصال الجنوب عن الشمال والعودة 

إلى ما قبل 22 مايو هذا . 
وقال غانم :هذا ما يجعل المشكلة 
مشكلة  نعتبرها  لا  كنا  كبيرة.-وان 
كبيرة بهذا المعنى- نحن مع المطالبات 
المشروعة ولكن لماذا تصل إلى حد 
المطالبة بالانفصال ..هذا هو الخطير 

في الموضوع . 
وأشار إلى وجود مساندة من خارج 
الوطن لهذه الدعوات مدلدلًا على ذلك 
بظهور العطاس والبيض اللذين طالبا 

بالانفصال..  
وفي المقابل اتهم غانم المشترك 
بمساندة دعوات الانفصال وقال: إن 
المشترك لم يحدد حتى الآن موقفاً 
من ه��ذه ال��دع��وات بل يحرض على 
الان��ف��ص��ال،و يسكت ع��م��ن يمس 
ال��وح��دة،وي��ق��ول ه��ذا ح��ق مشروع 

للناس. 
ودلل عضو اللجنة العامة للمؤتمر 
الأخير  ببيانه  المشترك  موقف  على 
الذي اعتبر فيه المظاهرات الشعبية 
7 يوليو للدفاع عن  التي خرجت في 
الانفصال  بدعوات  والتنديد  الوحدة 
الذي اعتبر فيه  الوقت  استفزازاً،في 
والمظاهرات  المسيرات  المشترك 
التخريب والاحتراب حق  إلى  الداعية 

مشروع . 
أن  المؤتمري  القيادي  أك��د  وفيما 
احتفاء  هو  يوليو   7 بيوم  الاحتفال 
بالانتصار للوحدة المح إلى أن هناك 
إلى  أدت  التي  الأزم��ة  لتكرار  محولة 
حرب 94 وقال: الأزمة قبل حرب 94 
البيض  سالم  على  أن  بسبب  طالت 
كان يخطط للانفصال،ولذلك جاءت 
الحرب للحفاظ على الوحدة،ولو كان 
الحزب الاشتراكي انتصر في 94 هل 

كانت ستبقى الوحدة. 
ال��ي��وم ه��ن��اك افتعال   : م���ردف���اً 

الوطن اليمني بكله.
هذا وقد سلم المتظاهرون رسالة 
مرفوعة لرئيس مجلس الوزراء الدكتور 
مناشدة  تضمنت  مجور،  محمد  علي 
للمطالبة  التحرك  بسرعة  الحكومة 
يتولى  محايد  دول��ي  فريق  بتشكيل 
الاشتراك في عمليات البحث وانتشال 
والتحقيق  الأس��ودي��ن  الصندوقين 
بنزاهة في هذه الكارثة وسرعة إعلان 

النتائج للرأي العام .
وعبر المتظاهرون عن مخاوفهم من 
استمرار سير عملية البحث والتحقيقات 
ببطء شديد ومن دون جدية لكشف 
الحقيقة خصوصا بعد أن مرت /15/ 
يوما على حادثة سقوط الطائرة ولم 

تظهر أية نتائج مهمة تذكر .
وقال المتظاهرون “ لقد آن الأوان 
لتدخل الحكومة لوضع حد لهذه المأساة 
من خلال المطالبة بإشراك جهة دولية 
التحقيقات  ف��ي  للاشتراك  محايدة 
لكشف الحقيقة والتخفيف من معاناة 

أسر الضحايا”.
وأش����اروا إل��ى أن الغموض ال��ذي 
يكتنف الحادث قد فاقم المأساة لدى 
أسر ضحايا الطائرة المنكوبة خصوصا 
في ظل ما تتناقله وسائل الإعلام عن 
التحقيق  لفريق  والسيطرة  السرية 
الفرنسي الذي يترأس التحقيقات في 

مكان الحادث.
وقال المتظاهرون في رسالتهم “ إن 
سقوط طائرة للخطوط الجوية اليمنية 
في حادث وحيد على مدى يمتد إلى أكثر 
من أربعين عاما من تاريخها ليس مبررا 
لتشويه صورة هذه الشركة � الحاملة 
لعلم اليمن � بتاريخها النظيف الخالي 
من الحوادث الذي لم تصنعه الصدفة 
أو الحظ الجيد بل سنوات وسنوات من 
العمل الجاد والمبدع لآلاف المواطنين 
هذه  م��راف��ق  مختلف  ف��ي  اليمنيين 

الشركة الوطنية”.
وأضافوا “ إن الاتجاه الهجومي وبكل 
شراسة من قبل وسائل إعلام فرنسية 
لتشويه سمعة اليمن على إثر حادث 
كهذا هو أمر لا يمكن لأي يمني وطني 
سرعة  ويتطلب  عنه  السكوت  غيور 
النتائج  وإعلان  التحقيقات  استكمال 

لكشف الحقيقة “. 

شركات عالمية..

أنهى مهامه البحثية وأن المؤسسة 
المحلية ستتسلم تقرير الفريق النهائي 

خلال شهر أغسطس القادم.
وأضاف أنه يجري حاليا دراسة الجدوى 
والبيئية  والاجتماعية  الاقتصادية 
الدراسات  إل��ى  بالإضافة  للمشروع 
شركتين  قبل  من  والفنية  التقنية 
بريطانية و هندية بدعم من القطاع 
ومد  التحلية  محطة  لتنفيذ  الخاص 
خطوط النقل وملحقاتها والتي سوف 
تستوعب 150 ألف متر مكعب من المياه 
يوميا تستفيد منها محافظة تعز وعدد 

من المدن المجاورة. 
الشركتين  تقارير  أن  إل��ى  وأش��ار 
المحلية  للمؤسسة  ستقدم  النهائية 
القادم  نوفمبر  شهر  خ��لال  تعز  في 
المياه  نقل  خط  تنفيذ  سيتم  فيما 
خلال النصف الثاني من عام 2010م 
بدعم وتمويل أولي  من البنك الدولي 
 103 75 مليون دولار وبطول  بمبلغ 

كيلو متر.
ونوه المنيفي إلى أن محطة الحوجلة 
قد استكملت دراسات الجدوى من قبل 
شركة سعودية بمبلغ 20 مليون دولار 
6500 متر مكعب من المياه  وبسعة 

يوميا تستفيد منها المحافظة.

البدء في تنفيذ..

الجمهورية قد وجه   صالح رئيس 
في وقت سابق الجهات المعنية بتوفير 
أرضيه مناسبة لهدا المركز وقد دعي 
مدير المؤسسة جميع أصحاب القلوب 

لمواصلة الأزمة للوصول إلى مراحل 
لاحقهةللازمة ،رافضاً في الوقت ذاته 
أي حديث عن الحوار مع من يدعون إلى 

الانفصال. 
المشترك  محاولة  غانم  وانتقد 
استثمار الأوضاع الاقتصادية وتحويلها 
الى مناكفة سياسية وقال : من الخطأ 
أو من المعيب أن تستثمر المعارضة 
صعوبات اقتصادية لا يستطع النظام 

حلها الآن للمناكفة . 
هناك  فقير،و  بلد  :نحن  وأض���اف 
أخطاء في السلطة وهذا لا نخفيه ولا 
ننكره ولكن استثمار هذه المصاعب 
الاقتصادية التي ليس بقدرة النظام 
حسمها الآن وبسرعة هذا فيه سوء 
نية وليس عمل معارض حقيقة وهو 

ما يزيد من المشكلة. 
وأكد غانم أن حكومة المؤتمر أولت 
البداية  منذ  اهتماماً  المشاكل  هذه 
،وبرنامج الرئيس تضمن حلول كاملة 
للكثير من الصعوبات، إلا أن دعوات 
تنفيذ  عن  الدولة  أربكت  الانفصال 

الكثير من السياسات القائمة. 
ورغ���م تحذير غ��ان��م م��ن مخاطر 
فيه  ب��ان  وقوله  الحوار  أف��ق  انسداد 
فقط  مقلقة  وليست  كبيرة  خطورة 
بل ومفجعة ،إلا انه أكد أن الطريق 
إلى الحوار ليس مسدوداً ،مشيراً إلى 
موقف اللجنة العامة للمؤتمر الشعبي 
العام التي ناقشت هذه القضية في 
اجتماعها الأخير وأكدت على ضرورة أن 
يفتح الباب للحوار وقال: لأننا وقيادات 
المشترك بالذات نتحمل مسؤولية نجاح 

أو فشل الحوار. 
للمؤتمر  السياسية  الدائرة  رئيس 
أكد ايضاً أن المؤتمر وان كان يتحمل 
الجزء الأساسي في المسؤولية للوقوف 
أمام التحديات التي تواجه الوطن إلا 
انه قال: ليس المؤتمر وحدة مطالب 
بالوقوف أمام هذه القضايا ،مواجهتها 
تتطلب جبهة داخلية قوية ومتماسكة 
وهذه الجبهة تتطلب تفاهم قوي بين 
المقدمة  وفي  والمعارضة  المؤتمر 

المشترك . 
القيادي وعضو اللجنة العامة للمؤتمر 
عبر عن ثقته في قدرة المؤتمر على 
والصعوبات  المشاكل  على  التغلب 
التي تواجه الوطن وقال : مرت علينا 
أزمات أكثر واستطاع المؤتمر أن يتغلب 

عليها..  
وأض��اف :هل هناك أزم��ة أكبر من 
أزمة 94.. الوحدة لم تكن مهددة فقط 
بل أعلن الانفصال .. ومع ذلك تمكنا 
المؤامرة  ال��وح��دة ودح��ر  من حماية 
الوطن  على  والحفاظ  الانفصالية 
والشعب.،ولازلنا قادرين على تجاوز 

هذه الصعوبات وأنا واثق من ذلك . 
قدرتنا  :ولكن  استدرك  غانم  لكن 
أكثر  ستكون  المشاكل  تجاوز  على 
متانة وسرعة إذا اتفقنا مع المشترك 
لأنها مشاكل الشعب اليمني كله وليس 

مشاكل المؤتمر.. 
بمستقبل  تفاؤله  عن  غانم  وعبر 
اليمن الذي قال انه سيكون مستقبلًا 
وللشعب  للوطن  الخير  بكل  مشرقاً 

وللمعارضة .

في مظاهرة..

وندد المتظاهرون بالنهج الهجومي 
الذي اعتمدته بعض وسائل الإعلام 
الحيادية  غير  والتناولات  الفرنسية 
وغير الموضوعية في تغطيتها لهذه 
الحادثة وترويجها لمعلومات واتهامات 
مستعجلة ضد شركة اليمنية وتعمده 
ستطرحه  م��ا  ف��ي  الحقيقة  مجافاة 
نتائج  ستكشفه  ما  إلى  انتظار  دون 
التحقيقات في ملابسات الحادث كما 
هو الحال مع مختلف حوادث الطيران 
 .. العالم  مستوى  على  حدثت  التي 
معتبرين أن ذلك الهجوم المؤسف لا 
يمكن السكوت عنه كونه لا يستهدف 
بل  فحسب  “اليمنية”  سمعة  تشويه 

الرحيمة والأي��ادي البيضاء إلى دعم 
مرضى السرطان الطوعي الذي يقدم 

خدمات لكل الناس من كافة الأعمار.

الميسري يشيد..

 الأس���م���اك ب��ش��ق��رة وال��ت��روي��ج  
ولاستثماره الاستفادة من موقعه وأنواع 

الأسماك المصطادة في المنطقة .
وكان اللقاء قد وقف أمام عدد من 
المواضيع المتعلقة بالقطاع السمكي  
التي  المشاريع  ومنها  بالمحافظة  
المناطق  من  عدد  في  اعتمادها  تم 
المرتبطة  المحافظة  في   الساحلية 
بالنشاط السمكي وما تم تنفيذه منها 
وما هو متعثر و البحث عن الأسباب  

وإيجاد المعالجات .
 كما وقف اللقاء أمام نشاط الجمعيات 
ومع  بعضها   مع  وعلاقتها  السمكية 
والات��ح��اد  السمكية  ال��ث��روة  مكتب 
اللقاء  وناقش   – السمكي  التعاوني 
السمكي  القطاع  تطوير  متطلبات 
بالمحافظة  ومتابعة مخصصاته من 
المشاريع الاستثمارية من الصناديق 
والمنظمات والمشاريع  الداعمة  وخرج 
اللقاء بعدد من القرارات والتوصيات 
في  السمكي  العمل  تطوير  الهادفة 
المحافظة و رفع نسبة الإنتاج وتحسين 

الإيرادات.  

الجمعة.. انطلاق..

 مستوى المنطقة.
وأضاف أن هذا المهرجان سيدشن 
بإقامة مسيرة كرنفالية يشارك فيها 
حوالي )500( شخص ويعرض “30” 
السياحية  الأنماط  عن  تعبر  مجسماً 
المتنوعة في اليمن، إضافة إلى عدد 
هذا  سيتضمنها  التي  المفاجآت  من 
الفنية  بالفقرات  تتمثل  المهرجان 
وال��ت��راث��ي��ة والاس��ت��ع��راض��ي��ة والتي 
العربية  الفرق  من  ع��دد  ستقدمها 
والدولية المشاركة في المهرجان وعدد 

من الفرق اليمنية.
وأشار إلى أن مهرجان صيف صنعاء 
لهذا العام سيشمل كذلك مسابقات 
والتصوير  التشكيلي  ال��ف��ن  ف��ي 
حيث  الحرفي  والمنتج  الفوتوغرافي 
ستكون هناك جوائز مالية للفائزين 
في المسابقات، فيما ستحوي المعارض 
الفنية والترويجية رسائل توعوية حول 

البيئة ومخاطر المخدرات.

تنفيذي لحج..

 ثلاثة مواطنين من اسرة واحدة.
ولفت إلى أنه سيتم إلقاء القبض 
الساعات  خ��لال  المجرمين  على 
الأمن  رج��ال  يبذل  القادمة، حيث 

جهوداً مكثفة لتعقب الجناة.
هذا وقد ناقش اجتماع المكتب 
المستجدات  من  العديد  التنفيذي 
جدول  في  المدرجة  والمواضيع 

أعماله.

محافظ عدن..

 مختلف المستويات تمكنها من 
القيام بمهام المختلفة. 

أهمية  إل��ى  المحافظ  وأش���ار 
تعديل عدد من القوانين الخاصة 
إلى  المركزية  الصلاحيات  بنقل 
إيجاد  أهمية  ، مؤكدا  المحافظات 
كوادر قادرة على تحمل المسؤولية 
ال��م��وك��ل��ة إل��ي��ه��ا خ���لال المرحلة 
القادمة للتحول من المركزية إلى 
اللامركزية والحكم المحلي واسع 

الصلاحيات . 
وشدد محافظ عدن على ضرورة 
عالية  كفاءة  ذات  عناصر  وج��ود 
للقيام بإعداد الموازنات والخطط 
الخاصة بتنمية المحافظة في إطار 

الحكم المحلي.

❊ �صنعاء / �صباأ:
صدر يوم أمس القرار الجمهوري 
رق��م )166( لس��نة 2009م قضى 
بإنشاء قطاع لتعليم وتدريب الفتاة 
ب��وزارة التعليم الفن��ي والتدريب 

المهني . 
كما صدر أمس القرار الجمهوري 
رق��م )167( لس��نة 2009م قضى 
بتعيي��ن صال��ح عب��د الله فهي��د 

مستشارا لمحافظة شبوة.
❊ اإب/ محمد الورافي :

عق��د المكتب التنفي��ذي بمحافظ��ة إب اجتماعاً أمس برئاس��ة الأخ/ أمين 
الورافي أمين عام المجلس المحل��ي بالمحافظة حيث ناقش الاجتماع عدداً 
من المواضيع المرتبطة بأراضي الأوقاف والإرشاد ومكتب الأراضي والمساحة 
والتخطيط العمراني ومكتب التعليم الفني والتدريب المهني واتخذ إزاءها 

القرارات اللازمة.
وكان الاجتماع قد أقر الترتيبات والإعداد لإقامة فعاليات المهرجان السياحي 
الس��ابع 2009م والذي سينطلق في شهر أغس��طس المقبل وأكد الاجتماع 
أهمية تحقيق الأهداف المتوخاة منه والمتمثلة في الترويج للحركة السياحية 
بالمحافظة والتعريف الحضاري والشعبي وجذب المستثمرين المحليين وخرج 
الاجتماع بع��دد من القرارات والتوصيات الهادفة إلى تطوير مس��توى الأداء 

وإنجاح فعاليات المهرجان السياحي السابع 2009م.
وفي الاجتماع جدد الحاضرون إدانتهم للجريمة الش��نعاء التي وقعت قبل 
ثلاث��ة أيام في مديرية جبل جب��ر محافظة لحج مطالبي��ن الأجهزة المعنية 
بمعاقبة الجناة الفارين من وجه العدالة وكذا الوقوف بحزم ضد كل من تسول 

له نفسه ارتكاب الجرائم المشينة التي يرفضها الشرع ويحرمها القانون.

❊ �صنعاء / �صباأ:
نظمت السفارة اليابانية بصنعاء وصندوق النظافة والتحسين- محافظة 
مأرب أمس بمقر الس��فارة في صنعاء حفل افتتاح مشروع تحسين الصحة 
العامة بمحافظة مأرب الممول من الحكومة اليابانية بمبلغ 17 مليوناً و 16 

ألفاً و400 ريال .
وفي حفل تدشين المشروع أكد محافظ مأرب ناجي بن علي الزايدي ووكيل 
وزارة الإدارة المحلية محمد زمام في كلمتيهما بالمناس��بة على خصوصية 
علاقات التعاون التي تربط بين اليمن واليابان، وما تشهده من تطور ونماء 
في مختلف المج��الات .. معربين عن ش��كرهما لما تقدم��ه حكومة اليابان 
الصديقة من دعم لمشاريع التنمية المختلفة وخاصة مجالات الصحة الأولية 

والتعليم الأساسي والبيئة والمياه.
من جانبه أكد السفير الياباني بصنعاء ماساكازو توشيكاجي على أهمية 
المشروع المخصص لشراء معدات شفط مياه الصرف الصحي في تحسين 
الصحة العامة بالمحافظة، ومدى ارتباط مثل هذه المشاريع المباشرة بعملية 
التنمية والبيئ��ة خصوصا في محافظة مأرب التي تكتس��ب أهمية تاريخية 

وحضارية عريقة بما يسهم في جذب حركة السياحة.
وأش��ار الس��فير الياباني في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )س��بأ( إلى أن 
المشروع، والمتمثل في تقديم منحة مالية قدرها 17 مليوناً و16 ألفاً و400 
ريال لتمويل المشروع عبر شراء معدات شفط مياه الصرف الصحي بسعة 
عش��رة آلاف لتر، يعد هدي��ة صغيرة مقدمة م��ن الحكوم��ة اليابانية لأبناء 
محافظة مأرب . منوها بأن الحكومة اليابانية سبق أن قدمت أكثر من مليون 

وربع مليون دولار لتمويل مشاريع التخلص من النفايات في اليمن.
وأكد ماساكازو توشيكاجي أن الحكومة اليابانية لديها برنامج لتمويل العديد 
من المشاريع المتصلة بالرعاية الصحية الأولية والتعليم الأساسي والبيئة 

والمياه.. بالإضافة إلى المشاريع الخاصة بالتنمية الثقافية بالمحافظة.

❊ �صنعاء/ �صباأ :
البرلماني��ة  اللجن��ة  ناقش��ت 
الحس��ابات  بدراس��ة  المكلف��ة 
الختامية للموازنات العامة للدولة 
والموازن��ات المس��تقلة والملحقة 
والصنادي��ق الخاص��ة وحس��ابات 
موازن��ات الوح��دات الاقتصادي��ة 
للعام المالي2007م في اجتماعها 
أمس برئاسة نائب رئيس مجلس 
النواب رئيس اللجن��ة محمد علي 
س��الم الش��دادي مش��روع تقرير 

اللجنة العام.
ويتضمن التقرير نتائج دراس��ة 
اللجن��ة للمؤش��رات والأرقام التي 
أظهرتها الحسابات الختامية للعام 

2007م.
واستعرضت اللجنة تقارير الجهاز 
المرك��زي للرقاب��ة والمحاس��بة 
المتعلق��ة بالحس��ابات الختامي��ة 
المال��ي  الع��ام  ذات  لموازن��ات 
ونتائ��ج الاستفس��ارات المقدم��ة 
من اللجنة ال��ى الجهات الحكومية 
المعنية والردود الإيضاحية عليها 
والاس��تخلاصات ومقترحاً بجملة 
من التوصيات الت��ي توصلت إليها 

اللجنة في ختام أعمالها. 
وخلص��ت اللجنة ف��ي اجتماعها 
إلى إقرار التقري��ر العام بصيغته 
النهائي��ة وإحالت��ه ال��ى المجلس 

لمناقشته وإقراره.

❊ �صيئون / �صباأ :
حضرموت  محافظة  وكيل  اطلع 
لشئون ال���وادي وال��ص��ح��راء عمير 
مستوى  على  أم��س  عمير  مبارك 
التي  والعلاجية  الصحية  الخدمات 
تقدم في مستشفى سيئون العام 
تم  التي  الفنية  التجهيزات  وحجم 

تزويد المستشفى بها مؤخرا. 
وتعرف الوكيل خلال جولته بمعية 
مدير عام مكتب وزارة الصحة العامة 
والسكان بوادي حضرموت والصحراء 
الدكتور حسين زين الحداد من رؤساء 
الأقسام عن ما شهدته أقسامهم من 
تحسن ملحوظ في مستوى التجهيز 
الفني وما يرافقه من اهتمام برفع 
قدرات الكادر الصحي من أجل الارتقاء 
بالخدمات المقدمة في هذه المنشأة 
الصحية ..واستمع أثناء زيارتة لقسم 

الطوارئ الذي استقبل خلال الفترة 
من يناير إلى يونيو من العام الحالي 
أكثر من 8 آلاف حالة وخلال الفترة 
نفسها قدمت غرفة العناية المركزة 
تم  حالة   200 من  لأكثر  خدماتها 
ترقيدها من مختلف الأقسام استمع 
إلى طبيعة الخدمات المجانية التي 
تقدم للمرضى والمتابعة في تقديم 
العلاج اللازم لبعض الإصابات ومنها 
داء الكلب الذي يتم في قسم الطوارئ 
منح العلاج المجاني للمصابين الذين 
يتعرضون لعضات الكلاب المسعورة 
ومتابعة حالاتهم بعد خروجها من 

المستشفى . 
كما تعرف الوكيل على الخدمات 
التي تقدمها أقسام الحروق ومركز 
وال��ع��ي��ادات  السرطانية  الأورام 

الخارجية بالمستشفى.

❊ الحوطة / عادل محمد قائد :
اندلع صب��اح أمس في مبن��ى الجهاز المرك��زي للرقابة والمحاس��بة في 
محافظة لحج حريق في الطابق الثاني “غرفة اس��تراحة العاملين” أدى إلى 

إحراق تلفزيون ومروحتين ومكيف والموكت الخاص بالاستراحة.
أفاد بذلك الأخ العقيد / عبدالسلام لطف الرضي مدير البحث الجنائي في 
المحافظة ل� )14 أكتوبر(. وأضاف : أن فريقاً من رجال البحث والتحري مكوناً 
من المقدم / محمد سالمين )كوبا( ومن الأدلة الجنائية وخبير الحرائق نزلوا 
إلى مبنى الجهاز المركزي للرقابة والمحاس��بة .. واتضح بعد معاينة مكان 

الحادث أن سبب الحريق تماس كهربائي.
وأوض��ح أنه لا يوجد عنص��ر جنائي ولم تتل��ف أي وثائق خاص��ة بالجهاز 

المركزي للرقابة والمحاسبة في المحافظة.

❊ �صنعاء / �صباأ:
بع��ث الأخ عبد ربه منص��ور هادي نائب رئي��س الجمهوري��ة برقية عزاء 
ومواساة إلى الأخوة أمين وأنيس وجميع أبناء الفقيد الدكتور عوض محمد 
الحنكي الأستاذ بكلية الطب جامعة صنعاء وإلى  العميد دهول رويس مدير 
القاعدة الإدارية بمحافظة تعز في وفاة المغفور له الدكتور عوض الحنكي 
ال��ذي انتقل إلى رحم��ة الله تعالى بعد حي��اة حافلة بالعط��اء والعمل الجاد 

والمثابر .
وعبر نائب رئيس الجمهورية عن بالغ الأسى والأسف وصادق المواساة في 
هذا المصاب الجلل، مشيراً إلى أن الفقيد كان من الاختصاصيين المثابرين 
وترك أثرا طيبا في مجال عمله .. س��ائلًا المولى ع��ز وجل أن يتغمد الفقيد 

بواسع رحمته وأن يلهم اهله وذوية الصبر والسلوان .
» إنا لله وإنا اليه راجعون «.

❊ زنجبار/ عبد الله بن كدة:
تنف��ذ جمعية البص��ر الخيري��ة المخيم الطب��ي لأمراض العي��ون الثامن 
والثلاثي��ن ف��ي مودية بتمويل من مؤسس��ة س��بل التنموية وم��ن المقرر 
أن يس��تقبل المخيم الي��وم الثالث من أيام الأس��بوع المواطنين من مودية 
والمناط��ق المج��اورة لغ��رض المعاينة والفح��ص وتحديد حاج��ة البعض 
للعمليات الجراحية التي تجري في مستش��فى مك��ة بمحافظة عدن، وكان 
المخيم قد اس��تقبل خ��لال اليومين الماضيين “3500” حال��ة تم معاينتهم 

وتقرر إجراء “130” عملية جراحية لعدد من الحالات التي تم معاينتها.
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وثمن المجلس جهود وزارة الإدارة المحلية في إعداد المصفوفة التنفيذية 
للتوصيات وقرارات المؤتمرات الفرعية، وأقر المجلس إحالة المصفوفة 
إلى الوزارات لدراستها كل فيما يخصه وبحيث تحدد كل وزارة ما يمكن 
استيعابه من التوصيات والقرارات ضمن موازنة العام الجاري، وما ينبغي 
ترحيله إلى موازنة العام القادم 2010م وكذا تحديد التوصيات التي تحتاج 

إلى برامج قصيرة المدى.
وأكد المجلس على جميع الوزارات تقديم تقاريرها بهذا الشأن خلال 
أسبوعين من تاريخه لمناقشتها في جلسة استثنائية تخصص لهذا 

الغرض.
ووافق المجلس على مشروع قرار جمهوري بشأن إنشاء وتشكيل لجنة 
وزارية للحكم المحلي برئاسة رئيس مجلس الوزراء وعضوية نواب رئيس 
الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية، وللشؤون الاقتصادية 
وزير التخطيط والتعاون الدولي وللشؤون الداخلية إلى جانب وزراء المالية 
والشؤون القانونية والخدمة المدنية والتأمينات والتربية والتعليم والصحة 

العامة والسكان والإعلام ووزير الدولة أمين العاصمة.
وتهدف اللجنة إلى دعم التوجه للانتقال إلى الحكم المحلي وتنسيق 
ادوار وجهود جميع المكونات الرسمية والشعبية. وجهود شركاء التنمية 
لتنفيذ البرنامج الوطني للإستراتيجية الوطنية للحكم المحلي وما يتصل 
به من مشروعات وبرامج ومتطلبات للتنفيذ وذلك من خلال الإشراف على 
إعداد مشروع البرنامج الوطني للإستراتيجية ومتابعة تنفيذه وإقرار 
الخطط والبرامج المتعلقة بالتشريعات ذات الصلة بنظام الحكم المحلي 
وبالبنية المؤسسية لهذا النظام إضافة إلى إقرار الخطط والبرامج ذات 
الصلة بتنمية وتطوير القدرات البشرية ونظام المالية والموارد المحلية 
وكذلك الصعوبات التي تعترض تطبيقات الحكم المحلي ووضع الحلول 
والمعالجات لتجازوها وغيرها من المهام المرتبطة بدعم التوجه للانتقال 

إلى الحكم المحلي.
واقر المجلس مشروع الإطار العام لفعاليات المؤتمر العام الخامس 
للمجالس المحلية الذي سيعقد تحت شعار الإدارة الفاعلة أساس التنمية 

الشاملة.
وحدد الإطار موضوعات المؤتمر والتي منها التقرير العام لوزارة الإدارة 
المنصرمة  المرحلة  تقييم  الذي يتضمن  العام  المؤتمر  إلى  المحلية 
والنجاحات والصعوبات خلال الفترة الماضية إلى جانب استعراض نتائج 
المؤتمرات الفرعية للسلطة المحلية وورقة عمل بشأن البرنامج الوطني 
لتنفيذ الإستراتيجية الوطنية للحكم المحلي وأخرى في التنمية إضافة 
إلى عروض مختارة من المحافظات عن أفضل التطبيقات لنظام السلطة 

المحلية وغيرها من الموضوعات ذات الصلة بهذا الجانب.
ووجه المجلس الأخ نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة 
المحلية باستكمال إجراءات الإعداد والتحضير والرفع لرئيس الوزراء رئيس 

المؤتمر لاستصدار قرار الدعوة إلى انعقاد المؤتمر الخامس.
وصادق مجلس الوزراء على المنظومة التشريعية المتعلقة بتحسين 
بيئة الاستثمار بعد مراجعتها من قبل اللجنة الوزارية برئاسة وزير الشئون 
القانونية ووجه بإحالتها إلى مجلس النواب للمناقشة واستكمال الإجراءات 

الدستورية لإصدارها. 

وتشمل مشاريع قوانين ضريبة الدخل والاستثمار وإضافة مادة إلى 
مشروع القانون المعروض على مجلس النواب الخاص بتعديل بعض 

مواد قانون الجمارك رقم )14( لسنة 1990م.
وتهدف المنظومة إلى تعزيز العوامل المحفزة للنشاط الاستثماري في 
البلاد بما في ذلك التسهيلات المطلوبة لاستغلال إمكانيات القطاع الخاص 
وتحفيزه لأداء دور قيادي وفعال في عملية التنمية الاقتصادية والاجتماعية 

ووفقا لأفضل الممارسات العالمية في هذا المجال.
وجرى إعداد المنظومة بمشاركة خبراء قانونيين في هيئة الخدمات 
الاستشارية ووفقا لأفضل الممارسات العالمية في هذا المجال بحيث 
يؤدي تطبيقها إلى تبسيط الإجراءات وتفعيل نشاط الترويج للاستثمار 
وتعزيز الثقة لدى المستثمرين بالمناخ الاستثماري العام في الجمهورية 

اليمنية.
ويتكون مشروع قانون الاستثمار من 35 مادة موزعة على ستة أبواب 
تشمل الأحكام التمهيدية والختامية وقطاعات الاستثمار والضمانات 
والمزايا وحل النزاعات الاستثمارية، إضافة إلى الهيئة العامة للاستثمار 
وتنظيم دورها التنفيذي الإشرافي الترويجي للاستثمار وتسهيله بالتنسيق 
مع الجهات المختصة بما في ذلك تعزيز نظام النافذة الواحدة التي تضم 

ممثلين لكافة الجهات ذات العلاقة بالنشاط الاستثماري. 
فيما يتكون مشروع قانون ضريبة الدخل من 169 مادة تنظم كافة 
الجوانب المتعلقة بهذا النوع من الضريبة، بما يضمن توفير العديد من 
المزايا والحوافز المشجعة للاستثمارات، وتأكيد الشفافية والوضوح والثقة 

بين المكلف والمصلحة.
كما تضمن المشروع قسما خاصا لضرائب المنشآت الصغيرة والأصغر 

وآخر خاصا بنشاط التعدين.
ووافق المجلس على مشروع تعديلات لقانون الجمعيات والمؤسسات 
الأهلية رقم )1( لسنة 2001م، بعد مراجعته من قبل لجنة وزارية برئاسة 
نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية.. ووجه 
المجلس الوزراء المعنيين بمتابعة استكمال الإجراءات الدستورية اللازمة 

لإصدار المشروع. 
الجمعيات  عمل  في  الناشئة  المتغيرات  لمواكبة  التعديل  ويأتي 
والمؤسسات الأهلية وتطوير بنائها المؤسسي والتنظيمي وآلية الرقابة 
والإشراف على أنشطتها الاجتماعية والخيرية والتأكد من وفائها بمهامها 
الجمعية  تنظيم عملية حصول  إلى  إضافة  الأساسي،  لنظامها  وفقاً 
والمؤسسة الأهلية على أي مساعدات أو منح عينية من الخارج وغيرها 
من التعديلات المعززة للشفافية والوضوح في نشاط هذه الجمعيات 

الأهلية.
وأحال مجلس الوزراء برنامج سياسات إصلاح قطاع المياه والصرف 
الصحي في المناطق الريفية المقدم من وزير المياه والبيئة إلى لجنة 
وزارية برئاسة نائب رئيس الوزراء للشؤون الداخلية للمراجعة والدراسة 

والرفع إلى المجلس بالنتائج للمناقشة واتخاذ اللازم.
وتهدف السياسات إلى اعتماد سياسة الشراكة مع المجتمعات المحلية 
)المستفيدين( بحيث يتحملون جزءا من الكلفة الاستثمارية والمسؤولية 
الكاملة عن التشغيل والصيانة للمشروع بعد انجازه وتسليمه وذلك 

لما من شأنه القضاء على الاختلالات المؤدية إلى توقف المشاريع وفي 
المقدمة سوء الإدارة إلى جانب توحيد الإج��راءات التي تتبعها مختلف 
الجهات في تنفيذ مشاريع المياه الريفية من حيث نسبة المشاركة في 
التمويل الاستثماري وآليات تنفيذ المشروع في مرحلة التخطيط إلى أن 
يتم تسليمه للمستفيدين بما يساعد على التغلب على محدودية التمويلات 
المتاحة لهذا القطاع فضلا عن الإجراءات الرامية إلى تحقيق استفادة 
أفضل لمشاريع المياه الريفية ، تؤدي لإيصال الخدمة إلى مزيد من السكان 

في الأرياف.
واطلع مجلس الوزراء على مذكرة رئيس الهيئة الوطنية العليا لمكافحة 
الفساد بشأن دراسة موضوع الصرف المزدوج من موازنات بعض المؤسسات 
والشركات والهيئات والصناديق الخاصة لأغراض خاصة بالوزارات المشرفة 

عليها والمرصود لها أصلا اعتمادات في موازنات تلك الوزارات.
وأقر المجلس في ضوء ذلك توجيه إنذارات لمن يقومون بالصرف المزدوج 
وشدد على التقيد بأحكام القانون المالي رقم 8 لسنة 1990م وتعديلاته 
وكذا لائحته التنفيذية في هذا الشأن مع التأكيد على وزارة المالية تحمل 
مسؤولية إيقاف أي تجاوزات والتشديد على ممثليها في أجهزة الوحدات 
الإدارية للدولة الاضطلاع بواجباتهم في هذا الجانب وتنفيذ القانون المالي 

في إدارة الموازنات العامة للدولة. 
وحمل مجلس الوزراء قيادة المؤسسات والشركات والهيئات ومدراءها 
الماليين ومحاسبيها المسؤولية في أي عملية صرف مزدوج أو لأغراض 
خاصة بالوزارات المشرفة عليها كونها تتمتع بموازنات مستقلة وخاصة 

بها في إطار الموازنة العامة للدولة.
كما اطلع مجلس الوزراء على تقرير وزير النقل حول مستجدات البحث عن 
الصندوقين الأسودين لطائرة الإيرباص التابعة لشركة الخطوط الجوية 

اليمنية التي سقطت قبالة ساحل جزيرة موروني بجمهورية جزر القمر.
وأشار بهذا الخصوص إلى الضغوط المتزايدة التي تتعرض لها الحكومة 

من قبل مؤسسات المجتمع المدني وفي المقدمة اتحاد وكالة السياحة 
والسفر ونقابة المهندسين الجويين والداعية إلى إشراك طرف ثالث في 

عملية البحث عن الصندوقين الأسودين.
واستعرض المجلس التقرير المقدم من وزير الصحة العامة والسكان 
حول الوضع الوبائي لأنفلونزا الخنازير )إتش، ون، إن، ون( محليا وإقليميا 

وعالميا.
واطلع بهذا الخصوص على دعوة اليمن بصفتها رئيسا للدورة الخامسة 
والخمسين لمجلس وزراء الصحة لدول إقليم شرق المتوسط، وذلك لعقد 
اجتماع طارئ لوزراء الصحة لدراسة التوصيات الخاصة بالعمرة والحج لهذا 
العام في ظل الوضع الوبائي الإقليمي والعالمي لفيروس أنفلونزا الخنازير 
) إتش، ون، إن، ون( يوم الأربعاء الموافق 22 يوليو 2009م ، والذي وافقت 

على حضوره إحدى عشرة دولة حتى اليوم.
واطلع مجلس الوزراء على التقرير الأسبوعي لوزير شؤون مجلسي 
النواب والشورى حول سير تنفيذ الإجراءات الدستورية والقانونية المتعلقة 
بأعمال الحكومة لدى مجلس النواب والشورى وذلك للفترة 6 � 12 يوليو 

الجاري.
وفيما يتعلق بفعاليات الوزراء على المستوى الخارجي أطلع مجلس 
الوزراء على تقرير وزيرة الشئون الاجتماعية والعمل بشأن مشاركة وفد 
اليمن بأطراف العمل الثلاثة في مؤتمر العمل الدولي الدورة ال�98 التي 

عقدت بمدينة جنيف السويسرية خلال الفترة 3 - 19 يونيو الماضي.
كما أطلع على تقرير وزيرة حقوق الإنسان حول مشاركتها في أعمال 
الاجتماع الرابع للمجلس الأعلى لمنظمة المرأة العربية الذي عقد في 
تونس العاصمة، خلال شهر يونيو الماضي، وعلى تقرير وزير الصناعة 
والتجارة الخاص بالاجتماع السادس لفريق العمل الخاص بانضمام اليمن 
إلى منظمة التجارة العالمية والمفاوضات الثنائية الذي عقد في الفترة 30 

يونيو حتى 3 يوليو 2009م.

الأربعاء 15يوليو 2009 م - العدد )14530 ( السنة الحادية والأربعون

واصل مناقشته لمشروع قانون صندوق تنمية المهارات

مجلس الوزراء لدى مناقشته البرنامج التنفيذي لقرارات وتوصيات المؤتمرات الفرعية للسلطة المحلية

واجاز القانون لغير اليمني ان يتملك العقارات بما لا يخالف احكام القوانين 
البعثات  بمقرات  للعقارات  اليمنيين  غير  تملك  حالات  مبينا   .. النافذة 
الدبلوماسية ، السفارات ، القنصليات ، المراكز الثقافية ، سكن رؤساء 
البعثات واعضائها ، والهيئات والمنظمات الدولية ، ومقر السكن الخاص او 
مزاولة النشاط المرخص به وكذا المنشآت الثقافية والتعليمية غير المشمولة 
بقانون الاستثمار شريطة حصولها على ترخيص مزاولة النشاط من الجهات 

المختصة .
وبين القانون حق التملك وحق الانتفاع بالعقارات التي تتخذ سكنا وفقا 
لنظام اقتسام الوقت ولم يجز تملك العقارات ذات الطابع الأثري او الواقعة 
في المواقع الأثرية والمعالم الدينية اوفي المناطق الحدودية او في الجزر 
غير المأهولة بالسكان او في المناطق المحظور على اليمني التملك فيها .

واجاز القانون تملك العقارات في المناطق ذات الطابع التاريخي وفقا 

لاحكام هذا القانون والقوانين النافذة .
فيما اشترط قانون تملك غير اليمنيين للعقارات أن يكون العقار المراد 
تملكه في اطار المدن الرئيسية او الثانوية وفي نطاق المخططات العمرانية 
المعتمدة او في اطار المشاريع الاستثمارية السكنية والسياحية المرخص لها 
وحيازة الترخيص اللازم لمزاولة النشاط من الجهة المختصة إذا كان العقار 
المراد تملكه لغرض مزاولة النشاط ،شريطة ان لا يستخدم لغير ما رخص 
له وكذا تناسب العقارات من حيث مساحتها وحجمها وعددها مع النشاط 
المراد مزاولته وبحسب المخططات المعتمدة من الهيئة العامة للأراضي 

والمساحة والتخطيط العمراني .
وحظر القانون المقر من مجلس النواب على كل من خوله القانون ابرام 
عقود التصرفات العقارية لغير اليمنيين والمصادقة عليها أن يبرم لغير 
اليمني عقدا الا بعد التأكد من صحة وثائق الملكية وانها مسجلة في السجل 

العقاري.
وألزم القانون المشتري بتسجيل عقد الشراء في السجل العقاري.

الى ذلك واصل المجلس مناقشته لمشروع قانون صندوق تنمية المهارات 
بناءً على تقرير لجنة القوى العاملة والشؤون الاجتماعية وبحضور وزير 
التعليم الفني والتدريب المهني الدكتور ابراهيم عمر حجري وعدد من 

المختصين في الوزارة.
وبين مشروع القانون مع ما طرح عليه من تعديلات من جانب اعضاء 
المجلس ان يشكل مجلس ادارة للصندوق من عدد من الاعضاء وينتخب 
المجلس رئيسا له، من بين اعضائه ليتولى مجلس الادارة ممارسة عدد 
من المهام والاختصاصات اهمها رسم السياسات العامة للصندوق في اطار 
السياسة العامة للدولة في مجال تنمية مهارات القوى العاملة اثناء العمل 
وسبل تمويلها وابرام اتفاقيات التعاون ذات العلاقة بأهداف الصندوق مع 

المؤسسات المحلية والاقليمية والدولية التي يكون الصندوق طرفا فيها 
ورفعها للمجلس الاعلى والاشراف والرقابة على اداء مهام واختصاصات كافة 
اجهزة الصندوق بما يتفق ومتطلبات مشروع هذا القانون ولائحته التنفيذية 
وقرارات المجلس الاعلى من خلال التقارير الدورية المرفوعة اليها من المدير 
العام التنفيذي . وكذا مناقشة واقرار خطة العمل السنوية والبرامج المتعلقة 
بموارد الصندوق والموازنة العامة للصندوق والحسابات الختامية ونتائج 
الجرد السنوي والمصادقة عليها وعدد آخر من المهام المنصوص عليها 

في مشروع القانون .
ويواصل المجلس مناقشته لبقية مواد واحكام مشروع هذا القانون تباعا 

في الجلسات اللاحقة .
وكان المجلس قد استهل جلسته باستعراض محضره السابق ووافق عليه 

وسيواصل اعماله صباح اليوم الأربعاء بمشيئة الله تعالى .

البرلمان يقر مشروع قانون تملك غير اليمنيين للعقارات

الموافقة على مشروع قرار بإنشاء وتشكيل لجنة وزارية للحكم المحلي

القانون لا يجيز تملك العقارات ذات الطابع الأثري والمعالم الدينية
❊ �سنع�ء / �سب�أ : 

 أقر مجلس النواب في جلسته أمس برئاسة رئيس المجلس يحيى علي 
الراعي مشروع قانون تملك غير اليمنيين للعقارات والذي يتكون من 
19 مادة موزعة على ثلاثة فصول تناولت التسمية والتعاريف والأهداف 

واحكام وشروط وإجراءات التملك وكذا الأحكام العامة والعقوبات .
وتشمل الأهداف الرئيسية للقانون تنظيم تملك غير اليمنيين للعقارات 
المخصصة للسكن أو لمزاولة الانشطة المرخص بها .. وتسري أحكامه 

على أراضي وعقارات الدولة والعقارات المملوكة ملكية خاصة .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

ناقش مجلس الوزراء في اجتماعه الأسبوعي أمس برئاسة رئيس المجلس الدكتور علي 
محمد مجور مشروع البرنامج التنفيذي لقرارات وتوصيات المؤتمرات الفرعية للسلطة المحلية 

المنعقدة في أمانة العاصمة والمحافظات خلال شهر يونيو المنصرم.
وتضمن المشروع المقدم من نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية 
حوالي ألف و185 قرارا وتوصية في شتى المجالات التنموية والخدمية والاجتماعية والمالية 
والاقتصادية والإدارية وغيرها من الجوانب المرتبطة بواقع السلطة المحلية والمنسجمة مع 
توجهات الدولة نحو الحكم المحلي واسع الصلاحيات إضافة إلى توصيات المؤتمرات الفرعية 
ذات البعد الوطني والمؤكدة على وحدة الوطن أرضا وإنسانا وأمنه واستقراره ورفض وإدانة 
المجالس المحلية للأعمال التخريبية التي تستهدف حاضره ومستقبل أبنائه وتسعى إلى 
عرقلة جهود التنمية المحلية إلى جانب مجموعة من التوصيات المرتبطة بالإستراتيجية 

الوطنية للحكم المحلي.

إقرار الإطار العام لفعاليات المؤتمر العام الخامس للمجالس المحلية

المصادقة على المنظومة التشريعية لتحسين بيئة الاستثمار
إحالة برنامج سياسات إصلاح قطاع المياه والصرف 

الصحي بالمناطق الريفية إلى لجنة وزارية
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وبين أن التوصيات جاءت في قسمين ضم الأول توصيات 
عامة متعلقة بالقضايا ذات الطابع السياسي فيما تمثل الثاني 
بمتعلقات القضايا التنموية والخدمية والطموحات التي تتطلع 

لها المحافظات ومديرياتها.
وقال الدكتور العليمي: نحن الآن بصدد إع��داد الموازنات 
سواء الموازنات المحلية او الموازنات على المستوى المركزي 
, وقد اسرعنا في تقديم هذه القرارات بهدف استيعاب الكثير 
من المتطلبات التنموية في الموازنات على المستوى المحلي 

و المركزي”.
ولفت إلى ما ستقوم به اللجنة الإشرافية الحكومية برئاسة 
رئيس مجلس الوزراء وعضوية عدد من الوزراء لإعداد البرنامج 
الوطني لإستراتيجية الحكم المحلي والذي قد يستغرق إعداده 
حوالي ثلاثة أشهر ومن ثم يقدم لمجلس الوزراء للمصادقة 
عليه تمهيدا لتقديمه إلى المؤتمر العام الخامس للمجالس 

المحلية في نوفمبر القادم.
إلى ذلك أجاب الناطق الرسمي باسم الحكومة وزير الإعلام 
حسن أحمد اللوزي على استفسارات الصحفيين التي تناولت 
ماتمخض عن الاجتماع الدوري لمجلس الوزراء أمس وعددا من 

القضايا على الساحة المحلية.
وفي إجابته على سؤال حول موقف الحكومة من الجدل القائم 
بين الخطوط الجوية اليمنية والسلطات الفرنسية حول أسباب 

سقوط طائرة الركاب قبالة سواحل جزر القمر.
قال وزير الإعلام: “الحكومة اليمنية تعي وعيا دقيقا هذه 
القضية وم��ن ثم لا يمكن أن تنساق في م��ج��ارات أي من 
التصريحات أو وراء اي من الاحتمالات وهي تدرس كل هذا 

ووقفت أمس طويلا امام مستجدات كثيرة موجودة معها”.
الموضوع  بهذا  المعنية  الأط���راف  مع  العلاقات  أن  وبين 
وبالمنظمة الدولية للطيران يدعو الحكومة إلى أن تتريث، 
فالحقيقة من المؤكد أنه سيتم الوصول إليها وستعلن كاملة 

بتفصيلاتها وتكشف السبب الحقيقي وراء سقوط .
وأضاف “: نحن في الحكومة ووزارة النقل وفي شركة الخطوط 
الجوية اليمنية نتطلع ونأمل أن يتوسع التعاون بحيث يكون 

هناك تعاون أوثق”.
وأشار إلى أن هناك طريق ثالث مفتوح أمام الجميع وهو 
مشاركة طرف آخر في هذه العملية، مع الاستمرار في التعاون 

في ذات الوقت مع الأصدقاء الفرنسيين والأشقاء القمريين.
وفيما يتعلق بجريمة قتل ثلاثة مواطنين أبرياء في لحج من 
قبل عناصر إجرامية, أوضح اللوزي أن الخيوط بيد السلطة 
المحلية والأجهزة الأمنية فيما يتعلق بهذه الجريمة الشنعاء 
والمجرمين الذين ارتكبوها, مؤكدا أن الأجهزة الأمنية ستظل 
تتعقب الجناة حتى يتم ضبطهم وتقديمهم للسلطة القضائية 

لينالوا جزائهم الرادع .

واعتبر أن مرتكبي هذه الجريمة النكراء التي قوبلت باستنكار 
شعبي واسع يستهدفون بخبث خلق جو غير أخلاقي وإحياء 
النعرات المقيته لإيجاد بذور للفرقة والشتات بين أبناء الوطن 

الواحد .
وبشأن المستجدات في قضية الأطباء الأجانب الذين مازالوا 
مختطفين في صعدة .. أكد الناطق الرسمي أن الإجراءات الأمنية 
مازالت جارية وتسير بخطى حثيثة بتعاون مشترك مع الأصدقاء 

الألمان والبريطانيين.
وقال اللوزي: الحكومة لم تقصر والأجهزة الأمنية تقوم بدورها 
على نطاق واسع وهناك تعاون مع الجانبين الألماني والبريطاني 
ومثل هذه الجرائم تتطلب جهدا كبيرا لكشف خيوطها والاعتماد 

على الأدلة والمعلومات الصحيحة وليس على التخمينات .
وألمح إلى أنه في ضوء الإعلان عن مكافآت مغرية لكل من 
يدلي بمعلومات تفيد الأجهزة الأمنية في هذه القضية,أندفع 
الكثير من المواطنين لتقديم معلومات قائمة على التخمين 
وليس لها أثر ملموس يفيد القضية..مبينا في ذات الوقت أن 
الأجهزة المعنية لا تستهين باي جهد او تبليغ أو معلومة تصل 

إليها من أي مواطن .
وعن الأهداف التي تتوخاها الحكومة من المنظومة التشريعية 
المتعلقة بتحسين بيئة الاستثمار التي صادقت عليها اليوم 
والتي تشمل  المنظومة  أن هذه  الرسمي  الناطق  أوضح   ..

مشاريع قوانين ضريبة الدخل والاستثمار وإضافة مادة الى 
مشروع القانون المعروض على مجلس النواب الخاص بتعديل 
بعض مواد قانون الجمارك رقم )14( لسنة 1990م, تستهدف 
تعزيز العوامل المحفزة للنشاط الاستثماري في البلاد بما في 
ذلك التسهيلات المطلوبة لاستغلال إمكانيات القطاع الخاص 
وتحفيزه لأداء دور قيادي وفعال في عملية التنمية الاقتصادية 
والاجتماعية ووفقا لأفضل الممارسات العالمية في هذا المجال 
.. مبينا أن اللوائح الداخلية والتنفيذية لمشاريع هذه القوانين 
تتضمن الآليات والتفصيلات الإجرائية المتعلقة بكل قانون 

على حده.
ولفت إلى أنه روعي في مشاريع هذه القوانين الاستفادة 
من قوانين حديثة صدرت في بلدان شقيقة وقريبة من اليمن 
التسهيلات  من  المزيد  لإعطاء  الدولة  توجهات  وتستوعب 

المشجعة لنشطات القاطع الخاص والاستثمارات. 
وعن مدى استيعاب تعديلات قانون الاستثمار الأخيرة لمشكلة 
امتلاك الأرض التي تمثل عائقا امام الاستثمارات .. قال الناطق 
الرسمي “نعم استوعبها وأعطى مقاما دقيقا مرنا ومختصرا 
اجل  استئجارها من  او  الأرض  امتلاك  باحقية  يتعلق  فيما 
القيام بنشاطات استثمارية في القطاعات التي حددها القانون، 
كما أعطى إمكانية لاستصدار قوانين للاستثمار في مناطق 

خاصة”.

الأربعاء 15يوليو  2009 م - العدد )14530 ( السنة الأربعون

استمع إلى مداخلات ممثلي المنظمات

في المؤتمر الصحفي الأسبوعي

وفي البدء تحدث رئيس الاتحاد التعاوني الزراعي محمد بشير.. 
موضحا الدور الذي يقوم به الاتحاد في إطار الحركة التعاونية 

الزراعية للمساهمة في تحقيق التنمية والتخفيف من الفقر.
وقال إن الاتحاد الذي يضم 619 جمعية نوعية وعامة ومتعددة 
الأغ��راض، أقام ويقيم العديد من المشاريع الإنتاجية التي 
تستوعب أيادي عاملة مثل مراكز التسويق التي يصل عددها 
إلى 17 مركزاً، ومن خلال المشاريع التعاونية التي تستوعب 
أيادي عاملة كثيرة وفي مقدمتها الأسواق التعاونية والمزارع 

وتربية الحيوانات.
من جانبها قدمت رئيسة اتحاد نساء اليمن رمزية الإرياني نبذة 
عن المهام التي يضطلع بها الاتحاد والتي تؤكد مساهمته في 
برامج التخفيف من الفقر، موضحة في هذا الخصوص أن الاتحاد 
يساهم في جهود التخفيف من الفقر من خلال مشاريع متعددة 
تضم مشروع القروض الصغيرة وال��دورات في المحافظات 
وتدريب النساء على كيفية إعداد وإدارة مشاريع صغيرة مدرة 

للدخل تستفيد منها الأسر الفقيرة.
وأشارت الإرياني إلى أن الاتحاد يقوم أيضاً بمسوحات ميدانية 
لمعرفة المناطق الفقيرة وإنشاء مشاريع تتجه نحو تحسين 

تلك  أهم  المناطق، ومن  تلك  الفقراء في  مستوى معيشة 
المشاريع ، مشروع الأمن الغذائي المنفذ في بعض مديريات 
لحج وتعز. هذا بالإضافة إلى قيامه بتطوير المهارات الحرفية 

للمرأة في المراكز التابعة له.
واستعرض مدير عام جمعية الإصلاح الاجتماعي الخيرية 
الدكتور محمد القباطي الجهود والأدوار التي تقوم بها الجمعية 
في الشراكة القائمة مع القطاع الرسمي الموجهة نحو التخفيف 

من الفقر.
وأبرز إسهام الجمعية في وضع الخطة الإستراتيجية الوطنية 
للتخفيف من الفقر، وتدخلاتها المباشرة في مجال مكافحة الفقر 
من خلال مشاريع الخير الرمضانية، ومشروع كفالة ورعاية 
الأيتام، والمشاريع الإنشائية والتنموية، وبدائل عمل الأطفال 

عبر التعليم.
كما عرض إسهامات الجمعية في المجال الصحي وخدمات 
27 مرفقاً صحياً  والتي تقدمها من خلال  النفسية،  الصحة 
ومستشفيات وعيادات للأمراض النفسية، هذا فضلًا عن القوافل 
الصحية والمخيمات الطبية، ودعم مشروع الصحة الإنجابية، 
ومكافحة الأمراض المستعصية والنوعية وكفالة مرضى الفشل 

الكلوي الموجهة لفائدة الفقراء.
واستعرض مدير المؤسسة الخيرية التابعة لمجموعة هائل 
سعيد أنعم وشركاه محمود شاهر، الأدوار والمساهمات التي 
تقدمها الجمعية في مجال التخفيف من الفقر، موضحاً في 
هذا الخصوص أن مساهمات الجمعية تتم ضمن عدة مسارات، 
وتضم تلك المسارات تأهيل الأفراد والشرائح الاجتماعية بمن 
فيهم المرأة على الحرف والمهارات المختلفة، ودعم المؤسسات 
التي تقوم بذات المهمة، وإنشاء وإدارة المؤسسات التي تؤهل 
ذوي الاحتياجات الخاصة مثل الصم والبكم والمكفوفين بأساليب 

علمية ومنهجية.
كما تتم تلك الإسهامات من خلال دعم البرامج المنفذة من 
قبل الحكومة والمنظمات المانحة، مثل المشروعات الصغيرة، 
ودعم مشروع لتنمية وبناء قدرات الشباب العاطلين عن العمل، 
وكذا تأسيس ودعم مشغل الأسرة المنتجة الذي تأسس عام 
1988 ويعد الأكبر من نوعه على مستوى اليمن، وقام بتأهيل 

أكثر من 3 آلاف امرأة.
كما تقوم المؤسسة الخيرية لمجموعة هائل سعيد أنعم 
وشركاه بتقديم مساعدات مباشرة للأسر الفقيرة والمحتاجة 

ولمئات المرضى يومياً ودعم منح العلاج في الداخل والخارج، 
ودعم المنح الدراسية من المتفوقين الفقراء للدراسة في الداخل 
والخارج، هذا فضلًا عن دعم مستشفى الأم��راض النفسية 
والعصبية بتعز، وإنشاء ودعم دور للأيتام والعجزة في عدد 
من المدن، بالإضافة إلى تقديم الأعمال الخيرية الموسمية 

للمحتاجين على مستوى البلاد.
وسيواصل المجلس مناقشاته للموضوع في الجلسة التي 

يعقدها اليوم الأربعاء بمشيئة الله تعالى.
وكان المجلس قد استعرض محضر جلسته السابقة وأقره.

حضر جلسة أمس وكيل وزارة الشؤون الاجتماعية والعمل 
علي صالح عبد الله، والمدير التنفيذي لبنك الأمل محمد صالح 
اللاعي، ومدير عام المؤسسة الوطنية للتمويل الأصغر أحمد 
محمد الزمزمي، والمدير التنفيذي لصندوق الرعاية الاجتماعية 
منصور حسين الفياضي، ومدير عام البرنامج الوطني للأسر 
المنتجة صالح حميد البعداني، والمدير التنفيذي لصندوق رعاية 
وتأهيل المعاقين عبد الله أحمد الهمداني، ومدير مركز الدراسات 
والبحوث الصناعية بوزارة الصناعة والتجارة زيد عبد الوهاب 

المؤيد وعدد من المسؤولين في الجهات ذات العلاقة.

الشورى يواصل مناقشة مساهمة منظمات المجتمع المدني في التخفيف من الفقر

العليمي: مؤتمرات المحليات خرجت بنتائج مهمة لترجمة التوجهات نحو حكم محلي واسع الصلاحيات
اللوزي : أجهزة الأمن تتعقب قتلة المواطنين الثلاثة في لحج لضبطهم وتقديمهم للقضاء

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

واصل مجلس الشورى لليوم الثالث على 
التوالي مناقشاته لموضوع مساهمة منظمات 
المجتمع المدني في التخفيف من الفقر، في 
الجلسة التي عقدها أمس برئاسة رئيس 

المجلس عبد العزيز عبد الغني.
وخصصت جلسة أمس للاستماع إلى كلمات 
ومداخلات ممثلي منظمات المجتمع المدني 
الذين عرضوا تجارب منظماتهم في التخفيف 
من الفقر في إطار الشراكة القائمة مع القطاع 
الرسمي، استناداً إلى الرؤية الإستراتيجية 

للدولة للعام 2025.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أكد نائب رئيس ال��وزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية 
الدكتور رشاد العليمي أن المؤتمرات الفرعية الموسعة للمجالس المحلية 
في أمانة العاصمة وعموم المحافظات خرجت بنتائج وتوصيات مهمة 
تصب في ترجمة توجهات الدولة الجادة للانتقال إلى الحكم المحلي واسع 

الصلاحيات.
وأوضح الدكتور العليمي في المؤتمر الصحفي الأسبوعي للناطق الرسمي 
باسم الحكومة وزير الإعلام حسن اللوزي أن مجلس الوزراء شكل في 
اجتماعه الدوري أمس فرق عمل من وزارة الإدارة المحلية لاستخلاص 
كافة التوصيات والنتائج التي أفرزتها المؤتمرات المحلية لتقديمها أمام 

المجلس لمناقشتها والوقوف على ما جاء فيها.

تعديلات قانون الاستثمار الأخيرة استوعبت مشكلة امتلاك الأرض
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❊ وا�شنطن/14 �أكتوبر/رويترز:
 لمح الرئيس الأمريكي باراك 
اوباما في لقاء مع زعماء اليهود 
الأمريكيي��ن إل��ى أن الولايات 
المتح��دة وإس��رائيل تحققان 
تقدم��ا نح��و تضيي��ق ش��قة 
الخلاف��ات بينهما في مس��ألة 

المستوطنات اليهودية.
وكان اوباما ورئيس الوزراء 
الإس��رائيلي بنيامين نتنياهو 
اختلف��ا اختلاف��ا ح��ادا بش��أن 
المس��توطنات اليهودي��ة في 
المحتل��ة.  الغربي��ة  الضف��ة 
وتريد الولايات المتحدة ايقافا 
تاما لبناء المس��توطنات وهو 
مطلب أح��دث أخطر صدع في 
العلاقات الأمريكية الإسرائيلية 

منذ عقد.
وأثارت إس��رائيل إمكانية أن 
تمتنع بص��ورة مؤقتة عن بدء 
مش��روعات بن��اء جدي��دة مع 
الاستمرار في مشروعات كثيرة 
يجري بالفع��ل تنفيذها وذلك 
في مقابل خطوات نحو اتفاق 
س��لام اقليمي تتضمن تقدما 
نح��و تطبي��ع ال��دول العربية 

العلاقات مع إسرائيل.
وأجرى المبع��وث الأمريكي 
جورج ميتش��ل ووزي��ر الدفاع 
ب��اراك  ايه��ود  الإس��رائيلي 
سلسلة من المحادثات في هذه 

القضية.
واجتمع اوباما وكبير موظفي 
البي��ت الأبي��ض رام ايمانويل 
ومستش��اره السياس��ي ديفيد 
اكس��يرولد مع 16 م��ن زعماء 
اليه��ود الأمريكيين لمناقش��ة 
قضية الشرق الأوسط وقضايا 

أخرى.

وأوض��ح اح��د المش��اركين 
الأول  أم��س  الاجتم��اع  ف��ي 
نائ��ب  هونلي��ن(  )مالكول��م 
الرئي��س التنفي��ذي لمؤتم��ر 
رؤس��اء المنظم��ات اليهودي��ة 
الأمريكية الكبرى “انه )اوباما( 
ق��ال انه حدث تق��دم اكبر مما 
يبدو ف��ي المفاوضات وتحدث 
بش��كل ايجابي عن المباحثات 
بي��ن ميتش��ل وب��اراك وبي��ن 

الحكومتين.”
وكانت هناك عقبة رئيس��ية 
إس��رائيل  بإص��رار  تتعل��ق 
على الس��ماح ببع��ض “النمو 
الطبيعي” لمستوطنات قائمة.
وذك��ر هونلي��ن ان اوبام��ا 
أش��ار إلى أنه “قد يكون هناك 
بعض الاستعداد لتفاهم بين 
الجانبين. ولا أعلم ما هية هذا 

التفاهم.”

وأش��ار جيريم��ي ب��ن ام��ي 
لجماع��ة  التنفي��ذي  المدي��ر 
جيه س��تريت -وه��ي جماعة 
ضغ��ط موالية لإس��رائيل في 
واش��نطن-إلى  أن اوباما شدد 
على أن الاستمرار في توسيع 
المستوطنات لا يحقق مصلحة 

الولايات المتحدة أو إسرائيل.
ونوه بن ام��ي “قال الرئيس 
أن فجوات الخلاف تضيق ولمح 
إل��ى ح��دوث تق��دم وأمله في 
التوصل إلى اتف��اق. لقد لمح 

قطعا إلى ذلك.”
وأضاف أن أعضاء المجموعة 
زي��ارة  عل��ى  أوبام��ا  حث��وا 

إسرائيل.
وقال الحاخام ستيفن فيرنيك 
التنفي��ذي  الرئي��س  نائ��ب 
للكني��س المتح��د لليهودي��ة 
المحافظ��ة أن اوبام��ا ش��دد 
على ان��ه يضغ��ط أيضا على 
الفلسطينيين لاتخاذ الخطوات 

الضرورية من اجل السلام.
وبين متحدث باسم ستيفن 
سفيتس��كي رئي��س الاتح��اد 
الاورثوذكس��ي انه كان هناك 
شعور بالقلق لما بدا انه ضغط 
متحيز عل��ى إس��رائيل. وقال 
المتح��دث أن اوباما أش��ار إلى 
انه يعتزم في الأسابيع القادمة 
الكش��ف علانية عن مزيد من 
المعلوم��ات عما يج��ري عمله 

لحفز الفلسطينيين أيضا.
وأك��د بي��ان للبي��ت الأبيض 
أن اوبام��ا “ك��رر التزامه الذي 
لا يلي��ن بالحف��اظ عل��ى امن 
إسرائيل وكرر التزامه بالعمل 
لتحقيق الس��لام في الش��رق 

الأوسط.”

❊ بكين/14 �أكتوبر/بن بلانت�شارد و بنجامين كانج ليم:
نفت الصي��ن أم��س الثلاثاء اتهام��ات تركيا 
بارت��كاب إبادة جماعية في منطقة ش��ينجيانغ 
في ش��مال غ��رب البلاد الت��ي تس��كنها أغلبية 
مسلمة حيث أس��فرت أعمال شغب عن سقوط 
184 قتيلا أغلبهم م��ن الصينيين الهان الذين 

يمثلون العرق الرئيسي في البلاد.
وفي أس��وأ أعمال عنف عرقية في شينجيانغ 
منذ عش��رات الس��نين هاجم اليوغور صينيين 
من الهان في أورومتش��ي عاصمة الإقليم في 
الخامس من يوليو بعد أن حاولت الشرطة فض 
احتجاجات ضد هجمات مميتة على عاملين من 

اليوغور في مصنع بجنوب الصين.
وش��ن الصينيون من الهان هجمات انتقامية 

بعد يومين.
وكان رئي��س ال��وزراء الترك��ي رج��ب طيب 
اردوغان قال في الأسبوع الماضي أن ما يحدث 
في منطق��ة ش��ينجيانغ إب��ادة جماعي��ة ودعا 

السلطات الصينية إلى التدخل.
وقال تش��ين جان��ج المتح��دث باس��م وزارة 
الخارجي��ة أم��س الثلاث��اء أن اتهام��ات الإبادة 
الجماعية غير منطقية. وأضاف أن أغلب من لقوا 
حتفهم في أعمال الش��غب كانوا من الهان وان 
السكان من اليوغور خلال العقدين الماضيين 

هم الذين كانوا يطلقون النار.
وصرح تش��ين قائلا في لق��اء صحفي معتاد 

“في أي بلد يمكن تسمية هذا إبادة جماعية..”
ومض��ى يق��ول “نتمن��ى أن ي��درك إخوانن��ا 
المس��لمون حقيقة ما حدث ف��ي الخامس من 
يوليو في أورومتشي. بمجرد أن يعلموا الحقيقة 
س��وف يؤي��دون سياس��تنا العرقي��ة والديني��ة 
والإج��راءات الت��ي اتخذتها الحكوم��ة الصينية 

للتعامل مع الحادث.”
وذكرت وكالة أنباء الصين الجديدة )شينخوا( 
أن وزي��ر الخارجية الصيني يانج جيتش��ي أبلغ 
نظي��ره التركي أحم��د داود أوغلو ف��ي مكالمة 
هاتفي��ة ي��وم الأح��د بأن أعم��ال الش��غب في 

أورومتش��ي جريمة خطيرة تسببت فيها “قوى 
الش��ر الثلاث” مش��يرا إل��ى “التط��رف والنزعة 

الانفصالية والإرهاب”.
وفي مقال افتتاحي بعنوان “لا تلووا الحقائق” 
قالت صحيفة تش��اينا ديلي التي تصدر باللغة 
الانجليزية أن حقيقة أن 137 من بين 184 هم 
القتل��ى من اله��ان “يدل بوض��وح على طبيعة 

الحادث”.
ومن بي��ن القتلى 46 م��ن اليوغور وهم من 
ذوي الأصول التركية وأغلبهم مسلمون وهناك 
رواب��ط لغوية وثقافية بينهم وبين دول أس��يا 

الوسطى.
وحث��ت الصحيف��ة اردوغ��ان عل��ى “س��حب 
تصريحات��ه الت��ي تمث��ل تدخلا في الش��ؤون 

الداخلية للصين.”
وسعت تركيا إلى تحسين علاقاتها مع الصين 
ثال��ث أكبر اقتص��اد ف��ي العالم. وفي الش��هر 

الماضي صار الرئيس عبد الله جول أول رئيس 
تركي يزور الصين منذ 15 عاما. وتقول وسائل 
إعلام تركية انه وقع اتفاقات تجارية بقيمة 1.5 

مليار دولار.
كما زار جول شينجيانغ خلال رحلته.

ويعتبر القوميون الأتراك أن ش��ينجيانغ هي 
أقصى الطرف الش��رقي لحدود المنطقة التي 
تمثل العرق التركي. ويعيش آلاف من اليوغور 

في تركيا.
وظل��ت ش��ينجيانغ تمث��ل مرك��زا للتوت��رات 
العرقية التي تزيد حدة مع الفجوة الاقتصادية 
بي��ن اليوغور واله��ان والرقابة الت��ي تفرضها 
الحكومة على الدين والثقافة وتدفق المهاجرين 
من الهان. ويمثل اليوغور تقريبا نصف سكان 
ش��ينجيانغ البال��غ عدده��م 20 مليون نس��مة 
ولكنهم أقلية في أورومتشي عاصمة الإقليم.

وأصيب أكثر من 1600 شخص واحتجز أكثر 
من ألف في حملة أمنية أعقبت هذه الأحداث.

وقتلت الشرطة يوم الاثنين بالرصاص اثنين 
من اليوغور كانا يحملان مديتين وأصابت ثالثا 
لمنعه من مهاجمة ف��رد رابع من اليوغور وهو 

حارس أمن عند مسجد في أورومتشي.
وأفاد موقع تش��اينا نيوز ش��به الرسمي على 
الانترنت أن مس��ئولين في مدينة يينينج على 
بعد نحو 700 كيلومتر إلى الغرب من أورومتشي 
أعلنوا إلقاء القبض على أكثر من 70 من أفراد “ 

عصابتين تتبنيان العنف”.
ولا تريد بكين أن تفقد قبضتها على شينجيانغ 
الت��ي تحك��م عليه��ا الس��يطرة وه��ي أراض 
صحراوية شاس��عة متاخمة لروس��يا ومنغوليا 
وقازاخس��تان وقرغيزس��تان وطاجيكس��تان 
وأفغانستان وباكس��تان والهند وبها مخزونات 
وفيرة من النفط وهي أكبر منطقة في الصين 

منتجة للغاز.
وألقت الصين باللوم في الاضطرابات العرقية 
على الانفصاليين اليوغور المقيمين في الخارج 

ولكنهم ينفون هذه الاتهامات.
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نصر أجوف للعراق
 

 يرى الكاتب رانج علاء الدين في مقال له بمجلة فورين 
بانسحاب  العراقية  الاحتفالات  أجواء  أن  الأميركية  بوليسي 
القوات الأميركية من المدن قد تكون مظاهر خادعة، مشيرا 
إلى وجود المليشيات، وبقاء القوات الأميركية قريبة من المراكز 
الحضرية واستمرار الدوريات الأميركية إلى جانب العراقية في 
الشوارع، والتعاون الاستخباراتي بين بغداد وواشنطن من وراء 

الكواليس. 
ونساء  رجالا  العراقيون مؤخرا شيبا وشبابا  “احتشد  فقد 
وأطفالا” للاحتفال بانسحاب القوات الأميركية من المدن العراقية 
في الشوارع ودموع الفرح تنهمر من أعينهم في يوم السيادة 
القومية كمرحلة أولى من تنفيذ اتفاق وضع القوات الأميركية 
في العراق، الذي ربما يؤدي إلى انسحاب القوات الأميركية نهائيا 

من بلادهم في عام 2011.
وفي نفس الأسبوع عقدت بغداد أول مزاد نفطي بعد الحرب 
العملاقة لتحصل على  النفط  حيث تتنافس كبرى شركات 
نصيبها من احتياطيات العراق النفطية الهائلة المقدرة بأكثر من 
115 مليار برميل من النفط، ويبدو أن العراق بدأ في  الظهور 

كدولة مستقلة أكثر فأكثر قادرة على إدارة شؤونه بنفسه.
لكن المظاهر قد تكون خادعة, فهناك المليشيات المسلحة 
التي تختفي وراء استقلال العراق وتستعد لانتهاز الفرصة بعد 

الانسحاب الأميركي بقدر ما  تستطيع, أما إعلان رئيس الوزراء 
العراقي نوري المالكي يوم 30 يونيو يوما للسيادة الوطنية فقد 

كان مجرد محاولة واهنة لإخفاء هذه الحقيقة.
فالقوات الأميركية ستتجمع في قواعد عسكرية خارج المدن 
العراقية، ولكنها ستبقى قريبة من المراكز الحضرية وتمكن 
مشاهدتها من هناك، وسيستمر الجنود الأميركيون في القيام 

بدوريات في الشوارع مع نظرائهم العراقيين.
كما أن الدعم اللوجستي الأميركي سيستمر، إضافة إلى أن 
طواقم التدريب والمراقبة الأميركي ستحمى من جانب الجنود 
المقاتلين الأميركيين, علاوة على ذلك سيستمر التعاون بين 
وتبادل  الاستخبارات  الكواليس في مجال  الخبراء من خلف 
المعلومات فيما يتعلق بمكافحة الإرهاب واعتراض المكالمات 

عبر الهواتف المحمولة للحصول على معلومات.
ومن حق القوات الأميركية التي تقوم بمهمات الدفاع عن 
نفسها أن ترد بقوة النيران حينما تعمل داخل المدن العراقية، 
يتحمس رئيس الوزراء العراقي لاعتبار الانسحاب الأميركي 
الذين  للمسلحين  لكن هذا نصر  له,  بمثابة نصر شخصي 
وديالى  الموصل  مدن  من  كل  في  الصبر  بفارغ  ينتظرون 

وكركوك. 
وقد باتت الموصل بؤرة للنشاطات “الإرهابية” منذ 2003، 
ولكنها كانت كذلك استعراضا للمساعي الأميركية التي ساعدت 
في تحسين الوضع الأمني حيث يبلغ معدل الهجمات خمسا في 

اليوم الواحد مقارنة ب�20 إلى 30 في السنوات السابقة.
ويبدو من المنطقي الإبقاء على القوات الأميركية في تلك 
المناطق للحفاظ على  الإنجازات, لكن ما حصل هو العكس 
والتداعيات لذلك تفرض نفسها حينما قتل 34 شخصا في 
تفجير انتحاري، ومن جانبه يصر المالكي على أن قوات الجيش 
والشرطة العراقية قادرة على اعتراض ووقف نشاطات القاعدة 
في العراق وكذلك المتمردين من السنة والشيعة, لكن في 
الحقيقة قوات العراق الأمنية لم تثبت بعد دورها في أي عملية 

رئيسية.
وحتى عملية “صولة الفرسان” ضد المليشيات الشيعية في 

البصرة -التي  أكسبت القوات العراقية احترام السكان المحليين- 
كان من الممكن أن تكون هزيمة نكراء للقوات العراقية لولا 
التدخل العسكري الأميركي, كما كانت القوات الأميركية هي من 
استعادت السيطرة على الشوارع وأعادت السلام إلى السكان. 

تلكؤ أميركي بالتحقيق في تعذيب السجناء
 

انتقدت صحيفة واشنطن بوست الأميركية ما قالت إنه تلكؤ 
من جانب إدارة الرئيس الأميركي باراك أوباما بشأن مراجعة 
سياسات أسلافها في إدارة الرئيس الأميركي السابق جورج بوش 

لمكافحة “الإرهاب”.
وأضافت أنه بالرغم من أن المسئولين في الإدارة الأميركية 
الحالية أمضوا شهورهم الأولى في العمل على محاولة التخلص 
من تركة أسلافهم والتركيز على الأولويات الراهنة، وجدوا 
أنفسهم مضطرين للعودة على مضض إلى أكثر الملفات إثارة 
للجدل وهي تلك المتعلقة بالتحقيق في تعذيب السجناء من 

تنظيم القاعدة وغيرهم من المتهمين “بالإرهاب”.
وبينما يصر بعض أعضاء الكونغرس على إعادة “نبش” الملفات 
السرية وبدء التحقيق في الاتهامات المتمثلة في تعذيب مشتبه 
فيهم على أيدي محققين تابعين لوكالة الاستخبارات الأميركية 
)سي آي أي(، تساور أوباما مخاوف من أن العودة إلى الماضي قد 

تثير انقساما وجدلا واسعا في البلاد، ويتوقع أن يبدأ مسئولون 
فدراليون التحقيق لكشف المسؤولية في غضون الأسبوعين 
القادمين، مما يجعل الأمر صعبا أمام إدارة أوباما في تجاهل 
معلومات يقدمها الصليب الأحمر وجماعات حقوق الإنسان، وفق 
الصحيفة، وفي حين شكك السناتور جون ماكين في جدوى نشر 
غسيل الإدارة السابقة على الملأ في ظل خشيته على صورة 
الولايات المتحدة في الخارج، رحبت جماعات الحرية المدنية في 
البلاد بالخطوة الجديدة واعتبرتها ثمرة جهودها لأشهر مضت 

لحث أوباما وإدارته على إطلاق تحقيق في القضية.
وقال مدير الاتحاد المدني للحريات المدنية “إن بدء تحقيق 
جنائي يعتبر خطة حاسمة نحو إعادة السلطة المعنوية للولايات 
المتحدة في الخارج، واستعادة سيادة القانون في البلاد”..، يشار 
إلى أن الصحيفة سبق أذكرت أن المحققين اتبعوا أساليب تعذيب 
مثل تقييد السجناء إلى الأرض أو تعليقهم بالسقف وإجبارهم 
على البقاء مستيقظين أكثر من سبعة أيام، أو حصرهم داخل 
صناديق ضيقة مظلمة لأكثر من ثماني ساعات أو إرعابهم 

بالحشرات.
وذكرت أن المعتقلين تعرضوا للطم على وجوههم واللكم 
على بطونهم بالإضافة إلى إجبارهم على الجلوس غير المريح 
 20 أو الوقوف فترات طويلة، ورشهم بخراطيم الماء البارد 
دقيقة متواصلة على الأقل، بينما يكون المعتقلون عراة لا يستر 

عوراتهم سوى حفاظات.

أوباما يلمح إلى  تقدم في قضية المستوطنات الإسرائيلية

❊  قندهار/افغان�شتان/14 اأكتوبر/اإ�شماعيل �شامين:

 أعلن مس��ئولون بحلف ش��مال الأطلسي أن 
طائرة هليكوبتر تنقل إمدادات إلى القوة التي 
يقودها الحلف في جنوب أفغانس��تان تحطمت 
يوم أمس الثلاثاء ما أدى إلى مقتل ستة أجانب 

على الأقل.
وأعلنت حركة طالبان التي تقود التمرد ضد 
القوات الأجنبية وضدالحكوم��ة الأفغانية أنها 
أسقطت طائرة من طراز تش��ينوك في إقليم 

هلمند بجنوب أفغانستان.
وصرح متح��دث باس��م القوة الت��ي يقودها 
حلف ش��مال الأطلس��ي في كابول أن من بين 
الس��تة القتلى متعاقدين مدنيي��ن. ولم يذكر 

المتح��دث تفاصيل ح��ول جنس��يات القتلى أو 
طراز الطائرة.

وذكر مسئول أفغاني شهد التحطم أن الطائرة 
الهليكوبتر كانت تس��تخدمها القوات الأجنبية 
غي��ر أن متحدثين باس��م الق��وات البريطانية 

والأمريكية قالوا أنها كانت طائرة مدنية.
وأوضح��ت اللفتنان��ت كومان��در كريس��تين 
الق��وات  باس��م  المتحدث��ة  سايدنس��تريكر 
البحرية الأمريكية أن بعض الضحايا س��قطوا 
في التحطم الذي وقع في منطقة سانجين في 

هلمند.
وأردفت قائلة “نع��رف أن هناك ضحايا لكننا 
ما زلنا نتلقى معلومات من الموقع وفي الوقت 

الحالي لا نملك أي تفاصيل إضافية بشأنهم.”
ويش��ارك نحو أربعة آلاف جندي أمريكي من 
مش��اة البحرية ومئ��ات من قوات حلف ش��مال 
الأطلس��ي والجن��ود الأفغ��ان في هج��وم في 
مناط��ق مختلفة من هلمند ض��د طالبان وهو 
اكبر هجوم تشنه القوات الأجنبية منذ الإطاحة 

بطالبان في عام 2001.
ويأت��ي الهج��وم قب��ل الانتخابات الرئاس��ية 
الأفغاني��ة المق��ررة الش��هر المقب��ل وه��ي 
الانتخاب��ات التي تمثل أهمية ل��كل من كابول 
والإدارة الأمريكي��ة التي قالت إن أفغانس��تان 
وجارتها باكس��تان يأتيان على رأس أولوياتها 

فيما يتعلق بالسياسة الخارجية.

مقتل “ستة على الأقل” في تحطم طائرة هليكوبتر بأفغانستان

الصين تنفي اتهامات تركيا بارتكاب إبادة جماعية في شينجيانغ

❊  فل�شطين المحتلة/متابعات:
أثارت الخطة الإسرائيلية لمحو الأسماء العربية للشوارع العامة 
غضبا متزايدا بين فلسطينيي الداخل, الذين اعتبروا التحرك حلقة 

في سلسلة تهويد تقدم عليها إسرائيل “بحماس هستيري”.
وكشفت صحيفة يديعوت أحرونوت عن خطة لوزير المواصلات 
يس��رائيل كاتس )ليكود( المعروف بتوجهاته اليمينية المتطرفة 
تقضي بش��طب الأس��ماء العربة والإنجليزية عن لافتات الطرق، 

واستبدالها بأسماء عبرية لجانب التسمية العبرية.
وطبق��ا للخطة س��يتم اس��تبدال عش��رات آلاف اللافت��ات على 
مفترقات الطرق وس��ط تغييب كامل للتسمية العربية، وستظهر 
على سبيل المثال القدس على اللافتات باسم “يروشلايم” بالعربية 
و”yerushalayim” بالإنجليزية والناصرة “نتس��رات” وعكا “عكو” 
وصفد “تسفات” وبئر السبع “بئير شيبع” وبيسان “بيت شآن” واللد 

ستصبح “لود”.
وأكدت الحركة الإسلامية بقيادة الشيخ رائد صلاح رفضها للخطة، 
وقالت إنها ليست مجرد “عبرنة” وتهويد لافتات بل هي نتاج جنون 

وهستيريا التهويد لكل شيء: الأرض الإنسان والبنيان.
وأشارت إلى أن المؤسسة الإسرائيلية لم تتعلم طيلة ستة عقود 
الدرس القائل بأن التاريخ لا يصادر ولا يمحى بلافتة هنا وهناك. 
وتابعت “ها هي الأجيال لم تن��س الجاعونة والبروة وعيون قارة 
وأم رشرش، بل إن هذه المحاولة البائسة والفاشلة سلفاً ستكون 
لنا إن شاء الله وقوداً ودافعاً قوياً لإحياء الذاكرة الفلسطينية أكثر 

وأكثر”.
كما أكد النائب د. جمال زحالقة، رئيس الكتلة البرلمانية للتجمع 
الوطني الديمقراطي أن اللغة والأسماء العربية ستظل تجلجل في 
كل أنحاء فلسطين “ما دمنا أحياء رغم كل ممارسات ومخططات 

الوزير كاتس”.
وأشار إلى تنافس بين وزراء إسرائيل في التحريض على العرب 
تحسينا لمواقعهم السياسية. واتهم الوزير كاتس بمحاولة تعزيز 
موقعه السياس��ي بممارس��ات فاشية مش��يرا إلى تناقض خطته 

الجديدة مع قانون “اللغة العربية لغة رسمية”.
من جهته قال رئيس الجبهة الديمقراطية للس��لام والمس��اواة 
النائب محمد بركة إن هوية الوطن وأسماءه وشواهده أقوى من كل 
العقلية العنصرية الإسرائيلية، وحقيقة التاريخ لا يمكن تزييفها 

بلافتات شوارع.
وذكر إن منسوب العنصرية في حكومة بنيامين نتنياهو يرتفع 
من يوم إلى آخر، وباتت هي المقياس “للنجاح السياسي” للوزراء 
وغيرهم. وأضاف “لكن التاريخ أقوى، وهوية المكان أقوى، وأسماء 
المكان أقوى، ونهاية كل المتطاولين على التاريخ الحقيقي للبلاد 

ستكون في مزبلته”.
 أما النائب عن القائمة العربية الموحدة مسعود غنايم, فاستنكر 
الخطة بشدة وبعث لوزير المواصلات الإسرائيلي برسالة مستعجلة 
ح��ذره فيها م��ن التطبيق، واصف��ا الخطة بأنها “خطوة سياس��ية 
أيديولوجية هدفها محو الأس��ماء العربية م��ن ذاكرة المواطنين 

العرب وباقي المواطنين في الدولة”.
وأضاف غنايم في رسالته “أنت وزير مواصلات للمواطنين اليهود 
وللمواطنين العرب، وليس فقط لليهود، وليس من اللائق أن تعلق 
آراءك السياس��ية والأيديولوجية على لافتات الطرق” مش��يرا إلى 
ضرورة المحافظة على العربية سيما أنها لغة رسمية. وتابع “هذا 
حق أس��اس لا نقاش فيه في كل دولة تعتبر نفس��ها ديمقراطية 

ومتعددة الثقافات”.
يشار إلى أن أغلبية التسميات العربية في لافتات الطرق والمرافق 
العامة والخاصة تكتب مشوهة وبأخطاء إملائية متعمدة، كما سبق 
وأكد مركز عدالة القانوني والذي رفع التماسا عام 1998 ضد دائرة 
الأشغال العامة، لكن هذه لم تغير واقع التسميات رغم صدور قرار 

قضائي بذلك.
وكانت الباحثة الإس��رائيلية نوجاه كدمان قد كشفت في كتابها 
عن القرى المهج��رة “على جوانب الط��رق وهوامش الوعي” عن 
منهجية لجنة التس��ميات الرس��مية في طمس الأس��ماء العربية 

وتفريغ الذاكرة من القرى المهجرة.
وبين��ت بالتفصي��ل عمليات خلع أس��ماء جديدة للمس��توطنات 
اليهودية القائمة على أنقاض المجمعات الس��كنية الفلس��طينية 
المدمرة منذ 1949 بعضها توراتي وبعضها الآخر تحوير للاس��م 
العربي، مش��يرة إلى أن ذلك ينطوي على محاولة ماكرة لاحتلال 

وعي الأجيال لدى اليهود والعرب وطمس التاريخ. 

خطة إسرائيلية لمحو الأسماء العربية من فلسطين المحتلة

مجموعة من اليهود الليبراليين يثبتون أسماء عربية في شوارع مدينة الرملة

الرئيس الأمريكي باراك اوباما يتحدث في واشنطن يوم أمس الأول  الاثنين

يوليو أدمى شهر للقوات الأجنبية في أفغانستان

واشنطن تدعو إلىحل مشكلة كركوك
  ❊ بغداد/وكالات:

حث رئيس قيادة الأرك��ان الأميركية المشتركة الجنرال مايك مولن 
الفصائل العراقية على تسوية خلافاتها قبيل الانسحاب الأميركي المتوقع 
من كركوك، في وقت شددت فيه السلطات العراقية إجراءاتها الأمنية حول 

الكنائس والمناطق المسيحية تحسبا لتعرضها لهجمات جديدة. 
وقال مولن للصحفيين بعد اجتماع عقده مع زعماء العرب والأكراد 

والتركمان والمسيحيين في المدينة إن أكبر تحدٍّ يواجه العراق هو الخلافات 
في هذا الإقليم، مضيفا أنه دعا هؤلاء القادة لتسوية خلافاتهم، وأبلغهم 

أن الولايات المتحدة لا تملك حلولا لمشكلة وضع الإقليم.
وأكد مولن أن القوات الأميركية التي يبلغ قوامها الآن نحو 130 ألف جندي 

سيتم خفضها بعد الانتخابات العراقية التي ستجرى في يناير القادم.
وذكر مصدر صحفي في أربيل إن أزمة كركوك وخلافات العراقيين 
بشأنها باتت تثير مخاوف كبيرة لدى سكان المدينة خشية انحدار الوضع 

إلى ما هو أسوأ.
وأضاف أن مشكلة هذه المدينة بقيت دون حل رغم انتهاء المدة القانونية 
المحددة في المادة 140 من الدستور العراقي وانتهاء عمل اللجنة البرلمانية 

المكلفة بإيجاد حلول للمشكلة.
وأشار إلى أن الأكراد يطالبون بضم المدينة الغنية بالنفط إلى إقليم 
كردستان العراق والتركمان يقترحون تحويلها إلى إقليم له وضعية خاصة، 
في حين أن العرب يرغبون ببقائها محافظة عراقية ولكن بصلاحيات 

واسعة.

موسوي يعاود ظهوره العلني
❊ طهران/وكالات:

ذكرت مصادر إيرانية أن المرشح الإصلاحي الخاسر في الانتخابات 
الرئاسية الأخيرة مير حسن موسوي سيحضر صلاة الجمعة المقبلة في 
أول ظهور علني له منذ الاحتجاجات التي أعقبت الانتخابات وتخللتها 

مصادمات دموية بين أنصاره وقوات الأمن.
و كشفت مصادر إعلامية إيرانية أمس الثلاثاء أن رئيس الوزراء 
الأسبق موسوي سيحضر صلاة الجمعة المقبلة التي ستقام في جامعة 
طهران ويؤم المصلين فيها رئيس مجلس الخبراء ومجلس تشخيص 
مصلحة النظام هاشمي رفسنجاني الذي يعتبر من أشد الخصوم 

السياسيين للرئيس محمود أحمدي نجاد.
وأضافت المصادر أن الرئيس السابق محمد خاتمي -أحد زعماء 
التيار الإصلاحي- سيشارك في الصلاة في أول ظهور رسمي لهما منذ 
الاحتجاجات العنيفة التي أعقبت إعلان نتائج الانتخابات الرئاسية وما 
تلاها من قرار مجلس صيانة الدستور -أحد أهم مؤسسات الحكم في 
البلاد- بتثبيت فوز الرئيس أحمدي نجاد بعد إعادة فرز عشوائية ل�10% 

من صناديق الاقتراع الشهر الماضي. 
أنصاره  الإلكتروني جميع  ناشد على موقعه  وك��ان موسوي قد 
المشاركة في صلاة الجمعة بعد أيام من تمسكه بمطالبه الداعية إلى 
إلغاء نتائج الانتخابات الرئاسية والإفراج عن جميع معتقلي الاحتجاجات 
التي أسفر بعضها عن مقتل وجرح عدد من الأشخاص إثر مصادمات 
وقعت مع قوى الأمن ومليشيات الباسيج )قوات التعبئة الشعبية( التابعة 

للحرس الثوري الإيراني.
يشار إلى أنها المرة الأولى التي سيؤم فيها رفسنجاني صلاة الجمعة 
منذ أكثر من شهرين بعد غياب فسره المراقبون بأنه استياء واضح 
من رفسنجاني حيال الاتهامات التي أطلقها الرئيس أحمدي نجاد في 

مناظرة تلفزيونية سبقت الانتخابات.

سول: قراصنة الإنترنت سرقوا ملفات
❊ �شول/وكالات:

ذكرت الشرطة الكورية الجنوبية إن القراصنة استحوذوا على العديد 
من الملفات خلال هجومهم الإلكتروني على الشبكات الحاسوبية في 

كوريا الجنوبية والولايات المتحدة الأسبوع الماضي.
وقالت الشرطة إنها توصلت إلى أن القراصنة لم يستهدفوا تعطيل 
أجهزة الكمبيوتر فقط بل سرقوا ملفات منها، فضلا عن توجيه أوامر 
الملفات  أو  الصلبة  أقراصها  بتدمير  المتضررة  الكمبيوتر  لأجهزة 

المخزونة فيها.
وأشارت إلى أن هذه الاستنتاجات لا تعني أن المعلومات التي تمت 
سرقتها تعود للبيت الأبيض أو البيت الأزرق، مقر الرئاسة في كوريا 
الجنوبية، كما أنها لا تثير الشكوك حول تورط كوريا الشمالية في 

القرصنة الإلكترونية.
وقد تم إرسال الملفات المسروقة إلى 416 جهاز كمبيوتر في 59 
بلدا، 15 منها موجودة في كوريا الجنوبية. واكتشفت الشرطة أن بعض 
قوائم الملفات موجودة في 12 جهاز كمبيوتر مستلم وتحاول تحديد 
ما إذا كان القراصنة اقتحموا أنظمة هذه الأجهزة وسرقوا القوائم 

منها أم لا. 

جايتنر: اهتمام أمريكا والخليج بخفض الانتشار النووي
❊جدة/14 �أكتوبر/رويترز:

أفاد وزير الخزانة الأمريكي تيموثي جايتنر أمس الثلاثاء أن الولايات 
المتحدة ومنطقة الخليج لديهما اهتمام مشترك بمحاولة الحيلولة دون 

انتشار الأسلحة النووية.
وأضاف للصحفيين خلال زيارة للسعودية “لدينا اهتمام أمني مشترك... 

بمحاولة الحيلولة دون انتشار الأسلحة النووية في هذه المنطقة.”

عواصم العالم

قالت إن أعمال الشغب تسببت فيها » قوى التطرف والانفصال والإرهاب«

تعد حلقة  في سلسلة التهويد

رئيس الوزراء التركي رجب طيب اردوغان
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سكان المدينة التقنية )العمارات البيضاء( يعانون الأمرين

Email: 14october@14october.com

عزيزي القارئ الصور المنشورة في تحقيقنا هذا تم التقاطها لشقة من شقق المدينة التقنية وتحديداً في العمارات البيضاء 
التي يسميها البعض )المرحلة الأولى( وهي تعكس بوضوح أن هناك أخطاء في البناء تجاهلها أصحاب الشركة المالكة لهذه 

الشقق حينها، ومع ذلك بيعت هذه الشقق التي ظهرت بها تلك العيوب بعد انتقال السكان للعيش فيها.
بعض س��كان تلك الش��قق تقدموا بش��كاوى إلى الصحيفة حول وضعية ش��ققهم فنزلنا والتقطنا الصور، كما رفعنا أسئلة 
للش��ركة التي قال الس��كان أنهم وقعوا العقد مع مالكها )علماً بأن الشركة التي باعت الشقق للمواطنين قد أنفصل ملاكها 

أصبح لكل واحد منهم شركته الخاصة( وكانت أسئلتنا تدور حول:
لماذا لم يتم صرف عقد تمليك قانونية للسكان الذين استلموا دفع أقساط شققهم؟

مواطنون ممن اشتروا شقق يشكون من تسربات الحمامات في الشقق وكذا تشقق الجدران.
عدم رصف أرضية المشروع كما هو مخطط وكذا بناء متنفسات للأطفال ناهيك عن طفح المجاري.

ولقد حاولنا التواصل معهم وانتظار الرد على تلك الأسئلة ولكننا للأسف الشديد كنا نسمع منهم وعوداً بالرد عليها الا أننا 
حتى لحظة كتابة هذه السطور لم نتلق أي رد منهم وعليه فإننا ننشر تحقيقنا هذا عساه أن يحرك المياه الساكنة، فيستجيب 

المعنيون أكانت الشركة أو الجهات الرسمية بالرد علينا وإراحة بال الساكنيين الذين دفعوا الملايين ثمناً لتلك الشقق.

تحقيق/ اأثمار ها�سم - ت�سوير/ عبدالواحد �سيف كثيرة مشاكلنا 
بهذه  المكان واجهتني مشاكل عديدة  للعيش في هذا  انتقالي  منذ 
مشكلة  ابرز  وأضافت  معنا،  حديثها  مروان  أم  الأخت/  بدأت  العبارة 
أعاني منها هي عدم تمليك  الشقة التي أعيش فيها بطريقة رسمية 
هذه  في  نعيش  السكان  من  وغيري  أني  من  الرغم  فعلى  وقانونية 
الشقق منذ عام 2004م أي منذ حوالي ست سنوات ودفعنا قيمتها نقداً  
الا أننا لم نتسلم عقود تمليك قانونية لشققنا، ونفس الشيء ينطبق 
إقساطهم  واستكملوا  بالتقسيط   يدفعون  كانوا  الذين  السكان  على 
العام وعندما  آخر الأقساط خلال هذا  آخرون سيستكملون دفع  فيما  
نسأل الشركة عن عقود التمليك لا نحصل منهم على إجابة ترضينا بل 
يتهربون من الرد على استفسارنا هذا إلى جانب ذلك فإننا نعاني من 
مشكلة المجاري داخل العمارات الناتجة عن عمل الحمامات بالطريقة 
الأمر  الحمام  طبقات  في  أو  العوازل  عمل  إهمالهم  نتيجة  الصحيحة 

الذي تسبب في تسرب المياه من شقة إلى أخرى
اللتين تتكون كل منهما من  العمارتين  وأضافت قائلة: فيما يخص 
الخارجية  المجاري  )30( شقة حيث أعيش في إحدى تلك الشقق فإن 
دائماً ما تطفح في الأيام العادية ولكن في شهر رمضان يزداد الوضع 
والسبب  تقريباً  ذاته  الوقت  في  للمياه  السكان  استخدام  نتيجة  سوءاً 
في ذلك كله باعتقادي يعود إلى استخدامهم أنابيب مجاري ذات حجم  
إهمال  أن   كما  العمارتين  لسكان  الكبير  العدد  مع  يتناسب  لا  صغير 

المواطنين قد فأقم الوضع.
منها  تعاني  التي  المشاكل  عن  حديثها  في  مروان  أم  واسترسلت 

بقولها:
لم تتم سفلتة الأرض المحيطة بالعمارات السكنية وتحديدأً البيضاء 
علماً بأننا عندما ذهبنا لشراء الشقق واطلعنا على البروشورات التي 
أنه سيتم رصف وسفلتة  المدينة كان مبيناً فيها  يظهر فيها مخطط 
اليوم  حتى  يتم  لم  ذلك  من  شيئاً  فإن  للأسف  ولكن  الأماكن  تلك 
لاحقاً  بناؤها  تم  التي  العمارات  فيما  لبيوتنا  تنتقل  الأتربة  وأصبحت 
نعاني من عدم وجود  بها، كذلك نحن  المحيطة  الأرض  تمت سفلتة 
التقنية  المدينة  إلى  المنصورة  المؤدية من مدينة  المنطقة  إنارة في 
ويصبح ذلك الطريق موحشاً جداً في المساء في حال إذا ما أضطر احد 
للعودة متأخراً لسبب أو لآخر، وأعتقد بأن على الدولة أن تقوم بواجبها 
إنشاء   وأن تعمل كذلك على  الشأن كما فعلت في مناطق عدة،  بهذا 
حدائق للأطفال، فأطفالنا محرومون من اللعب في ملاعب خاصة بهم 

كما هو الحال مع باقي المناطق السكنية.

ضائعون
مواطنة فضلت عدم ذكر اسمها تحدتث الينا بقولها:

أنتقلت للعيش في شقتي منذ بداية العام الحالي بعد أن استكملت دفع 
كافة الأقساط، ومن حينها  بدأت الحظ عيوب هذه الشقة، ففي الحمام 
مثلًا بدأنا نشاهد وجود بقع صفراء في السقف وبمرور الوقت تحولت 
الى اللون البني بدأت تنزل قطرات، كذلك وجدنا بأن كل شيء يتعرض 
للصدأ في هذه الشقة وليس هناك تناسق بين بلاط الأرضية والجدران 
البقع مما يدل على رداءة نوعيته الا أن مفاجأتنا  اللذين تظهر عليهما 
الكبيرة كانت عند ملاحظتنا رشح الماء من الحمام الى الغرفة المجاورة 
أن  بل  فحسب  هذا  ليس  الجدران،  على  كبيرة  بقعة  بشكل  وظهر  له 
الكهرباء  الشقة، حتى تسليكات  التشققات تظهر بوضوح على جدران 

لبعض  تلفاً  وسببت  ج���داً  سيئة 
بعض  أن  حتى  الكهربائية  الأجهزة 
في  الكهرباء  بتقوية  قاموا  الجيران 

شققهم على نفقتهم الخاصة.
نحن  قائلة:  لنا  حديثها  وأختتمت 
وتحديداً  التقنية  المدينة  سكان 
يسميها   كما  او  منها  الأولى  الدفعة 
نشعر  البيضاء   العمارات  البعض 
اشترينا  فعندما  ضائعون  بأننا 
العمارات  تلك  يملك  ك��ان  شقتنا 
انفصل  أن  وبعد  مستثمرين  ثلاثة 
شركته  ليؤسس  منهم  واح��د  كل 
من  الى  نعرف  لا  أصبحنا  الخاصة 
مشكلة  تصادفنا  عندما   نتوجه 
منهم  واح���د  فكل  شقتنا  م��اف��ي 
الآخر، حتى  الى  ويحيلنا  منا  يتهرب 
عقود  بتوثيق  نطالبهم  عندما 
ملكية الشقق عبر المحكمة لضمان 
حقوقنا كمشتركين فإنهم يتهربون 
نكتفي  أن  منا  يريدون  وكأنهم  منا 
بتلك العقود التي وقعت بيننا وبين 

الشركة القديمة قبل أن ينفرق الشركاء.

سيئة تسليكات 
بصوت هادىء وخجول لخصت لنا الأخت / أم ليث المشاكل التي عانت 

منها بالقول:
أعيش في شقتي منذ أربع سنوات وقد لاحظت العيوب التي فيها منذ 
للغاية، كما أن  الحمامات في وضعية سيئة  اللحظة الأولى فقد كانت 

مشاكلنا من  يتهربون 
الأخت/ ف. ن. عبرت لنا عما تعانيه قائلة:

التي  تلك  عن  مواصفاتها  في  كثيراً  تختلف  تسلمتها  التي  الشقة 
كل  تحت  مسفلتة  أرض  توجد  فلا  الكتالوج  وفق  لشرائها  تقدمنا 
عمارة او ملاعب أطفال او متنفسات كما كان مخططاً له، حتى خدمات 
الإنارة التي تؤدي الى مكان سكننا رديئة جداً فالمنطقة تبدو مظلمة 
تأخرنا  حال  في  الشديد  بالقلق  يصيبنا  وهذا  المساء  في  وموحشة 

بالعودة مساءً.
انها  يفترض  التي  للجهة  اكثر من مرة  لي ذهب  بالنسبة  واردفت: 
باعبت لنا الشقق التي نسكن فيها للحديث معهم فيما يخص سفلتة 
محمل  على  شكاوانا  يأخذون  لا  ولكنهم  بالعمارات  المحيطة  الأرض 

الجد بل يتم تجاهلها.

العمر )شقاء(  دفعنا 
بعصبية شديدة تحدث إلينا الأخ/ أبو أنس قائلًا:-

دفعت كل ما أملكه ثمناً لهذه الشقة وقامت زوجتي ببيع مصوغاتها 
الشقة  هذه  بأن  اعتقدنا  لأننا  الشقة  مبلغ  باقي  لاستكمال  الذهبية 

فترة  منه  عانينا  ال��ذي  الإي��ج��ارات  جحيم  عن  لنا  تعويضاً  ستكون 
كانت  ماذا  ولكن  الأهل..  مع  ضيقة  بيوت  في  العيش  أو  الزمن،  من 
بها  حلمنا  التي  وتوقعاتنا  أحلامنا  لكل  تماماً  مغايرة  إنها  النتيجة؟! 
ونحن نشاهد الكتالوج الخاص بالعمارات والمرافق المحيطة بها وكنا 
نتوقع أن نتسلم عقود تمليك موثقة ولكن ذلك لم يحدث، بل بمرور 
الوقت واجهتنا مشاكل في تسليكات الحمام وتعرض الحنفيات للصدأ 

إلى جانب التشققات في جدران الشقة.
ومهما عملنا أو تقدمنا بشكوى فإن ذلك لن يعيد لنا )شقاء( العمر 
الذي وقعناه ثمناً لهذه الشقة والتي يراودنا في بعض الأحيان إحساس 
بأننا لا نمتلكها بل نحن مجرد ضيوف 
قانوني  مستند  هناك  فليس  فيها 

يثبت حقنا فيها.

الهندسي الرأي 
إلى  أدت  التي  الأسباب  ولمعرفة 
المياه  وتسرب  التشققات  ظهور 
في  المهندسين  أح��د  رأي  أخ��ذن��ا 
وزارة الأشغال العامة والطرق الذي 

قال:-
عند اختيار أي أرض لغرض البناء 
طبيعة  معرفة  ينبغي  فإنه  عليها 
التربة وخصائصها ومكوناتها وذلك 
لاختيار التصميم المناسب المتمثل 
لضمان  للتربة  المعالجات  باقتراح 
التأسيس  التأثير في مكونات  عدم 
الإن��ش��ائ��ي  التصميم  واخ��ت��ي��ار 
مواد  اختيار  وكذا  للأرض  المناسب 
اللازمة  البناء الأساسية والإضافات 
)الأرض(  التربة  طبيعة  لتناسب 
وبالتالي  اقتراح المعالجات المناسبة 
لحماية قاعدة المبنى من مواد عزل رطوبة، عزل ومكافحة الحشرات 
والآفات وهذا بدوره يقودنا إلى عناصر أساسية تتعلق بجودة الإنشاء 
والتجهيز )التشطيب( والمتمثلة بالتصميم المعماري/ الخدماتي )مياه 
وتفصيل  والأمان  الاستخدام  لشروط  المستوفي  المتكامل  وكهرباء( 
نوعية المواد الداخلة في الإنشاء من مواد بناء، جدران، دهانات، بلاط، 
عنصر  جانب  إلى  الصحي  والصرف  والمياه  الكهرباء  وخدمات  عوازل 
المتكامل من قبل  بالتصميم  المبينة  والمواد  التصاميم  تنفيذ  إجادة 
والمطابقة  الجيدة  النوعية  ذات  المواد  استخدام  مع  المنفذ  المقاول 
وخاصة  والمؤهلة  الماهرة  العمالة  واستخدام  والمواصفات  للشروط 

في أعمال الكهرباء والمياه والصرف الصحي.
الشروط  مخالفة  أو  المتكامل  التصميم  مخالفة  إن  قائلًا:  وأضاف 
هذه  صمود  في  خلل  عنها  ينتج  التنفيذ  أثناء  العامة  والمواصفات 
المباني لفترة طويلة بل إن المخالفات التي تتم أثناء التنفيذ والمتمثلة 
باستخدام مواد ذات نوعية رديئة كالبلوكات غير المطابقة للشروط 
والسرعة في استخدامها قبل جفافها وقبل استكمال الرش المقرر له 
مع التلبيس والدهانات بدون أن يكون هناك وقت كاف ليجف الأسمنت 
أضف إلى ذلك أن عدم استخدام العوازل المناسبة والصحيحة وخاصة 
للحمامات والمطابخ وعدم التحقق من نوعية مواد السباكة وعدم خلط 
الاسمنت بنسب صحيحة كل تلك الأشياء ستؤدي إلى حدوث أضرار في 
المباني كتسرب المياه وتشقق الجدران خلال فترة قصيرة، واستمرار 
التسربات قد يؤدي إلى وصولها إلى الهيكل الأساسي للمباني وبالتالي 

حدوث أضرار بالغة فيها.
واختتم حديثه بالقول إنه بالإمكان تجنب جميع تلك المشاكل عن 
العامة  والشروط  بالمواصفات  الملتزم  المنفذ  المقاول  اختيار  طريق 
الدولة  تمكين  مع  التنفيذ،  على  الفنية  الرقابة  وكذا  البناء  وقانون 

الجيران الذين يسكنون تحتنا كانوا يشكون من تسريب الحمام لذلك 
سليمة  بصورة  الحمام  بانيو  إخراج  حاولنا  وعندما  له  ترميماً  عملنا 
انكسر قبل أن يصل حتى الى باب الشقة ووجدنا كذلك كراتين سمت 
وبردين لم يتم وضعه بشكل صحيح موجودة في أرضية الحمام تحت 

البانيو، ايضاً تسليكات الكهرباء كانت سيئة واستبدلناها جميعها.
الشقة  باعتهم  التي  للشركة  شكوى  أي  يقدموا  لم  بأنهم  وأضافت 

كافة  نفذوا  وبالتالي  عنها  غنى  في  هم  متاهات  في  لايدخلوا  حتى 
الخاصة  نفقتهم  على  الشقة  تحتاجها  التي  والترميمات  الإصلاحات 

بذلك أنتهت جميع المشاكل التي عانوا منها.

)الأرضة( نعاني 
بدورها الأخت/ م. ن. كانت مشكلتها مغايرة لمن سبقوها فقالت:

انتقلنا للعيش في هذه الشقة منذ حوالي عام ونصف، وبالرغم من 
الكهرباء  او ضعف  الحمامات  التسريبات في  أننا لا نعاني من مشاكل 
كما هو حاصل في بعض شقق العمارة، لأن سكان الشقة التي فوقنا 

قاموا باستبدال حمامهم بعدما سمعوا عن مشاكل الجيران وهذا الشيء 
جنبنا مشكلة كبيرة كان يمكن أن نعاني منها، ومع ذلك فإن معاناتنا 
مختلفة عن باقي السكان حيث بدأن نلاحظ انتشار الأرضة بشكل كبير 
على الأبواب ولم يقف الأمر عند هذا الحد بل فوجئنا بالأرضة وقد اكلت 
جزءاً من )موكيت إحدى الغرف وأظن ان السبب في ذلك يعود للشركة 

التي لم تقم عند البناء برش المبيدات المضادة للأرضة.

عمل  جودة  لمراقبة  الفني  التفتيش  بأعمال  القيام  من  وأجهزتها 
المقاول وأداء الإشراف الفني المقيم، وسرعة المعالجة الجذرية للعيوب 
التي ظهرت مع اقتناع الملاك بالمعالجة الصحيحة فهي وإن كانت تكلف 

مزيداً من الأموال إلا أنها تضمن دوام المبنى لمدة طويلة.

القانوني الرأي 
ولأن موضوعنا ذات شق قانوني أفادنا أحد المختصين بالقول:-

بالتعاقد بين الأطراف أي بين البائع والمشتري والاتفاق حسب إرادة 
صحيحاً  يكون  العقد  فإن  الإرادة  عيوب  من  الخالية  الحرة  منهما  كل 
عقداُ  ويعتبر  المختصة،  الجهة  لدى  القانوني  التوثيق  ينقصه  ولكن 

عرضياً وذلك لأن توثيق العقود يضمن للمشتري حقه.
وأوضح أن عقود بيع المنازل عادة ما يكون فيها بند خاص بالالتزام، 
يلتزم فيه البائع بتسليم العين المباعة وهي خالية من العيوب وإذا تم 
فإن  المباعة  العين  البند وكانت هناك عيوب ظاهرة في  مخالفة هذا 
ذلك يُعد عيباً في العقد أو كأنه لم يكن. وعليه فإن على أي شخص 
يشتري منزلًا أن يتأكد من جميع الشروط والمواصفات التي ينبغي أن 
إما  بفحصها  يقوم  كأن  ممتلكاته  بيعه لأي من  عند  البائع  بها  يلتزم 

بواسطة خبراء أو بصفته الشخصية إذا كان عند علم أو دراية.
ضرورياً  أمراً  المختصة  الجهات  لدى  العقود  توثيق  يصبح  وبالتالي 
يجب أن يحرص عليه كل من يُقدم على شراء ممتلكات لضمان حقه 
أدعو  فإنني  لذا  ذلك،  نتيجة  متاهات  قد دخل في  يجد نفسه  لا  حتى 
الجميع إلى توخي الحذر في هذا الجانب وأن يسعى كل شخص يمتلك 

عقوداً غير موثقة إلى توثيقها.

المحررة كلمة 
“ليس كل ما يلمع ذهباً” عبارة أجدها تنطبق بشدة على تحقيقنا هذا 
خالية  كانت  أراضٍ  بُنيت على  التي  الحديثة  المباني  لتلك  رؤيتنا  لأن 
يوماً ما جعلنا نتفاءل تلك النهضة العمرانية والاستثمارية التي أقدم 
عليها بعض المستثمرين كونها ساهمت في إيجاد حل لمشاكل السكن 
التي كان يعاني منها كثير من الناس ) بالرغم من ارتفاع أسعار تلك 
الشقق( بعد أن عجزت الدولة أو تخلت عن مسؤوليتها في توفير وإقامة 
مشاريع سكنية للمواطنين، ولكن شكاوي السكان حول عدم امتلاكهم 
عقود تمليك قانونية لشققهم التي دفعوا ثمنها ملايين، ومشاهدتنا 
الشأن  هذا  في  التفكير  نعيد  جعلتنا  ظهرت  التي  للعيوب  أعيننا  بأم 
ونتساءل لماذا لم تقم الشركة الأم التي كان يمتلكها ثلاثة مستثمرين 
بتوثيق العقود من البداية؟! ولماذا ترفض الشركة الحالية التي يقول 
الوضعية  إن عقودهم موقعة من قبل مالكها بتصحيح هذه  السكان 
في الوقت الذي يتردد فيه السكان عليها لتصحيح وضعيتهم؟!! وكيف 
ظهرت تلك العيوب بالرغم من العمر الزمني القصير لتلك العمارات؟! 
ما نوعية المواد التي استخدمت في عملية البناء والتسليكات الداخلية 
للشقق؟؟ لماذا هناك اختلاف في المواصفات بين التي تم الترويج لها 
قبل عملية البيع وبين الواقع الذي يعيشه السكان اليوم؟! على أن الأهم 
من ذلك كله إلى متى سيتم تجاهل مطالب السكان بتوثيق عقودهم 
وما  ؟   أفترقوا  ثم  أتفقوا  مستثمرون  قضية  في  ومادنبهم  قانونياً؟؟ 

مدى مصداقية الشركات التي تستثمر في مجال المباني السكنية؟!!

الآن فيها  ما نعيش  وبين  لشرائها  تقدمنا  التي  الشقق  يوجد تطابق بين مواصفات  لا 
سيئة والكهرباء  المياه  تسليكات 

للمباني الأساسية  الهياكل  أضرار في  إلى  يؤدي  رديئة  نوعية  ذات  مواد  استخدام  اختصاصيون: 

عرفية تعتبر  قانونياً  توثيقها  يتم  لا  التي    آثار تسرب المياه على المباني العقود 

  آثار تسرب المياه على المباني   تسرب المياه على المباني أدى إلى تشققها

سطوح غير مستوية وتشرخات   التشقق في  المباني يبدو واضحاً

التشققات بادية على اسطح المباني رشح المياه من الحمام الى الغرفة المجاورة في إحدى الشققتسريبات من اسطح الحمامات

السكان: عدم امتلاكنا عقوداً قانونية يشعرنا بالضياع

بين مطرقة عدم حصولهم على عقود تمليك قانونية لشققهم وسندان العيوب التي تعاني منها تلك الشقق
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حجة تحتضن احتفال اليمن بالذكرى الـ 20 لليوم العالمي للسكان

❊ حجة/ �شامي را�شد الماوري:

احتضنت محافظة حجة الس��بت الماضي فعاليات الاحتفال باليوم العالمي للسكان الذي تحتفي به 
دول العالم في الحادي عش��ر يوليو من كل عام وش��هدت محافظة حجة وبحضور جماهيري ورسمي 
كبيرين العديد من الأنش��طة والفعاليات الس��كانية المختلفة والكلمات التوعوية التي تطرقت في 
مجملها إلى المش��اكل الس��كانية التي تعاني منها بلادنا والسبل الكفيلة بالتصدي لهذه المشاكل 

التي تعيق عجلة التنمية في البلاد.

د.فهد ال�صبري

شعار  تحت  وانعقد  المناسبة  بهذه  أقيم  ال��ذي  الحفل  بداية  وفي 
ذكي”.أكد  خيار  المرأة  في  الاستثمار  الاقتصادية..  اللازمة  “الاستجابة 
الأخ الدكتور/ عبدالكريم يحيى راصع – وزير الصحة العامة والسكان، 
نائب رئيس المجلس الوطني للسكان على أهمية تحسين وتعزيز العمل 
والتنسيق  الأسرة،  وتنظيم  الإنجابية  الصحة  خدمات  وتوفير  السكاني 
بين مختلف الجهات المعنية في مجال العمل السكاني لتحقيق أهداف 

السياسية السكانية..
المناط  الدور  أهمية  على  المناسبة  بهذه  التأكيد  من  بد  لا   : وأضاف 
في  خاصة  المختلفة  السكانية  القضايا  معالجة  في  المحلية  بالسلطة 
المحلي  الحكم  صلاحيات  توسيع  نحو  والحكومة  الدولة  توجه  ظل 
وبالتالي لا بد من إدراج المكون والبرامج والأنشطة السكانية المختلفة 
الأمانة  مع  والتنسيق  محافظة،  لكل  المحلية  والبرامج  الخطط  ضمن 
والسكان  العامة  الصحة  ووزارة  للسكان  الوطني  للمجلس  العامة 
وبقية الجهات ذات العلاقة ومنظمات المجتمع المدني، من أجل تحقيق 
أهداف السياسية الوطنية للسكان وبالتالي الوصول إلى تحقيق تنمية 

اقتصادية واجتماعية شاملة ومستدامة لليمن.
للأزمة  اللازمة  للاستجابة  بالموضوع  يذكر  العام  هذا  أن  وأوض��ح 
الاقتصادية وذلك من منطلق أن النساء والأطفال في الدول النامية هم 
التقدم المحرز نحو  أكثر فئتين تتأثر بالأزمة الاقتصادية وتؤثران في 

التخفيف من الفقر.
الأزمة  هذه  تأثير  من  نحد  لكي  جميعاً  نعمل  أن  أهمية  على  وأكد 
وهذا  المرأة،  مقدمتهم  وفي  المجتمع  فئات  مختلف  على  الاقتصادية 
الفتاة لتخفيض معدل الأمية  الموارد المخصصة لتعليم  يتطلب زيادة 
الأسرة،  تنظيم  فيها خدمات  بما  الإنجابية  الصحة  النساء، وكذلك  بين 
محافظات  كافة  تغطي  لكي  انتشارها  رقعة  توسيع  إلى  نسعى  والتي 

أيماناً منها  بأن تغيير المستقبل لأجيالنا نحو الأفضل لا يمكن أن يتأثر 
إلا عبر النهوض بواقع نصف المجتمع وإعطائه حقوقه كاملة وتمكين 
لها  كفلتها  التي  الكريمة  الحياة  في  فرصتها  على  الحصول  من  المرأة 
هذا  وفي  الحنيف.  الإسلامي  ديننا  وخاصة  السماوية.  الشرائع  جميع 
لهذا  ترجمة  جاء  العام  لهذا  للسكان  العالمي  اليوم  شعار  فإن  الصدد 
التغيير المجتمعي نحو الأفضل لا  المفهوم كونه يركز على أن مفتاح 
يمكن أن يتأتى إلا عبر الاستثمار في المرأة كقوة بشرية فاعلة يعول 
إن حالة  المشرق وقال  المستقبل  التنمية نحو  السير بعجلة  عليها في 
التنمية الاقتصادية هي  السكاني ومعدلات  النمو  التوازن بين معدلات 
عملية يمكن تحقيقها فعلًا لأن المرأة أصبحت تشارك بفاعلية في اتخاذ 

القرارات على المستوى الفردي والمؤسسي.
العام  الأمين  بورجي  علي  أحمد  الدكتور/  حذر  ذاته  الصعيد  وعلى   
للمجلس الوطني للسكان من خطورة تفاقم المشاكل السكانية في حال 
تعاني  التي  والنمو  الخصوبة  والتخفيف من معدلات  لها  التصدي  عدم 
إلى  مشيراً   .. المنطقة  في  المعدلات  أعلى  من  تعد  والتي  اليمن  منها 

الجمهورية وذلك في إطار سعينا الحثيث مع مختلف شركائنا في العمل 
السكاني إلى تخفيض معدل وفيات الأمهات في بلادنا.

الإنجابية  الصحة  خدمات  تقدم  الصحية  المرافق  من   80% إن  وقال 
وتنظيم الأسرة وذلك ضمن خطة لاستيعاب جميع المرافق الصحية.

من  السكاني  العمل  في  الشركاء  ب��دور  أش��اد  حديثه  ختام  وف��ي 
المنظمات المانحة وفي مقدمتهم صندوق الأمم المتحدة للسكان معرباً 
الدعم  تقديم  زيادة  أجل  الصندوق جهوده من  يكثف  أن  في  أمله  عن 
لبلادنا لتنفيذ الأنشطة والبرامج السكانية المختلفة الهادفة إلى تحقيق 

أهداف السياسة السكانية.
- ومن جهته قال محافظ حجة المهندس/ فريد أحمد مجور إن المشكلة 
السياسات  وصناع  القرار  متخذي  تؤرق  جداً  مهمة  قضية  السكانية 
بالدرجة الأولى وكل المجتمع عموماً وذلك لما تحمله من جوانب تركت 
بصماتها وآثارها السلبية على كثير من جوانب الحياة للمواطن اليمني 
السياسية  القيادة  أن  إلى  مشيراً  وتنموياً،  واجتماعياً  وصحياً  اقتصادياً 
/ علي عبدالله صالح قد أعطت  الجمهورية  الأخ رئيس  ممثلة بفخامة 
شاملة  تنمية  تحقيق  أن  اعتبار  على  الكبير  الاهتمام  المشكلة  هذه 
يتم  لم  ما  المطلوب  بالشكل  يتأتى  لن  الحبيب  وطننا  في  ومستدامة 
السكاني  الانفجار  في  تتلخص  والتي  السكانية  للمشكلة  التصدي 
التنمية الاقتصادية  الذي يلتهم معدلات  النمو السكاني  وارتفاع معدل 
.. وقد حرص فخامة الرئيس في هذا الخصوص على التوجيه للحكومة 
لوضع  الجهود  تركيز  على  المجال  هذا  في  العاملين  الشركاء  وجميع 
الدعم  من  والاستفادة  السكانية  المشكلة  لمعالجة  المناسبة  الحلول 
المقدم من المانحين والأصدقاء لتقديم الأنشطة والبرامج المخصصة 

لمعالجة أسباب هذه المشكلة.
وأضاف أن الدولة قد أعطت ولا تزال تعطي المرأة الاهتمام المتزايد 

أن نسبة وفيات الأمهات في اليمن التي تصل إلى 365 حالة وفاة لكل 
100 ألف ولادة حية سنوياً نسبة كبيرة ومشكلة عويصة يجب أن نفكر 
فيها وفي إيجاد الحلول المناسبة لها، مضيفاً أن الجهود التي تبذل في 
التوعية في الاحتفالات على مستوى المحافظات والمديريات والفعاليات 
التوعوية واللقاءات بأعضاء المجالس المحلية وغيرها وتقديم خدمات 
السعي  إطار  في  يصب  ذلك  كل  ال��ولادات  ومجانية  الإنجابية  الصحة 

للتخفيف من وفيات الأمهات.
وقال بورجي” كلنا مسؤولون عن ارتفاع نسبة وفيات الأمهات كجهات 
مدني«،  مجتمع  ومنظمات  وأحزاب  محلية  ومجالس  ومركزية  رسمية 
إزاء هذه القضية وإدخال  داعياً الجميع إلى توحيد الجهود والاصطفاف 
في  والتعليم  التوظيف  في  فرصتها  وإعطائها  العمل  سوق  في  المرأة 
كل  بل   .. المجتمع  نصف  المرأة  باعتبار  الاقتصادية  الأزمة  هذه  ظل 

المجتمع في المستقبل.
من جانبها أشارت السيدة / زلكامدرفيتش – نائب ممثل صندوق الأمم 
المتحدة للسكان القائم بأعمال الممثل في كلمتها بمناسبة اليوم العالمي 
للسكان إلى ان الأزمة المالية والاقتصادية العالمية تشكل خطراً يهدد 
المكاسب التي تحققت في مجالات التعليم والصحة في البلدان النامية 
مثل اليمن وأن النساء اليمنيات أشد الفئات تأثراً بهذه الأزمة وسيواجهن 
في الأزمة الحالية المزيد من المخاطر الصحية ونقصاً في الوصول إلى 
ارتفاع  هي  الاقتصادية  للأزمة  المحتملة  الأثار  وأكثر  والعمل  التعليم 
حالات الوفاء بين النساء والأطفال وتسرب الفتيات من المدارس كما أن 
المضاعفات المصاحبة للحمل والولادة تعتبر من أهم الأسباب المؤدية 

إلى وفيات الأمهات في اليمن.
الأمهات  صحة  وتحسين  المرأة  تمكين  في  الحالي  التقدم  أن  أكدت 
والخفض من وفيات الأمهات سيتقهقر ما لم تقم اليمن بتحويل الأزمة 
دمج  عبر  الاجتماعية  الاستثمارات  من  اليمن  ترفع  لم  وما  فرصة  إلى 
تنظيم الأسرة في رعاية المواليد قبل الولادة وبعدها ستتعمق الفجوة 
الصحية أكثر فاليمن من خلال زيادة الاستثمارات في الصحة ستحافظ 
الرامية  الجهود  لتوسيعها  اليمن  ستكافأ  كما  الصحية  المكتسبات  على 

لإنقاذ مزيد من حياة الأمهات. 
وقالت “ميدرفيتش” أن صندوق الأمم المتحدة للسكان سيظل يدعم 
اليمن من أجل النهوض بتمكين المرأة وتوفير خدمات الصحة الإنجابية 
داعية القيادة في اليمن إلى اتخاذ الاختيار الذكي للاستثمار في المرأة 

بجعل حصة المرأة وحقوقها أولوية سياسية وتنموية.
الأنشطة  منسق  حجة  بمحافظة  والسكان  الصحة  مكتب  مدير 
المحافظة  السكاني في  الوضع  بدوره  استعرض  بالمحافظة  السكانية 
تحديداً  المحافظة  في  والسكان  العامة  الصحة  وزارة  أن  إلى  مشيراً 
الصحة  بنشر خدمات  الخاصة  الأنشطة  وتركيز  تكثيف  قد عملت على 
الإنجابية وخصوصاً مكون تنظيم الأسرة في جميع ربوع وطننا الحبيب 
لاتخاذ  وكان  المحلية  للمجتمعات  ومناسبة  مختلفة  ووسائل  وبطرق 
القرار الحكيم باعتماد مجانية وسائل تنظيم الأسرة الأثر البالغ في رفع 
جانب  التركيز على  وكذلك  الأسرة  تنظيم  لوسائل  الاستخدام  معدلات 
الطرق  بشتى  الصحية  والمعلومة  الرسالة  وإيصال  الصحي  التثقيف 
وكذلك التركيز على تكاملية التخطيط والتنفيذ للخطط والأنشطة مع 
جميع الشركاء من أجل الاستفادة الكاملة من كل ما يتوفر من إمكانيات 
مادية وبشرية والعمل على تعزيز تلك الموارد وبناء القدرات البشرية 
بكل  الإنجابية  الصحة  بخدمات  والمتعلقة  المختلفة  المجالات  في 

مكوناتها التسعة.    
وأضاف: حتى نتمكن من تخطي هذه العقبة يجب أن يكون تركيزنا 
على نصف المجتمع المؤثر والفاعل واللاعب الرئيسي وحجر زاوية في 
هذه القضية ألا وهي المرأة ومن خلال منحها فرص التعليم ومشاركتها 
الإخوة/  الحفل  حضر  العمل  على  الحصول  من  وتمكينها  الخدمات  في 
وأحمد  للسكان  الوطني  للمجلس  المساعد  العام  الأمين  زبارة  مطهر 
وكيل  الراعبي  جميلة  والدكتورة/  حجة  محافظة  وكيل  القيسي  علي 
وزارة الصحة لقطاع السكان والأستاذ/ مجاهد الشعب مدير عام الإعلام 
المعنيين  من  وعدد  للسكان  الوطني  بالمجلس  السكانية  والتوعية 
والمتهمين بقضايا السكان من قيادات المكاتب التنفيذية في المحافظة 
جامعة  وأساتذة  وأكاديميون  محلية  مجالس  عموم  وأمناء  وأعضاء 

وشخصيات اجتماعية وجموع غفيرة من المواطنين.  

استكمال البناء المؤسسي للمركز

ميدرفتش: ستكافأ اليمن على توسيع جهودها في إنقاذ حياة الأمهات

 مجور: المشكلة السكانية تؤرق متخذي القرار

 راصع: لا بد من إدماج قضايا السكان في خطط وبرامج السلطة المحلية

بورجي: كلنا مسؤولون عن ارتفاع نسبة وفيات الأمهات

إننا إذ نحتفل بيوم السكان العالمي ندرك 
العالمية  والاقتصادية  المالية  الأزمة  أن 
التي  المكاسب  بتبديد  تشكل خطراً يهدد 
تحققت بشق الأنفس في مجالات التعليم 
كان  ولقد  النامية  البلدان  في  والصحة 
بهذه  تأثراً  الفئات  أشد  والأطفال  النساء 
الذي  الموضوع  فإن  السبب  ولهذا  الأزمة 
العام  هذا  للاحتفال  الاختيار  عليه  وقع 
في  الاستثمار  على  يركز  العالمي  باليوم 
الحالية  الأزم��ة  حلول  قبل  وحتى  المرأة 
شكلت النساء والفتيات غالبية فقراء العالم 
في  اكبر  عمق  إل��ى  ينجرفن  الآن  وه��ن 
المخاطر  من  المزيد  ويواجهن  الفقر  هوة 

الصحية لاسيما النساء الحوامل.
المرافقة  المضاعفات  تندرج  واليوم 
الأسباب  أه��م  ضمن  وال����ولادة  للحمل 
البلدان  في  النساء  وفيات  إلى  المؤدية 
الجانب  النفاسية  الوفيات  وتشكل  النامية 
الأك��ب��ر م��ن ج��وان��ب ع��دم ال��م��س��اواة في 
المجال الصحي في العالم ولن يحول دون 
زيادة  سوى  الصحية  الفجوة  هذه  تعميق 
ما  على  والحفاظ  الاجتماعية  الاستثمارات 
نطاق  وتوسيع  صحية  مكاسب  من  تحقق 
الجهود الرامية إلى إنقاد المزيد من أرواح 

النساء.
تتاح  التي  والمجتمعات  البلدان  ف��ي 
خدمات  على  الحصول  فرص  للنساء  فيها 

الصحة الإنجابية من قبيل تنظيم الأسرة 
والرعاية المتخصصة عند الولادة والرعاية 
الحالات  في  المواليد  ورعاية  التوليدية 
قيد  على  البقاء  معدلات  ترتفع  الطارئة 
النفاسية  الوفيات  حدوث  يندر  كما  الحياة 

ووفيات المواليد.
ومن شأن توفير 
الحصول  ف��رص 
ع���ل���ى خ���دم���ات 
الإنجابية  الصحة 
خ��اص��ة خ��دم��ات 
الأس���رة  تنظيم 
النفاسية  والصحة 
النساء  يساعد  أن 
على  وال��ف��ت��ي��ات 
ت��ج��ن��ب ح����الات 
ال���ح���م���ل غ��ي��ر 
أو  فيها  المرغوب 
وح��الات  المبكرة 
غير  الإج���ه���اض 
فضلًا  المأمونة 
عن حالات الإعاقة 
بالحمل  المتصلة 
وي��ع��ن��ي ه���ذا أن 
ت��ت��م��ت��ع ال��ن��س��اء 
ب��ص��ح��ة أف��ض��ل 
أكثر  يصبحن  وأن 

إنتاجاً وأن تتوفر لهن فرص الحصول على 
التعليم والتدريب والعمالة الأمر الذي يعود 
بدوره بالنفع على جميع الأسر والمجتمعات 

والأمم.
الإنجابية  الصحة  في  الاستثمار  أن  كما 
التكلفة  التي تتسم بفعالية  هو من الأمور 
في  فالاستثمارات 
خ��دم��ات وس��ائ��ل 
يمكن  الحمل  منع 
بأربعة  ي��ع��ود  أن 
وأح��ي��ان��اً  أمثالها 
ب��م��ا ي��ف��وق ذل��ك 
المدى  على  بكثير 
حيث  من  الطويل 
من  ت��ح��د  أن���ه���ا 
الحاجة إلى الإنفاق 
الصحة  على  العام 
وغيرهما  والتعليم 
م����ن ال���خ���دم���ات 
وتفيد  الاجتماعية 
ال��ت��ق��دي��رات ب��أن 
تنظيم  خ��دم��ات 
الأس�����رة وح��ده��ا 
تقلل  أن  يمكن 
من معدلات حدوث 
النفاسية  الوفيات 
في   40 ب��ن��س��ب��ة 

المائة.
إن عالمنا اليوم على درجة من التشابك 
إلى  النظر  يمكن  لا  إنه  بحيث  والترابط 
مشاكله بمعزل عن بعضها بعضاً وحينما 
تموت إحدى الأمهات أو حينما يتعذر على 
إليه  أن يحصل على ما يحتاج  يتيم  طفل 
من غذاء أو تعليم أو حينما تترعرع طفلة 
في عالم خال من الفرص فإن عواقب هذه 
وجود  يتجاوز  ما  إلى  تمتد  جميعها  الأمور 
هؤلاء الأفراد وحدهم إنها تضعف المجتمع 
بأسره وتحد من فرصه في تحقيق السلام 

والرخاء والاستقرار.
وسيظل صندوق الأمم المتحدة للسكان 
النهوض  أجل  من  البلدان  بدعم  ملتزماً 
بين  المساواة  وتحقيق  المرأة  بتمكين 
الجنسين وتوفير خدمات الصحة الجنسية 

والإنجابية.
وإنني اليوم بمناسبة يوم السكان العالمي 
أناشد جميع الزعماء أن يضعوا صحة المرأة 
والتنمية  السياسة  أولويات  بين  وحقوقها 
والفتيات  النساء  يضع  الذي  الاستثمار  إن 
فقط  ليس  السبيل  سيمهد  العين  نصب 
أمام  أيضاً  الاقتصادي ولكن  التعافي  أمام 
الذي  الأج��ل  الطويل  الاقتصادي  النمو 
ومن  المساواة  عدم  من  الحد  إلى  يفضي 
من  أفضل  استثمار  هناك  فليس  الفقر 
ذلك في مثل هذه الأوقات العصيبة.          

في بيان لها بمناسبة اليوم العالمي للسكان.. المديرة التنفيذية لصندوق الأمم المتحدة للسكان:

الأزمة الاقتصادية تهدد المكاسب التي تحققت في مجالات التعليم والصحة في البلدان النامية

ثريا عبيد

من  رئيسياً  مكوناً  الأسرة  لتنظيم  النوعية   الخدمات  تعتبر 
أداة  طويل  ولزمن  كانت  أن  بعد  الإنجابية  الصحة  مكونات 
السكانية.ويمكن تعريف تنظيم الأسرة  السياسات  لينة لصنع 
الزوجان  يتبعها  بأنه خطة  الإنجابية  الصحة  مناهج  كنهج من 
المناسب  الوقت  في  المناسب  القرار  اتخاذ  على  لتساعدهما 
لإنجاب عدد الأطفال الذين يرغبان فيه حسب الوقت المناسب 
لهما وضمن الفترة الزمنية للمباعدة ما بين حمل وآخر مع حرية 
المعلومة  على  الحصول  بعد  تناسبهما  التي  الوسيلة  اختيار 

بمساعدة  الأسرة  تنظيم  خدمات  وتتميز  والصحيحة  الوافية 
الزوجين على تحديد عدد الأطفال الذين يرغبان في إنجابهم 
إبطاء  إلى  تهدف  كما  الخصوبة  معدلات  تقليل  على  والعمل 
معدلات النمو السكاني من خلال مساعدة النساء على المباعدة 
بين أحمالهن والمساهمة في وجود أمهات وأطفال أصحاء وذلك 
من خلال المباعدة بين المواليد ويهدف أيضاً إلى حماية النساء 
يعانين من مشاكل صحية معينة  اللواتي  والنساء  الأكبر سناً 

من التعرض لمخاطر صحية من جراء حصول حمل جديد.,
وعلى الرغم من أن أعداد الذين يستخدمون وسائل تنظيم 
الأسرة هي أكبر من ذي قبل،إلا أن هنالك اعداداً كبيرة أيضاً 

الأسرة  تنظيم  وسائل  باستخدام  ترغب  أو  تحتاج  أن  يمكن 
تنظيم  خدمات  على  للحصول  بحاجة  الذين  الأشخاص  فعدد 
الأسرة يزداد بمعدل أسرع من تزايد عدد السكان الذين بالعمر 
العمرية  الفئة  تلك  من  متزايدة  نسبة  لأن  وذل��ك  الإنجابي 
الثلاثين  السنوات  أسرها،فخلال  حجم  من  التقليل  في  ترغب 
الماضية،مكنت الزيادة في توفر وسائل تنظيم الأسر الحديثة 
المنظمة  والأزواج  النساء  وتعقيم  واللولب  والحقن  كالأقراص 
من المباعدة بين ولادة أطفالهم والحصول على عائلات أصغر 
الأسرة  لتنظيم  المنظمة  البرامج  تلعب  كما  بذلك.  رغبوا  إن 

والترويج الحكومي لتنظيم الأسرة دوراً هاماً في هذا المجال.

الخدمات النوعية لتنظيم الأسرة 
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ابتسام العـسيري إعــــــداد  /

الأربعاء 15يوليو 2009 م - العدد )14530 ( السنة الحادية والأربعون

أبولونيا الأثرية هي مدينة ومرفأ أثري ليبي يقع 
في منطقة الجبل الأخضر ،  أسسها الإغريق في 
برقة لتصبح مركزا اقتصاديا هاما في جنوبي البحر 
المتوسط. كانت أبولونيا المرفأ الرئيسي لقورينا 
أو شحات التي تبعد عنها نحو 20 كيلومترا وأقرب 
مدينة كبيرة حديثة لها هي مدينة البيضاء ثالث 
أكبر مدن ليبيا بحوالي بـ30كم وهي تابعة لشعبية 
الجبل الأخضر . ولد بها الجغرافي الإغريقي وعالم 
الرياضيات إراتوستينس. حاليا تقع على أنقاضها 

مدينة سوسة الحالية.
أطلق المستوطنون اليونانيون اسم “ابولونيا” 
على هذه المدينة ذات المناخ المعتدل والطبيعة 
الجميلة، وكانت ميناء خاصاً بقورينا حيث تبعد 
عنها حوالي عشرين كم، وذلك منذ إنشاء قورينا 
في منتصف القرن السابع قبل الميلاد، ومنها كان 

يصدر نبات السلفيوم المهم آنذاك.
اعتبرت أبولونيا إحدى المدن الخمس الليبية أو 
“البينتابوليس” في العهد البلطمي وإحدى المدن 
العشر في العهد الروماني، قبل أن تصبح عاصمة 

لبرقه في القرن السادس الميلادي.
العصر  في  بناؤه  تم  خارجي  سور  وللمدينة 
الهليني وأعيد ترميمه في العصر الروماني. ومن 
معالم المدينة الباقية، الجزء الحصين من المدينة 
أي )الاكروبوليس( والكنيسة ذات الحنية الثلاثية 

التصميم القائمة خارج الأسوار، والحمامات التي 
تجاور آثار القصر مقر الحكم في القرن السادس 
الميلادي، يحتوي القصر الذي استخدم لآخر مرة 
في العصر البيزنطي على 100 حجرة، وقبل ذلك 
الرومان كمقر قيادة عسكري  العصر استعمله 

لهم.
ويوجد جزء من آثار أبولونيا تحت مياه البحر، 
ويعلل خبراء الآثار ذلك أنه نتيجة للهبوط المستمر 
للطبقات الأرضية عن مستوى سطح البحر مما أدى 
إلى غمرها بمياهه. كما أن زلزالا تحت البحر ضرب 
جزيرة كريت في 21 يوليو 365 ميلادية تسبب 
في أن تغمر مياه البحر أجزاء من ساحل المدينة 

ومنطقة الميناء.
قرب  الإغريقي  أبولونيا  مسرح  يوجد  كما 
الشاطئ، خارج أسوار المدينة القديمة. وبقايا 
حمام المدينة، كما توجد بها ثلاث كنائس أثرية 

تعود للعصر البيزنطي.
عندما احتل الرومان الجبل الأخضر في القرن 
المنطقة  تلك  على  أطلقوا  الميلاد،  قبل  الأول 
منطقة المدن الخمس الليبية لاحتوائها على خمسة 
مراكز عمرانية كبيرة هى قورينا “شحات”، أبولونيا 
“سوسة”، طلميثه “بطوليمايس”، يوهيسبرديس 

- برنيقي “بنغازي”، وتوكره “العقورية”.

ولد هذا الخنزير الذي يشبه القرد 
وفي  الصينية  هيبنج  مدينة  في 
زانج-  -فنج  تدعى  صغيرة  قرية 
القرويين  من  المئات  تجمع  وقــد 
لرؤية هذا الخنزير الغريب  ، ويقول 
صاحب هذا الخنزير المتقردن » إن 
منظر الخنزير اصاب عائلته بالرعب 
ــم ذلــك فهو بصدد  والــخــوف ورغ
الاحتفاظ به لكي يرى كيف سيبدو 

شكله مستقبلا« .
ويضيف المزارع واسمه فنج تشاجلينج » ان 
الخنزير العجيب كان واحدا من خمسة مواليد 

ولدت جميعها بهيئة طبيعية« ، يشار الى انها 
ليست المرة الاولى التي يولد فيها خنزير بهذا 

الشكل في العالم . 

❊ دو�سلدورف / متابعات :
البشر  بإمكان  أن  ألمان  نفس  علماء  أكــد   
إرادي عن  الخوف بشكل غير  استشعار حالة 

طريق حاسة الشم. 
وأثبت باحثون من مدينة دوسلدورف الألمانية 
أن هذه الصفة متوافرة في عالم البشر ، وأنها 
ليست قاصرة على عالم الحيوان ، كما كان يعتقد 

حتى الآن. 
وقالت البروفيسور بتينا باوزه ، من جامعة 
هاينريش هاينه الألمانية ، في مدينة دوسلدورف 
إن الإنسان يمكنه شم جزيئات المادة الكيميائية 
الخاصة بالخوف في عرق شخص آخر ، الأمر 
الذي يؤدي إلى تنشيط أجزاء في المخ مسئولة 
عن إثارة مشاعر الشفقة وإدراك حالات الخوف. 
التي  المرة الأولــى  لبتينا ، هذه هي  ووفقا 
بجزيئات  الإنسان  مشاعر  ارتباط  فيها  يثبت 

كيميائية.

أفقيا :
1-شعب مسلم من قبائل البربر في أفريقيا هم من 
الرعاة الرحل يعرفون بالملثمين لأن رجالهم يضعون 
اللثام على وجوههم دائما يألفون حياة الرحل ويعارضون 

سياسة التوطن والتحضر – عراك .
2-أحد شعراء المعلقات .

3-أحرف مكررة – محافظة يمنية .
4-مدينة أمريكية بضاحية دترويت – صوت الكلب 

– بحر.
5-غير ناضج – ضمير منفصل – للاستفهام – حرف 

انجليزي .
6-أحد المحيطات المائية – شهر ميلادي .

7-للتمني – النادي الملكي .
8-يتبع – بلد عربي خليجي .

9-عام – شهد .
10-جمع أفق – فنان تشكيلي – بط.

11-أقدم مدينة في العالم – مطلوب.
12-للتخيير – من البهارات – يصاحب الرعد والمطر.

عموديا :
1-لوحة رسمها الايطالي ليوناردو دافنشي يعتبرها 
والفنانون واحدة من أفضل الأعمال على مر  النقاد 

التاريخ .
2-عقل – شهر سرياني – وكالة الأنباء الفلسطينية .

3-جمع طير – اتجاه جانبي .
4-محبة – يتبع الليل – صوت الضفدع .

5-والدي – أمانة – طليق .
6-صوت الجرس – يصلي بالناس – غطى وغلب .

7-دانية – جمهورية ديمقراطية شعبية في جنوب شرقي 
آسيا .

8-بلد عربي – رجاء .
9-صوت الديك – كفء – سن .

10-خوف – عاصمة أوروبية – أحد الأبوين .
11-تقال للتوجع – أحرف مكررة – مدينة في محافظة 

أبين .
12-والدة – تمكن وثبت .

حل العدد الماضي

البغل 
كانت معركة حامية تدور بين رجل 
تحت  من  بغل  مــرّ  عندما  وزوجته 

النافذة
البغل  هذا  أن  أعتقد  الزوج  فصاح 

من أقاربك ؟؟
فأجابته على الفور

�سباق دراجات مائية

هوَ 
أيقنَ أن وجههُ حطابٌ 

أحْمَقٌ
جالساً  ليله  يقضي 

على حافة البكاء
ليحصي 

وحدهْ
ممراتِ الرّحيلِ

ـــازيَّ  ـــف ــىَ ق ــس ــن ــي ل
اللحميِّ 
في رحمِ

امرأةْ
لم تنجب لهُ

إلا بنتاً سوداءْ

لا يمكننا حل مشكلةٍ 
العقليــة  باســتخدام 

نفسها التي أنشأتها. 

كأنه لونني معالم وآثار

❊ وا�سنطن / متابعات  :
ويتلاعب  المنزل  في  بالآخر  يتحكّم  تعرف من  أن  أردت  إذا   
بمشاعره، أنت أو القطة، فإن قطتك من يفعل ذلك وليس أنت 

كما تظن.
وذكرت دراسة نشرها موقع لايف ساينس أن بعض القطط تموء 
مواء فريداً وغريباً من نوعه مصحوبا بما يشبه الصراخ والبكاء 

عندما تريد أن تأكل.
ويعتقد البعض أن القطط عندما تقرقر فإنها تكون سعيدة، 
لكن آخرين يخالفون ذلك يقولون إنها عندما تفعل ذلك وتموء بما 
يشبه البكاء أو العويل فإنها تريد من الآخرين إطعامها، ولذلك يهرع 

أصحابها لإطعامها لأنه من الصعوبة عليهم تجاهل ذلك.
وقالت كارين ماكومب من جامعة سوزيكس التي أعدت دراسة حول 

ذلك “إن قرقرة القطط قد تكون مقبولة للناس أكثر من المواء 
الشديد الذي ينتهي بطرد القطة مثلًا من غرفة النوم”.

ووجدت دراسات سابقة تشابهاً بين مواء القطط وبكاء 
الأطفال الرضع.

وأضافت ماكومب إن القطط عندما تموء يرتفع 
بذلك  ،وهـــي  تبكي  كأنها  صوتها 
تذكر الإنسان بأطفاله فيهرع لتلبية 
حاجاتها فتستغله وتتلاعب بمشاعره 

الإنسانية.
وأضافت” نعتقد أن القطط تتعلم كيف 

تبالغ في المواء لأنها تعرف أن ذلك وسيلة 
فعالة لتحقيق ما تريده من البشر”.

ال�ساعرة ال�سورية /

منار �سعبوق                                 

القطط تراوغ الإنسان لتحصل على مآربها !!

مرفأ اثري ليبي 
ني��ا لو بو أ

❊ ت�سوير وتعليق/ علي الدرب:

مرت فترة طويلة منذ بدأت تتناثر أحجار حاجز الطريق البحري ، وازدادت حالته سوءاً حيث أصبح يهدد حياة مستخدمي 
الطريق بسبب انزلاق الأحجار إلى طريق السيارات ، إضافة إلى مايسببه من تشويه للمنظر العام .

ورغم ذلك لم تقم جهات الاختصاص وقيادة محافظة عدن بعمل اللازم .

ولادة خنزير
 يشبه القرد !

استشعار الخوف عبر حاسة الشم !

باخت�صار
�سنعاء الم�سعودي

مسلسل  ض��م��ن  أخ���رى  مشكلة   ][
من  المواطنين  تحاصر  التي  المشاكل 
جميع الاتجاهات هي أنابيب البوتاغاز ، 

وأسعارها التي ماتحملها ملف .
والبائعون   ، ق��ولًا  تقول  فالحكومة 
يصدرون لها ) الطرشة ( ويبيعون بحسب 

المزاج .
هذا نصف المشكلة ، أما نصفها الآخر 
فهو وزن أنابيب البوتاغاز ، الذي أصبح 
في النازل ، والأنبوبة تفرغ قبل ماينجح 

الأكل .
ومادام الحبل على الغارب ، فهذا يعني أن 
أجهزة الرقابة المتخصة نائمة في العسل 

ولا من شاف ، ولا من درى .
وماعلى المواطنين إلا الصبر والدعاء إلى 
الله أن يطول لنا بعمر أنابيب البوتاجاز 

فالبطون مش ناقصة أكل نص خمدة .

حديث الكاميرا

أينشتاين

الدبب 

اللي معاك اأبو 

كم كيلو..

ههه
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❊ القاهرة / 14 اكتوبر / متابعات :

تأكد غي��اب مهاجم الن��ادي الأهلي المصري  
محم��د فضل المنتق��ل إلى صفوف��ه حديثاً، عن 

مباراة كأس الس��وبر المصري الت��ي تجمع الفريق 
القاهري )بطل الدوري( بحرس الحدود )بطل الكأس( 

يوم 21 يولي��و الجاري، نظراً لعدم تعافيه من الإصابة 
التي لحقت به مؤخراً.

وإلى جانب غيابه عن مباراة كأس السوبر، تقرر استبعاد 
اللاعب القادم من صفوف الإسماعيلي عن بعثة الفريق التي 

تستعد للسفر إلى إنكلترا للمشاركة في دورة “ويمبلي” بين 
26-24 يوليو/تم��وز الجاري، إذ يعاني م��ن تمزق في العضلة 

الضامة، ما يستلزم راحة تامة لفترة زمنية طويلة.
وتوال��ت الإصابات على لاعبي الأهلي قبل موقعة الس��وبر، إذ 

بات قائد الفريق أحمد بلال خارج الحسابات الحمراء بعد أن أثبتت 
الأش��عة إصابته بتمزق ف��ي العضلة الضامة أيضاً، ما س��يبعده 

عن الملاعب في الأسابيع الأولى من الموسم المقبل.
أم��ا أحمد فتحي، فلا ي��زال موقفه غامضاً رغ��م تعافيه من 

ج��زعٍ ف��ي الرباط الخارج��ي للركبة، في الوق��ت الذي تماثل 
فيه زميله محمد بركات للش��فاء بعد اس��تجابته للبرنامج 

التأهيلي المكثف الذي خضع له في ألمانيا.

14الأربعاء  15 يوليو  2009 م - العدد )14530( السنة الحادية و الأربعون  الرياضة الدولية

أن تش��عر بقوة تجاه الأش��ياء فهذا أمر رائع،و النجوم تمدك بالقوة لاتخاذ الخطوات الجريئة 
ح��اول الاتصال بكل من كنت تخش��ى مقابلتهم س��ابقا في العمل و قم بتصفية حس��اباتك 
المالية والمهنية معهم، في العاطفة لديك فرصة لاس��تعادة حب الطرف الآخر أن كنتم على 

خلاف.

فكر قبل أن تتصرّف أو تتكلّم. س��تتمتّع بالطاقة الطبيعية الممتازة، وجس��مك س��يحارب 
بش��كل فعّال ض��دّ الهجمات الميكروبية والفيروس��ية؛ عل��ى أية حال، يح��ذر من العصبية 
وأخط��ار ضغط الدمّ العال��ي. في العمل أن تحاول أن تجعل الناس تهتم بك أكثر وس��تنجح 

بذلك.

أنت تعني الكثير بالنس��بة للحبيب . لا تقلّل م��ن تقدير الناس آخرين المهتمين بك. العالم 
يصفّ��ق لك، امضي وانحني للمعجبين . م��ن اللطيف امتلاك مثل هذا الجمهور المقدر، وأنت 

محور مركزي. ترقّب معجب واحد بشكل خاص يريد منك أكثر من غيره.

رئيس��ك قد لا يكون في المزاج المناس��ب لتغيير كبير. انتظر حتى يكون في حالة مزاجية 
أفضل. اترك اللغو في الحديث لغيرك. مهما رأيك عن آخر الأخبار، فمن الأفضل الاحتفاظ به 

لنفسك وأن تركز على المهام التي لديك.

الحب حولك في كل مكان ، تعلّم كيف توسّ��ع مفهومك له، وس��تجد أن حياتك مليئة به . لا 
تفاجأ إذا كان ينقصك بعض التركيز اليوم، عليك أن تفكر بعقلك بالأش��ياء التي في قلبك ، 
فكر بإبداع بالبدء بحياة تملؤها الرومانسية . في العمل تقدم ملحوظ بسبب تحركك السريع 

لتلافي أخطاء الشركاء.

دع زم��لاءك ومعارف��ك يصخبون و يمرحون  وركّز على نفس��ك. انتب��ه لصحتك بمزيد من 
العناي��ة كل الأطعمة الصحيّة، اش��رب الكثير من الماء تمرن قلي��لًا. وخذ بعض الوقت أيضا، 

لتهدئة مخك و للاسترخاء. تكون مرهقاً فقط عندما تترك نفسك على هواها.

س��اعد من حولك ! المس��اهمة تكون طبيعية ع��ادةً، لكنّها مهمة لدرج��ة أكبر اليوم. أنت 
تح��اول متوت��راً أن تجم��ع كلّ المعلومات الت��ي أمامك قبل أن تقوم بأي حرك��ة. بينما تكون 
الفط��رة و العفوي��ة محمودة. ف��ي الحب أنت ملك العواطف الجياش��ة فق��ط عليك ا توجهها 

بشكل مناسب.

ليس اليوم هو الوقت الحرج. انطلق في الخطوط العريضة وسترتّب الحقائق لاحقاً. بدلًا 
من أن تنش��غل بالنقد البنّاء، قم بقفزة نوعية ولو بالمبادئ الأساس��ية و انظر إلى النتائج 
الإيجابية. س��تجده هذا الطريق مرحاً أكثر بعد أن تدخل��ه. الحبيب يطلب إليك بعض الأمور 

حاول أن تقوم بها.

انتبه إلى خلافات في الش��راكة اليوم، لكن ترقّب الفرص أيضاً. تحتاج إلى بعض التوازن، 
لكنك تجد ذلك صعباً. هل يمكن أن يكون الس��بب أنّ��ك تحتاج لرمي بعض الأمور القديمة 
وراء ظهرك ؟ لا تدع الماضي يكون عقبة أمام المس��تقبل الش��ريك يساعدك في اتخاذ قرار 

مهماليوم.

اختر طريقك وانطلق به. ستحرز تقدّماً إيجابياً في الطريق إلى الأمام.شركائك في العمل 
س��يدعونك إلى قيادتهم لا تتردد وكن واثقا من انك ستون قادرا على القيام بمهامك الجديد 

، ضع في حسبانك أن الحياة تعطي حين لا تتوقع ذلك.

التوازن المميّز يمكن أن يتطلّب تغييراً كبيراً. مساعدة الآخرين أمر حسن، لكن عندما يؤثر 
على أولوياتك الخاصة، فقد يكون آن الأوان لتقليص تلك المساعدة.يمكنك استثناء ذلك في 

مجال الحب لأن الحب عطاء بلا مقابل.

لا تكن عطوفاً بإفراط، فقد يس��ميك الناس ممس��حة أرجل! تفاد مشاريع مالية أو علاقات 
عمل اليوم . حاول القيام بالنشاطات والمحادثات التي تبني الثقة وتقوّي الارتباطات. الوقت 

مناسب للاتصال بالبيت. الأسرة تمر بوضع قلق بسبب مشكلة سابقة لا تتردد في حلها.
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مانشستر سيتي يتعاقد مع الأرجنتيني كارلوس تيفيس لخمس سنوات
❊ لندن / 14 اكتوبر / متابعات : 

أعلن نادي مانشستر س��يتي الإنكليزيأنه ضم الدولي 
الأجنتيني كارلوس تيفيز الذي ترك مانشس��تر يونايتد 
بعد أن س��اهم معه في اح��راز بطولة الدوري الإنكليزي 

لكرة القدم للموسم الثاني على التوالي.
وتوصل مانشس��تر س��يتي والمهاجم الأرجنتيني إلى 

الاتفاق على عقد مدته 5 سنوات.
ول��م يكش��ف الن��ادي الإنكلي��زي قيمة الصفق��ة التي 
قدرتها الصحافة المحلية بنحو 25 مليون جنيه استرليني 

)35 مليون دولار(.
وأش��اد مدرب مانشس��تر س��يتي مارك هيوز بموهبة 
وقدرات تيفيز: “في هذا الصدد “انه نبأ جيد جداً. كارلوس 
لاعب دولي من مس��توى عال ويملك كل المؤهلات التي 

تساهم في تطوير اداء الفريق«.
وأض��اف “ان��ه لي��س اس��تثنائياً عل��ى الصعي��د الفني 
وحسب وإنما هداف نس��تطيع الاعتماد عليه، وسيعطينا 

دفعاً هجومياً مثيراً«.
وس��يخضع تيفيز الذي س��يرتدي القمي��ص رقم 32، 
للفح��وص الطبي��ة الروتيني��ة قب��ل الالتح��اق بزملائه 
الجدد الذين يقوم��ون بجولة تدريبية في جنوب إفريقيا 

استعداداً للموسم الجديد.
وكان تيفيز الذي بدأ مس��يرته م��ع بوكا جونيورز قبل 

ان ينتق��ل الى كورينثيان��ز البرازيلي عام 2005، انضم 
إلى مانشس��تر يونايت��د قبل عامين قادم��ا من مواطنه 
وس��ت هام، حيث س��جل ل��ه 34 هدف��اً ف��ي 99 مباراة، 
وس��اهم معه في اح��راز اللقب المحلي في الموس��مين 
الأخيري��ن ودوري ابطال اوروبا مرة واحدة في الموس��م 

قبل الماضي. 

غوتي يرفض عرض مانشستر سيتي الإنكليزي
  

على صعيد آخر، أكدت محطة “تيليسينكو” التلفزيونية 
الإسبانية أن لاعب وسط ريال مدريد غوتي رفض عرضاً 
مغرياً للانضمام الى مانشس��تر سيتي الانكليزي بعدما 
كان متوقعاً ان يترك النادي الملكي مع وصول فلورنتينو 

بيريز الى سدة الرئاسة مجدداً.
وأش��ار “تيليس��ينكو” إلى ان الن��ادي الإنكليزي عرض 
على غوتي فرصة اللعب أساسياً مع الفريق الذي يشرف 
عليه الم��درب الويلزي مارك هيوز، وبان لاعب الوس��ط 
الدول��ي الس��ابق كان قريب��اً ج��داً م��ن التوقي��ع للنادي 

الانكليزي الناشط جداً على ساحة الانتقالات.
وب��دوره كش��ف زوران فيكيتش، مدير اعم��ال غوتي 
لراديو “ماركا” أن اللاعب البالغ من العمر 32 عاماً والذي 
لم يعد من اللاعبين الاساس��يين في ريال مدريد، اجتمع 

باداريي النادي الملكي والمدرب الجديد التشيلي مانويل 
بيليغرين��ي ال��ذي اك��د ل��ه أنه س��يعول عليه الموس��م 

المقبل.
ويرتب��ط غوت��ي حالي��اً بعقد “م��دى الحياة” م��ع ريال 
مدري��د، وهو يجدد تلقائي��اً في حال لعب 30 مباراة على 

اقل تقدير خلال الموسم.
وبدأ غوتي مسيرته مع ناشئي ريال مدريد عام 1984 
وبقي م��ع الفريق الردي��ف حتى عام 1996 الذي ش��هد 
انتقال��ه للفريق الأول وس��اهم بتتوي��ج الفريق الملكي 
بالقاب مسابقة دوري ابطال أوروبا أعوام 1998 و2000 
و2002 وال��كأس القاري��ة عام��ي 1998 و2002 وكأس 
الس��وبر الأوروبية ع��ام 2002 وال��دوري المحلي أعوام 
1997 و2001 و2003 و2007 و2008 وال��كأس المحلية 
عامي 2002 و2004 وكأس السوبر المحلية اعوام 1997 

و2001 و2003 و2008.
وأصبح غوتي خامس لاع��ب يرفض عرضا للانضمام 
ال��ى مانشس��تر س��يتي بع��د مهاج��م منتخ��ب البرازيل 
وفري��ق اش��بيلية الإس��باني لوي��س فابيان��و ومواطنه 
ري��كاردو كاكا ال��ذي انتقل من ميلان ال��ى ريال مدريد، 
والكاميروني صامويل ايتو الذي بقي مع ناديه برشلونة 
الإس��باني والبرتغالي ريكاردو كارفاليو الذي بقي ايضا 

مع تشيلسي الإنكليزي.

فيما رفض غوتي عرضاً مغرياً للانضمام إلى النادي الإنكليزي

على ذمة صحيفة »ماركا« الإسبانية

فالنسيا يؤكد عدم نيته التخلي عن 
دافيد فيا بأقل من 50 مليون يورو

 14 ❊ م���دري���د/ 

اكتوبر / متابعات  :
»م��اركا«  صحيفة  ذك��رت 

الاس��بانية يوم ام��س الثلاثاء 
أن فالنسيا س��ادس الدوري الإسباني 
لكرة القدم أبلغ مهاجمه الدولي دافيد 
في��ا بان��ه غي��ر مس��تعد للتخلي عن 

خدماته باقل من 50 مليون يورو.

وبحسب 
لصحيف��ة  ف��ان ا الرياضي��ة 

في��ا ووكي��ل اعمال��ه خوس��يه لويس 

تامارغو 
ورئي��س 
لنس��يا  فا
ي��ل  نو ما
ونائبه  لورنتي 
غومي��ز  خافيي��ر 
مس��اء  اجتمع��وا 
الاثني��ن 13-7-2009، 
في مدريد لمدة س��اعتين 
من أجل التطرق الى مستقبل 

اللاعب.
وتابع��ت أن المس��ؤولين ع��ن نادي 
فالنس��يا ابلغ��وا في��ا بانه��م ليس��وا 
مس��تعدين للتخلي عن خدماته بمبلغ 

يقل عن 50 و55 مليون يورو.
وكان في��ا مرش��حا مطل��ع الصي��ف 
الحال��ي إلى الانتقال لريال مدريد بيد 
أن فش��ل المفاوضات بي��ن الطرفين 
دفعت النادي الملك��ي الى التعاقد مع 
مهاجم ليون الفرنسي كريم بنزيمة.

وارتبط اسم فيا في الأونة الأخيرة 
بنادي برشلونة بطل الثلاثية الموسم 
الماضي )ال��دوري وال��كأس المحليان 
ودوري أبط��ال أوروب��ا(. وأك��د رئيس 
لابورت��ا  ج��وان  الكاتالون��ي  الن��ادي 
مؤخراً أن فريقه يرغب في التعاقد مع 
مهاجم جديد بغض النظر عن بقاء او 
رحي��ل المهاجم الدول��ي الكاميروني 

صامويل ايتو.
وكان برشلونة اقترح مؤخراً تمديد 
عقد ايتو دون زيادة راتبه وهو الشرط 
الذي يفرضه الدولي الكاميروني الذي 
تس��ببت مطالب��ه المالي��ة وخصوصاً 
الراتب في تراج��ع العديد من الأندية 

الأوروبية عن فكرة التعاقد معه.
وكان مانشس��تر س��يتي الانكليزي 
أبرز الس��اعين إلى التعاقد مع ايتو إلا 
أنه تراج��ع عن قراره بس��بب مطالبه 
المالية الكبي��رة ونجح في التعاقد مع 
المنتهي  الأرجنتيني كارل��وس تيفيز 
عق��ده م��ع مانشس��تر يونايت��د بطل 
ال��دوري وال��ذي أك��د مدرب��ه الس��ير 
س��وق  ب��ان  فيرغوس��ون  اليك��س 
الانتق��الات الصيفية انتهى بالنس��بة 

إلى الشياطين الحمر.
وكان ميلان الايطالي بين المهتمين 
بالتعاق��د مع ايت��و بيد ان��ه اعتبر بان 
مطال��ب الأخي��ر مرتفعة ج��دا فحول 
وجهته الى مهاجم اش��بيلية الإسباني 

الدولي البرازيلي لويس فابيانو.

❊  14 اكتوبر / متابعات :
أك��د هادي خش��بة مدير الكرة بن��ادي الأهلي 

المص��ري ي��وم ام��س  الثلاث��اء أن النج��م 
المص��ري الدول��ي محم��د أب��و تريكة لا 

يعت��زم الرحيل عن الفريق وس��يظل 
ضمن صفوف “الشياطين الحمر”.

وأوضح هادي خش��بة أنه أجرى 
محادث��ات م��ع أبو تريك��ة عقب 
المران الصباحي للفريق امس 
ح��ب  أن  أك��د  اللاع��ب  وأن   ،

الجماهي��ر ه��و الس��بب 
ف��ي  الرئيس��ي 

بقائه.
وكان الأهلي 

تلق��ى  ق��د 
عرضين من 
دبي  أهلي 
الإمارات��ي 
لس��د  ا و
ي  لقط��ر ا

مع  للتعاقد 
أب��و تريك��ة 

الأهلي  نج��م 
لمنتخ��ب  ا و

المصري.

حب الجماهير دفع اللاعب لصرف النظر عن عروض الاحتراف

هادي خشبة يؤكد استمرار أبو تريكة مع الأهلي القاهري الموسم المقبل القاهرة
بطل الدوري سيفتقد جهود 3 من أساسييه أمام حرس الحدود

عا�صفة من الإ�صابات ت�صرب الأهلي قبل خو�صه كاأ�س ال�صوبر الم�صري



15 Email: 14october@14october.com

- بطبيعة الحال لدينا العديد 
من نجوم الشطرنج اليمنيين 
ال��ك��ب��ار وع��ل��ى رأس��ه��م في 
الوقت الحالي النجم المعروف 
ب��ش��ي��ر ال��ق��دي��م��ي وزم��ي��ل��ه 
 , ال��زن��دان��ي  زن���دان  الخلوق 
كوكبة  الآن  خلفهم  ويأتي 
الذين  الصغار  النجوم  من 
بقوة  طريقهم  يشقون  بدؤوا 
تثبيت  بغية  النجومية  صوب 
الكبار  جانب  إل��ى  أقدامهم 
والبحث عن طريقة توصلهم 
بلغه  أعلى مما  على مستوى 
الدوليون  الشطرنجييون 
المنتخبات  ف��ي  الحاليون 

الوطنية .
- وبطبيعة الحال فإن نجما كبيرا في سماء الشطرنج اليمني 
حاليا  اليمن  في  الأول  المصنف  يعد  الذي  القديمي  بشير  مثل 
لا يحتاج إلى القيام بعملية “فهلوة” وحركة غير لائقة من قبل 
بأموره  المعروف  العذري  الكريم  عبد  الشطرنج  إتحاد  رئيس 
أصلا  به  معترف  غير  جديد  نظام  اختراع  تعمد  عندما  الطيبة 
في لوائح وقوانين وأنظمة الإتحاد الدولي للشطرنج  , والهدف 
منها فقط  إحداث فرقعة إعلامية بوضع ترتيب جديد للبطولات 
يشترك فيه لاعبان في مركز واحد كما حدث في بطولة غرب 
العاصمة  في  جرت  والتي  العالم  لكأس  المؤهلة  الأخيرة  آسيا 
صنعاء , وذلك بهدف منح فرصة للاعبنا الكبير بشير القديمي 
وزير  وإقناع  الثالث  المركز  ويحتل  التكريم  قائمة  يدخل  كي 
الشباب والرياضة الأستاذ حمود محمد عباد ونائبه الشيخ حاشد 
الأحمر بأن الشطرنج اليمني حل ثالثا في بطولة غرب آسيا وهو 

أمر غير صحيح البتة.
طيلة  الشطرنج  إتحاد  مع  التعامل  في  خبرتي  خلال  ومن   -
أكثر من عشر سنوات مضت لم أجد في قوانين اللعبة ما يبرر 
ما قام به العذري وتعمد تعميمه على مختلف وسائل الإعلام , 
غير أن الهدف كان واضحا وضوح الشمس وهو البحث عن إنجاز 
البتة  البطولة  يتحقق في هذه  لم  الترتيب  وهمي في مقدمة 
على  تفوق  عندما  مسبوق  غير  إنجازا  حقق  القديمي  أن  مع   ,
الجولة  في  المضيحكي  محمد  الكبير  القطري  الدولي  الأستاذ 
كأس  إلى  والتأهل  الأول  المركز  من  بالتالي  وحرمه  الأخيرة 
البطولة  في  الآخر  القطري  إلى  المركز  هذا  وليذهب   , العالم 
محمد ناصر السيد وهو أستاذ دولي كبير والمصنف الثاني في 
البطولة , وفيما يتعلق بحقيقة الترتيب العام فقد حل القديمي 
رابعا وليس ثالثا وهو مركز لا باس به , وإن كان القطري السيد 

قد طار بجائزة التأهل لكأس العالم .
تكريم  إل��ى  الشطرنج  إتحاد  يسعى  أن  يفترض  ك��ان   -
فقط  الفوز  لمجرد  معنوياته  ورفع  القديمي  بشير  الشطرنجي 
الدولية  واللوائح  القواعد  كل  بكسر  وليس  المضيحكي  على 
إنجاز  عن  الإع��لان  أجل  من  الجميع  على  والتحايل  المنظمة 
وهذا   , ونائبه  والرياضة  الشباب  وزير  به  ينخدع  لا  قد  وهمي 
أرسلت  التي  النهائية  بالنتيجة  الرفع  تم  عندما  لنا  تأكد  ما 
الإتحاد  عام  أمين  بتوقيع  للعبة  والآسيوي  الدولي  للإتحادين 
والحكم الرئيسي للبطولة رائد الاصبحي الذي أكد أنه لن يتم 
الرفع إلا بما يتوافق مع لوائح اللعبة الدولية , وهذا يعني أن ما 
أعلنت عنه وسائل الإعلام من أن اللاعب اليمني بشير القديمي 

حل ثالثا هو شأن داخلي فقط للضحك على العيون.
إتحاد  يتعلق بشؤون  فيما  العذري  تعامل  كثيرا  لقد خبرت   -
نفس  يسلك  وهاهو   , الماضية  السنوات  خ��لال  الشطرنج 
إنجازات  عن  البحث  في  دائما  يسلكها  التي  الفهلوية  الطريقة 
, وقد تأكد لنا ذلك من  زائفة قد لا تسمن ولا تغني من جوع 
خلال معرفتنا بأن عدد لا باس به من لاعبي ولاعبات الإمارات 
قد باتوا اليوم يحملون لقب أستاذ دولي كبير للرجال والسيدات 
ما  والخبرة  والسن  بالمستوى  عليهم  يتفوقون  الذين  ولاعبينا 
زالوا يبحثون عن ألقاب بسيطة تجاوزها الآخرون بمراحل نتيجة 
التركيز على ميداليات الطاولات وإهمال الإنجازات الفردية التي 

يبحث عنها لاعبونا .
منظم  باعتباره  اليمني  الشطرنج  إتحاد  من  أتمنى  كنت   -
البطولة أن يبادر إلى إعلان الترتيب الحقيقي لبطولتي الرجال 
الذي  الترتيب  نفس  بتعميم  يقوم  وأن  آسيا  لغرب  والسيدات 
سيرفع به إلى الإتحادين الآسيوي والدولي للعبة وساعتها كان 
الأمر سيخلوا من البهرات التي عودنا عليها الرجل خصوصا وأنه 
يسعى الآن إلى الترشح لرئاسة الإتحاد العربي ومنافسة رئيس 
الإتحاد العربي الحالي الإماراتي إبراهيم البناي , والليبي خالد 
يسعى  حيث   , العربي  بالاتحاد  المدربين  لجنة  رئيس  النعمي 
كرة  إتحاد  رئيس  ونفوذ  علاقات  استغلال  إلى  حاليا  العذري 
القدم الشيخ أحمد صالح العيسي ليكرر ما فعله مع نعمان شاهر 
رئيس إتحاد الجود اليمني والذي تمكن من الفوز برئاسة الإتحاد 

العربي بدون منافس خصوصا مع تدخل العيسي بالأمر.
تربط  كانت  التي  المتوترة  العلاقة  الجميع  على  يخفى  ولا   -
 , الماضية  الانتخابية  الدورة  إبان  قليلة  سنوات  قبل  الرجلين 
وخصوصا وأن العذري كان قد أعلن عداوة واضحة للعيسي في 
الفترة السابقة متهما العيسي بأنه كان يقف وراء محاولة إفشاله 
في الانتخابات السابقة لإتحاد الشطرنج والتي شابها الكثير من 

المشاكل وانتهت لمصلحة العذري بسلام فيما بعد .
- ما لفت نظري في الفترة الحالية أن هناك شبه إجماع على 
إتحاد الشطرنج من  العذري وإبعاده من رئاسة  الإطاحة بدولة 
قبل الجمعية العمومية وهو أمر صرح به الكثيرون منذ الدورة 
اليوم وفي مقدمتهم عدد كبير من  الماضية وحتى  الانتخابية 
نجوم اللعبة وكبارها , وهو في نفس الوقت أمر لم يعد يخفى 
استغلال  بغية  العيسي  مع  للتحالف  سارع  الذي  العذري  على 
يفلح  لا  وقد  للعذري  تجديد  عن  والبحث  الأندية  على  تأثيره 
ولوبي  قويا  تكتلا  يقود  الذي  العذري  به  يرغب  فيما  العيسي 
ضد وزير الشباب والرياضة حاليا من عدد من رؤساء الاتحادات 
والتي حدت  عباد  الوزير حمود  لسياسية  المعارضين  الرياضية 

من كثير من تجاوزات الماضي.
- ويتناقل الوسط الشطرنج حاليا أن الشطرنج الكبير حميد 
معترك  دخول  المرة  هذه  ينوي  قطر  في  المغترب  القاضي 
به  ينجح  قد  أمر  , وهو  بقوة  للشطرنج  اليمني  الإتحاد  رئاسة 
خصوصا وأنه بات يلقى شعبية كبيرة وواسعة بين نجوم اللعبة 
والمعروف أن معظم لاعبي الشطرنج السابقون في المحافظات 
تشكل  التي  الأندية  في  اللعبة  شئون  يتولون  من  أصلا  هم 
الجمعية العمومية للإتحاد وفروعه وسيكون تأثيرهم قويا على 

أنديتهم في تحديد المجلس الإداري القادم لإتحاد الشطرنج .

الرياضة  المحلية الأربعاء   15  يوليو  2009 م - العدد )14530( السنة الحادية و الأربعون 

مكررات الشطرنج..ضحك على الذقون ..!
في الشبكة 

 العزي الع�صامي 

❊ �صنعاء / البحري

ت�صوير / محمد حوي�س :

كأس  بطولة  فاليات  اليوم  تتواصل 
رئيس الجمهورية الثالثة للفروسية )قفز 
الكبار( )فئة  الحواجز  لقفز  كله(  حواجز- 
للفروسية  العام  الاتحاد  ينظمها  التي 
الأحمر  حاشد  الشيخ  برئاسة  والهجن 
خلال الفترة -11 20 يوليو الجاري 2009 
الوحدة  م وتجري منافساتها على ميدان 
بكلية الشرطة بمشاركة كلية الشرطة ، 
الكلية الحربية ، ، المؤسسة الاقتصادية 
اليمنية ، مربط الشيخ عبدالله بن حسين 
 ، بالرئاسة  الفروسية  جناح   ، الأحمر 
، بالإضافة إلى  اليمني للفروسية  النادي 
فرسان من مختلف محافظات الجمهورية.
حيث تتواصل فعاليات البطولة اليوم في 
منافسات قفز الحواجر لفئة الكبار والتي 
سيتأهل منها “18” فارساً بعد أن يتنافس 

الفئة على لقب  جميع الفرسان في هذه 
فرسان  خمسة   ستفرز  والتي  البطولة 
هم أبطال اللقب الكبير لفخامة الرئيس.
هذا وتعلن بطولة الرئيس حفل اختتامها 
في  القادم  الأثنين  يوم  أبطالها  وتتويج 

حفل تكريمي مهيب.

نظام المنافسة 
وستقام منافسات قفز الحواجز لفئة الكبار 
على  مرحلتين بحيث تقام المرحلة الأولى 
على  المنافسات  تقام  حيث  اليوم  صباح 
شوط واحد تأهيلي باحتساب الزمن بموجب 
3(.ويتنافس   ،  2  ،  1  ( 238 الفقرات  المادة 
الفرسان المشاركين في المرحلة التمهيدية 
الكبار على قطع مسلك يصل ارتفاع  لفئة 
الموانع فيه حتى )110( سم وعرضها 120 
سم وبسرعة 350 متر في الدقيقة ويسمح 
بجوادان.وتقام  المشاركة  ف��ارس  لكل 

المرحلة الثانية لمنافسات قفز الحواجز يوم 
الاثنين 20 يوليو الجاري والتي يشارك فيها 
)18( فارساً تأهلوا من المرحلة الأولى حيث 
تقام المنافسات على شوط واحد باحتساب 
الزمن بموجب المادة 238 الفقرات ) 1 ، 2 ، 
3(.ويتنافس الفرسان المشاركين المتأهلين 
إلى نهائيات قفز الحواجز للكبار على قطع 
مسلك يصل ارتفاع الموانع فيه حتى )115( 
350 متر  120 سم وبسرعة  سم وعرضها 
الدقيقة ويسمح لكل فارس المشاركة  في 

بجواد واحد فقط.
مغرية  جوائز  تخصيص  تم  وق��د  ه��ذا 
الحواجز  قفز  في  الأولى  الخمسة  للفرسان 

كبار على النحو التالي:

المركز الأول : 400.000 ريال
المركز الثاني : 350.000 ريال
المركز الثالث : 300.000 ريال
المركز الرابع : 250.000 ريال

المركز الخامس:200000 ريال

متوجي قفز الحواجز أشبال
السبت  يوم  البطولة  أنطلقت  وقد  هذا 
بإجراء  الفعلية  المنافسات  لتبدأ  الماضي 
 14 تحت  الأشبال  لفئة  الحواجز  قفز  سباق 
البراء  الفارس  إثرها  على  توج  والتي  سنة 
الشيخ  مربط  من  الغزالي  البراءة  الغزالي 
الأول،  المركز  الزهرة  جواده  على  عبدالله 
من  الغزالي  إبراهيم  ال��ف��ارس  وزميله 
المركز  النجمة  ج��واده  على  ذات��ه  المربط 
الفارس  الثالث  المركز  في  وحل  الثاني. 
على  الحربية  الكلية  من  الرضي  محمد 
جواده اليعبوب، فيما جاء في المركز الرابع 
الحربية  الكلية  من  الريمي  فاضل  الفارس 
المركز  على  وحصل   ، الوضاح  جواده  على 
الكلية  من  الدباء  منذر  الفارس  الخامس 

الحربية على جواده الزارقة.

متوجي التقاط الأوتاد بالرمح 
الفارس حمزة الذبحاني من كلية الشرطة 
المركز الأول وحل الفارس حسن الملحاني 
الفارس  جاء  فيما  ثانيا  الحربية  الكلية  من 
عبد الرحمن الطويل من كلية الشرطة ثالثا 
بكيل  الفارس  لزميله  الرابع  المركز  تاركا 
اليمني وعاد المركز الخامس للفارس أحمد 

المغربي من الكلية الحربية. 

متوجي التقاط الأوتاد بالسيف
الفائز بلقب البطولة الفارس جلال اليوسفي 
علي  الفارس  لزميله  الوصيف  لقب  ترك  الذي 
في  الثالث  المركز  ظل  فيما  الطويل  الله  عبد 
وجاء  القملي  إبراهيم  للفارس  الشرطة  حوزة 
الرابع تاركين  عبد الرحمن الطويل في المركز 
طريق  عن  ج��اء  الحربية  للكلية  واح��د  مركز 

الفارس عبد الغني الزبيدي

في بطولة رئيس الجمهورية الثالثة للفروسية

اليوم منافسات قفز الحواجز »كبار«

❊ �صنعاء / اأبو ريناد

ت�صوير / علي �صاهر :
فعاليات  الخميس  غد  يوم  بلادنا  تحتضن 
الجودو  ون��اش��يء  لشباب  آسيا  غ��رب  بطولة 
الفترة 18-16 يوليو )ذكور  التي تستمر خلال 
بلقيس  نادي  صالة  تستضيفها  والتي  وإناث( 
الرياضي بالعاصمة صنعاء بمشاركة “8” دول 
العراق-  الإمارات-  الكويت-   – )السعودية  هي 
بلادنا  إلى  إضافة  لبنان  فلسطين-    – سوريا 
التي  للنجاحات  تواصلا  البطولة  هذه  وتأتي 
سابقة  بطولات  استضافة  في  بلادنا  حققتها 
وبعد أن تحصل المهندس نعمان شاهر رئيس 
الاتحاد العام للجود على منصب رئيس الاتحاد 
أكتوبر  ل�ت14  خ��اص  تصريح  وف��ي  العربي 
قال شاهر:نتمنى أن تنجح البطولة من ناحية 
التنظيم المشرف والأداء القتالي المتوج بألقاب 
حيث  البطولة  في  المشاركين  للاعبينا  ايضا 
خاضوا  والذين  والشباب  بالناشئين  سنشارك 

إعداديا داخليا لفترة لاباس بها تحت  معسكرا 
يديره  ال��ذي  للمنتخب  الفني  الجهاز  إش��راف 
الأوزبكي رفعت اسماعيلوف مضيفاً بأن هناك 
المتوقع  ومن  للمنتخب  أضيفوا  جدد  لاعبين 
في  الألقاب  من  عدد  إحراز  على  منافساتهم 
الاعداد  مراحل  شهدت  أن  بعد  الأوزان  مختلف 
إلى رفع مستويات وقدرات  “3” مراحل هدفت 
ومدير  بحكم  إيران  مشاركة  موكدا  اللاعبين 
للبطولة وهو رضا نصيري رئيس اللجنة الفنية 
رئيس  ..وأك��د  الآسيوي  الاتحاد  من  المكلف 
أصبحت  الترتيبات  كافة  أن  العربي  الاتحاد 
وناجحة  كبيرة  استضافة  نحو  للسير  جاهزة 
بالخبير  استعان  للجود  اليمني  الاتحاد  كون 
الدولي ماهر الصراطي تونسي الجنسية  في 
البطولة مطالبا بضرورة تفاعل وزارة  تنظيم 
الآسيوي  الحدث  ه��ذا  مع  والرياضة  الشباب 
الكبير الذي نتمنى لمنتخبنا بفئتيه ذكورا وإناثا 
أشكالها  على  الميداليات  وحصد  فيه  التوفيق 

من أجل تشريف اليمن ورفع علمها عالياً. هذا 
وستقام مراسيم القرعة والاجتماع الفني في 
فندق رويال مساء اليوم على أن تبدأ فعاليات 
البطولة صباح غد الخميس فيما سيكون حفل 

الافتتاح مساءا .
السعيدي  الحمدي  عبد  الأخ  ق��ام  وق��د  ه��ذا 
الوكيل المساعد لقطاع الشباب بوزارة الشباب 
عام  مدير  صالح  خالد  الأخ  ومعه  والرياضة 
تفقدية  بزيارة  ب��ال��وزارة  الرياضي  النشاط 
اللاعبون  يعسكر  حيث  المرأة  اتحاد  صالة  إلى 
سير  م��ج��ري��ات  على  وأط��م��ئ��ن��وا  وال��لاع��ب��ات 
واللاعبات  اللاعبين  أزر  من  وشدوا  المعسكر 
أعضاء المنتخب الوطني للجودو المقبلين على 
المهندس  استقبالهم  في  وكان  البطولة  هذه 
نعمان شاهر رئيس الاتحادين العربي واليمني 
للجودو والذي شرح للضيفان طريقة التحضير 
استفادة  وم��دى  المعسكر  وماهية  للمنتخب 

اللاعبين منه.

تحتضنها العاصمة صنعاء على مدى ثلاث ايام 

اليوم الاجتماع الفني لبطولة غرب اآ�صيا ل�صباب ونا�صئي الجودو )ذكور واإناث(

افتتاح قوي لبطولة �صونيك  للتن�س

❊ عدن/خديجة �صعيد::
بمدينة  عدن  جامعة  طلاب  شئون  بمبنى  الثلاثاء  امس  يوم  عقد 
برئاسة  بالجامعة  الطلابية  الشئون  نيابة  لمجلس  اجتماعا  الشعب 
لشئون  الجامعة  رئيس  نائب  العبادي  موسى  احمد  الدكتور/  الأستاذ 
شعيب  بن  محفوظ  عبدالرحمن  العام   المسجل  وبحضور  الطلاب 

وعمداء كليات الجامعة.
وناقش الاجتماع عددا من التقارير الخاصة بأعمال السنة الدراسية 
2009 � 2010 والتي تضمنت تقريرا عن سير إجراء امتحانات القبول 
القضايا  من  عدد  إلى  إضافة  الأول  للدور  الامتحانات  نتائج  عن  وأخر 

الطلابية.
العام  قد نظمت خلال  الطلاب في جامعة عدن  نيابة شئون  وكانت 
الدراسي الحالي العديد من الفعاليات والنشطة العلمية والثقافية في 
إطار برنامج النشاط العام للجامعة وبتوجيهات من قبل رئيس الجامعة 
الأستاذ الدكتور عبد العزيز صالح بن حبتور الذي يولي هذا النوع من 
النشاطات اهتماما بالغا إضافة إلى اهتمامه بجوانب التحصيل العلمي 
الدول  في  التعليمية  والمؤسسات  الجامعات  مع  والعلاقات  للطلاب 

الشقشقة والصديقة.
ومن المقرر أن تشهد جامعة عدن خلال شهر أغسطس القادم إقامة 
المخيم الصيفي الرابع لطلاب وطالبات الجامعة والذي يشمل عدد من 

الأنشطة الشبابية والثقافية والرياضية المختلفة.

مجلس شؤون الطلاب بجامعة عدن 
يناقش أعمال السنة الدراسية

❊ عدن/ �صفاء الدبعي :
العدني  التنس  ن��ادي  ملاعب  على  أمس  افتتحت 
بطولة )سونيك( للتنس ) الكبار – الشباب  - الناشئين 
- البراعم (  والتي ينظمها اتحاد عدن للتنس برعاية  
زيوت محركات )سونيك(  بمشاركة ) 86( لاعباً لجميع 
عن  النتائج  أسفرت  وقد  المجوعات  بنظام  الفئات 

التالي:
الناشئين فوز عزيز محمد علي  على أحمد فضل  2 
/ صفر  وفوز عماد محمد على عبدالله مختار  2 / صفر 

، وفوز وافي فجر على عبدالله صلاح 2 / صفر،  وفوز 
شرف محمد  على  أيمن إحسان 2 / صفر ، وفوز علي 

محمد على محمد حسن
 2 / 1 ،  وفوز ساهر سند على  محمد حسام 2 / 1 
، وفوز عماد ياسر على عيشة فضل  2 / صفر ، وفوز 

أحمد شفيق على خالد عبده 2 / صفر.
الشباب:  فوز محمد دياب  على محمد رونك 2/ صفر 
وفوز  / صفر    2 وفوز سمير سند على عزت محمد   ،
2 / صفر ، وفوز محمد  أيمن محمد على عزيز محمد 

سرمد  وفوز    ، صفر   /  2 جمال  أبوبكر  على  أمين   
غمدان  وفوز    ، صفر   /2 مصطفى  محمد  على  سند 
خالد على وافي فجر 2 / صفر ، وفوز عزيز خالد على  
حسين الجفري 2 / صفر  ، وفوز عزت محمد على عماد 

ياسر 2 / صفر .
- لقد أظهر اليوم الأول للبطولة منافسات قوية بين 

اللاعبين .
سونيك   المحركات  زيوت  برعاية  البطولة  هذه   -

متمثلة بمديرها العام أمين صدام.

يشارك فيها ) 86( لاعباً ولاعبه

❊  لحج / عادل قائد:

فريقا  أم��س  عصر  تعادل 
الان���ط���لاق وال��ط��ل��ي��ع��ة في 
ال��م��ب��اراة الاف��ت��ت��اح��ي��ة من 
لتصفيات  الثانية  المرحلة 
الدرجة الثالثة لكرة القدم في 

محافظة لحج.
وتقاسم الفريقان السيطرة 
والاستحواذ خلال زمن المباراة 
التسجيل  في  فشلا  لكنهما 
المباراة  لتنتهي  الشباك  وهز 

كما بدأت من دون أهداف.
سعيد  تحكيميا  المباراة  أدار 
سالم  صلاح  بمساعدة  غالب 
وراقبها  مبارك  ومنصور  فرج 

أنور عوض سعيد.
ق��اد ف��ري��ق الان��ط��لاق في 
المباراة المدرب المعروف خالد 
سالمين واشرف على الطليعة 

عارف هيكل.
 يلعب اليوم الأربعاء الشرارة 

مع القشعة .

تعادل الانطلاق والطليعة  
في تصفيات )الثالثة( بلحج

اليوم.. الاجتماع الفني 
لبطولة الكرة الطائرة 
للوحدات العسكرية بعدن

❊ عدن / او�صان عبدالله :

الاج��ت��م��اع  ب��ع��دن  ال��ي��وم  يعقد 
النشاط  لمسئولي  التمهيدي)الفني( 
العسكرية  الوحدات  في  الرياضي 
بعدن  الجنوبية  للمنطقة  التابعة 
وذلك لمناقشة وإقرار اللائحة الفنية 
التنفيذية لبطولة  ولائحة الإجراءات 
بوحدات  الخاصة  الطائرة  الكرة 
ستنطلق  والتي  الجنوبية   المنطقة 

خلال الأيام القادمة.
قال  أكتوبر(   14( ل�  تصريح  وفي 
رئيس  محمود  حسن  أكرم  العقيد 
فرع  العسكري  الرياضي  الاتحاد 
عدن إن البطولة تأتي ضمن الخطة 
العام  الاتحاد  من  المنزلة  السنوية 
العقيد  برئاسة  العسكرية  للرياضة 
جهدا  ي��ب��ذل  ال���ذي  منصر  م��وف��ق 
الرياضي  النشاط  لإب��راز  مضاعفا 
مختلف  في  العسكرية  الوحدات  في 

محافظات الجمهورية.



❊ عدن/ محمد عبدالله اأبورا�س:
تنظم جامعة عدن بالتنسيق مع صحيفة »14أكتوبر« حلقة 
نقاش تحت عنوان »17 يوليو وبناء الدولة الحديثة«، صباح 
اليوم الأربعاء في تمام الساعة العاشرة صباحاً في قاعة 

ديوان الجامعة.
 ويتمحور الموضوع الرئيسي للحلقة النقاشية التي تنعقد 
تحت رعاية الدكتور عبدالعزيز بن حبتور رئيس جامعة 

عدن حول استخلاص نتائج هذا اليوم الأغر في حياة شعبنا 
الدولة  التحولات الايجابية لتأسيس  العديد من  وتحقيق 
المدنية الديموقراطية الحديثة على امتداد الساحة اليمنية.   
أستاذاً   50 نحو  النقاشية  الحلقة  هذه  في  وسيشارك 
من أساتذة جامعة عدن وباحثون بالمحافظة وسيقدمون 
خلالها  عدداً من المداخلات التي ستسهم في إثراء موضوع 

الحلقة.

❊ الحوطة/ متابعات :
تقوم أجهزة الأمن بمحافظة لحج منذ أمس الاثنين 
مرتكبي  عن  واسعة  بحث  بعملية  الماضي 
جريمة جديدة تمثلت بشنق مواطن في العقد 
الرابع من عمره ووضعه على شجرة في مثلث 

العند . 
وقال مصدر أمني لـ” 26سبتمبرنت “ أن هذا 
المجني عليه عثر عليه مواطنون مشنوقا إلى 
شجرة وقد أخذت منه كافة الوثائق التي يمكن 
من خلالها التعرف على هويته وقد تم نقل 
الجثة إلى مستشفى ابن خلدون ووضعها في 

ثلاجة المستشفى . 
وأوضح المصدر أن فريقا يضم ممثلين من 

النيابة والبحث الجنائي انتقل إلى مكان الحادث 
للتحقق من هوية المجني عليه والكشف عن 
وتعقبهم  الجناة  ومعرفة  الحادث  ملابسات 

والقبض عليهم .
وفي تعليقه على هذا الحادث حمل وكيل 
ما  عناصر  اليماني  ياسر  لحج  محافظة  أول 
يسمى بالحراك الانفصالي مسؤولية مقتل 
التي  الجرائم  إلى كل  المواطن إضافة  هذا 
وقعت بالمحافظة خلال الفترة الماضية وفي 
أبناء  الثلاثة من  المواطنين  مقدمتها مقتل 

منطقة القبيطة الجمعة الماضية .
وطالب اليماني بتقديم قادة الحراك وباقي 
عناصرهم الخارجة على القانون إلى المحاكمة 

ليكونوا عبرة لغيرهم ممن تسول لهم أنفسهم 
المساس بأمن اليمن ووحدته واستقراره .

على صعيد آخر قال مدير أمن محافظة لحج 
العميد صالح عفيفي لـ” 26سبتمبرنت “ إن 
أجهزة الأمن ألقت القبض على نجل وشقيق 
المتهم الرئيسي بقتل ثلاثة مواطنين من أبناء 
القبيطة الجمعة الماضية بمنطقة حبيل جبر 
, وهما مجدي علي سيف ومحمد سيف محمد 
للتحقيق معهما بشأن القضية , موضحا أن 
المعلومات حول هذه الجريمة تفيد أن المتهمين 
الرئيسيين فيها هم : علي سيف محمد ونجله “ 
وضاح “ وأيوب سيف محمد وشخصا رابعا يدعى 

“ فايد “ يجري جمع المعلومات عنه
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❊ �سنعاء / �سباأ :
اليمنية  الجمعية  حذرت 
جميع  المستهلك  لحماية 
استخدام  من  المستهلكين 
منتجات الكحل التي تحمل 
ماركات )كحل راني كاجل، 
الأثمد الأسود ، الأثمد بماء 
الورد وزمزم، حاشمي كحل 
الحرمين،  ك��ح��ل  أس����ود، 
كحل الأثمد الأحمر ،كاجل 
كحل  حاتمي  ال��ه��اش��م��ي، 
أس���ود، حجر أص��ل��ي بماء 

الورد(.
في  الجمعية  وأوض��ح��ت 
حصلت  عنها  ص��ادر  بيان 
وكالة الأنباء اليمنية )سبأ( 
على نسخة منه أن المنتجات 
تحتوي  المذكورة  التسعة 
على تلوث بكمية عالية من 
معدن الرصاص تجاوزت 10 
به  المسموح  عن  أضعاف 
القياسية  المواصفات  في 
التجميل  لمستحضرات 
إض��اف��ة ال��ى اح��ت��واء سبع 
نسب  على  منها  عينات 
عالية من البكتيريا تفوق 
في  به  المسموح  الحد 

المواصفة.

حماية المستهلك تحذر من 
استخدام منتجات الكحل 

  

❊  وقعت هذا العام - أو قل  كشفت  - ثاني أكبر عملية نهب 
آثار  من المتحف  الوطني في عدن منذ أن تمت الأولى بنجاح 
تام ، إبان فوضى حرب صيف 1994م .. فقد نهبت آثار وأكثر من 
)800( قطعة ذهبية يعود تاريخها إلى القرن الخامس الميلادي 
.. القطع الآثارية الأكسيومية كانت قد اكتشفت في مديرية  
المضاربة بمحافظة لحج ، ووصفها أحد علماء الآثار  والتاريخ 
الكبار في العالم بأنها واحدة من الأعاجيب .. وقد أودعت تلك 
القطع الآثارية في مخزن المتحف الوطني باعتبارها أشياء  ثمينة 
جديرة بالحماية .. وأخيراً شاءت صدف “ الجرد”  كشف  أن حاميها 

حراميها .. والحامي ليس واحداً والحرامية كثر!.
❊ القصة معروفة .. والفضيحة مشهورة  .. فقد تبين أن مدير  
المتحف  كان يبيعها قطعة قطعة  إلى  تاجر يافعي في مدينة 
كريتر .. وبثمن بخس.. و بعد أن أبلغت الدكتورة رجاء با طويل 
مدير عام هيئة الآثار ومساعدها كل الجهات المعنية بواقعة 
اختفاء القطع الذهبية  وبعض  القطع الأثرية  ، احتجزت سلطات 
الأمن المدير ثم التاجر وبعد هذا لا نعرف بالضبط ما الذي قررته 
سلطات الأمن والنيابة في عدن سوى علمنا أخيراً أن التاجر الذي 
اشترى من مدير المتحف تلك القطع قد أطلق سراحه ، ومن 
حق منفذي القانون أن يقرروا ما يرونه صائباً في تقديراتهم 
.. يطلقوا ويحبسوا ويحققوا ويتهموا .. فهذا شأنهم ومن حق 
الآخرين في الصحافة وغيرها أن يتأكدوا أن كل هذا يتم وفقاً 

للقانون .
❊ ما يعنينا ) كوننا أصحاب مصلحة( هو أن لا تضيع الحقيقة 
، كما أن  من حقنا المطالبة  باستعادة الآثار المنهوبة  إلى 
مكانها في متحف  عدن.. لا يهمنا  إذا كان وزير الثقافة أو 
رئيس هيئة الآثار أو غيرهما يريدون استغلال هذه  الواقعة  
للإطاحة بالدكتورة رجاء با طويل وغيرها.. هذه  قضية أخرى 
.. ما يهمنا هو استعادة  المسروقات إلى المتحف الوطني بعدن  
وأن نرى مجرماً يعاقب  ليس مهماً لدينا منع مسؤول آثاري 
كبير من السفر  إلى  خارج البلاد،  بوصفه المسؤول الأول 
عما حدث .. ولا يهمنا كون مديرة هيئة الآثار بعدن كانت 
أول من كشف السرقة وأبلغ عنها.. فالمسألة لا تتعلق بفرحنا 
بإجراء تم بحق هذا أو لصالح تلك.. القضية هي استعادة 
الآثار  المسروقة ، وحق الناس في أن يروا سارقاً أو ناهباً 

يحاكم ويعاقب.    

الراحل د .  جعفر الظفاري 

عن لصوص متحف عدن 

 في�صل ال�صوفي

ولكن  �ضعيف  �إن�ضان  لايوجد   ❊

يوجد �إن�ضان يجهل في نف�ضه موطن 

�لقوة.

ميزان الكلام

القبض على نجل وشقيق المتهم الرئيسي في جريمة حبيل جبر

العثور على مواطن مشنوقا إلى شجرة في مثلث العند

❊ عدن/ اأحمد علي م�سرع :
الأربعاء  اليوم-  صباح   تدشن 
– فعاليات  المخيم  التكنولوجي  
الثاني لمحو أمية الحاسوب للشباب 
الذي تنظمه دائرة الشباب والطلاب 
بمحافظة عدن  بالتنسيق مع فرع 
الاتصالات بعدن وينخرط  وزارة 
خمسمائة  التأهيلي  ــاره  إط في 
شاب وشابة من مختلف مديريات 
محافظة عدن والذي يأتي تنظيمه 
ضمن الأنشطة الثقافية والفكرية 
والرياضية والرحلات الاستطلاعية 
المكثفة التي تنظمها دائرة الشباب 
والطلاب للمؤتمر الشعبي العام 
الصيفية  الأنشطة  ضمن  بعدن 

للاستفادة من القدرات الشبابية  
الخلاقة في مختلف المجالات .

من جانبه أكد الأخ/ حسين منصور 
رئيس دائرة الشباب والطلاب  أن 
الدائرة على وشك تنظيم رحلات 
ترفيهية واستطلاعية لمحافظات 
صنعاء – تعز  بما في ذلك رحلة 
للالتقاء  عــدن  بفتيات  خــاصــة 
صنعاء  في  السياسية  بالقيادة 
كما سيتم تنظيم دورات تأهيلية 
في مجالات المسرح  والموسيقى 
والإبــــداع عــمــومــاً  بما فــي ذلك 
الجانب الرياضي وتنظيم العديد 
الفنية  الملتقيات  المناشط   من 

والأدبية والفكرية.  

اليوم.. تدشين المخيم التكنولوجي 
لمحو أمية الحاسوب للشباب

بدء الامتحانات النهائية للمعاهد الفنية والمهنية في تعز

❊ �سنعاء/عابد الثور :
ت��م ام��س ض��م كرسي عرش 
ال��م��ل��ك )ال���م ه���لال وق���ة( إل��ى 
مجموعة ممالك الجوف في المتحف 
الوطني بصنعاء الذي عثر عليه في 
منطقة هرم في محافظة الجوف 
همدان  بخربة  حاليا  والمعروفة 
هرم  ملوك  أوائ���ل  م��ن  ويعتبر 
وعاش في أواسط القرن الثامن 

قبل الميلاد 
وقال عبد العزيز الجنداري أمين 
بصنعاء  ال��وط��ن��ي  المتحف  ع��ام 
عرش  كرسي  ان  ل�26سبتمبرنت 
الملك )ال��م ه��لال وق��ة( ضم إلى 
وذلك  الوطني  المتحف  مقتنيات 
الجوف  إطار مشروع مجموعة  في 
الأثرية الذي ينفذ بدعم من منظمة 

اليونسكو مكتب القاهرة والصندوق 
الاجتماعي للتنمية 

وأش��ار الجنداري إل��ى ان��ه سيتم 
افتتاح القسم الخاص بممالك مدن 
الجوف خلال الأسابيع القادمة مشيدا 
بدور دائرة التوجيه المعنوي ممثلة 
علي  الركن  العميد  الدائرة  بمدير 
حسن الشاطر الذي وجه بدوره رئيس 
المقدم  للوثائق  العسكري  المركز 
الإمكانيات  كل  بتوفير  الثور  عابد 
الى  الأثرية  القطعة  لنقل  اللازمة 
في  للعرض  المخصص  مكانها 
المتحف الوطني الى جانب فريق 
الوطني  المتحف  ف��ي  ال��ع��م��ل 
للتنمية  الاجتماعي  والصندوق 
وتعتبر القطعة الأثرية من أندر 

المقتنيات الأثرية في اليمن .

كرسي عرش الملك )الم هلال وقة( في المتحف الوطني

❊   عدن/ 14 �أكتوبر :
قام يوم أمس الدكتور/ عدنان الجفري 
محافظ محافظة عدن والأستاذ الدكتور/ 
عبدالعزيز بن حبتور رئيس جامعة عدن 
والعميد ركن/ عبدالله عبده قيران مدير 
عام الأمن في عدن بتقديم واجب العزاء 
والذي  الظفاري  الدكتور/ جعفر  برحيل 

أقيم في فندق ميريكيور..
هذا وتلقى العزاء كل من ابن الفقيد 
ــاذ فـــاروق ناصر علي  ـــزن( والأســت )ذوي
الفقيد إلى جانب  اليافعي شقيق زوجة 

السياسية  الشخصيات  من  غفير  جمع 
والاجتماعية والثقافية في عدن.

وقام الزميل/ نجيب مقبل مدير التحرير 
رئيس  نيابة عن  العزاء  واجب  بتقديم 
مجلس الإدارة رئيس التحرير الزميل/ 

أحمد الحبيشي.
لجنة  شكلت  عــدن  جامعة  أن  يذكر 
الكبير  الفقيد  تأبين لإعــداد كتيب عن 
برئاسة  الظفاري  جعفر  البروفيسور/ 
الدكتور/ فضل مكوع أستاذ مساعد كلية 

في التربية/ زنجبار.

شخصيات سياسية وثقافية تشارك في 
تقديم العزاء بالراحل  الظفاري

اليوم .. 17 يوليو في حلقة نقاشية بجامعة عدن

❊ تعز / نعائم خالد :
دشن أمس الأخ محمد على سعيد الحاج الأمين العام للمجلس المحلي بمحافظة 
تعز ومعه الاخ عبده احمد الرعيني مدير عام المعاهد بالمحافظة الامتحانات 

النهائية للمعاهد الفنية والمهنية لعدد 2524 طالب وطالبة  .
و اشاد الامين العام بدور المعاهد التقنية والفنية في رفد سوق العمل بكادر 
قادر على العمل في المجالات الفنية المعقدة والمطلوبة داخل وخارج البلاد منوها  
بان تكاليف الاعداد والتجهيز للمعاهد مكلفة لما تتطلبة من اجهزة وامكانيات 

للتدريب والتأهيل .
وشدد الحاج على عدم  التلاعب والغش  اثناء سير  الامتحانات .

ومن جانبه قال  مدير التعليم الفني والتدريب المهني بتعز المهندس عبده 
احمد الرعيني أن نسبة الفتيات المتقدمات لهذه الامتحانات بتعز 14 % ونسبة 

الذكور 86% .
 مشيرا الى  ان هذه الامتحانات شملت المعهد التقني الصناعي بالحوبان ويبلغ 
عدد المتقدمين فيه 1065 طالباً وطالبة والمعهد التقني الصناعي بالحصب ومعهد 

السعيد التقني الصناعي بحيفان ومعهد التدريب المهني بالتربة .
 وأشار الرعيني إلى ان هذه الامتحانات لشهادتي دبلوم المعاهد التقنية بعد 
الثانوية نظام سنتين وشهادة الثانوية المهنية الصناعية بعد التعليم الأساسي 

نظام ثلاث سنوات . متمنيا لجميع الطلاب كل التوفيق والنجاح .

اإعــلان
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